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Entre los propios 
grupos políticos que 
operan en el Sabara 
no parece haber 
ninguna clase de 
entendimiento, ni de 
cara al futuro ni 
siquiera en el mismo 
presente. Esto se 
desprende de los 
últimos hechos 
sangrientos que se 
han producido en el 
territorio y de los 
que damos cuenta 
hoy en nuestra 
página 4. 
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No lo televisan Mañana
se juega 

r todo Perico
"ARAGON/expres" retrasara 
SU SALIDA PARA DAR INFOR
MACION DE LA PELEA

Mañana se juega Perico Fernández el cetro mundial. Las noticias que logramos obtener 
ayer domingo confirmaban que los tailandeses se muestran optimistas. Perico también. Los 
seguidores españoles, un poco menos, sin que dejen de confiar en la tremenda pegada de 
nuestro púgil.

Con objeto de poder alcanzar en nuestra edición de mañana información del combate 
"ARAGON/exprés" retrasará su salida en poco más de una hora. Si ello determina la pérdida 
de algún servicio postal a tas corresponsalías, rogamos a nuestros lectores y paqueteros de 
la región que nos disculpen.

Por otra parte, esta mañana nos han confirmado en T.V.E. que el match no será 
televisado en directo.

nuestro aire SAHARA: ¿a qué esperamos?
IUÀTRO nuevos muertos-además de los heridos graves- en el breve plazo de 
veinticuatro horas son argumentos importantes para que el país empiece a 
preguntarse cuál es realmente nuestra postura en el conflicto del Sahara, 
o, mejor, cuál es la postura del Gobierno. ¿Qué queda de la advertencia, 
serena y comedida pero firme, de precipitar nuestra salida del Sahara, 

remitiendo a otras instancias la responsabilidad del proceso descolonizador? ¿Qué 
nos ata a la tierra del desierto? Si fueran ios fosfatos del Bu Craa lo que determina 
la morosidad en abandonar el territorio, convendría repetir una vez más que, si en 
su día fue un error de bulto acometer la explotación de los fosfatos sabiendo, como 
cabe suponer que se sabía, la inexorabilidad de la descolonización del territorio en 
plazo próximo, persistir ahora en el error saldando aquella torpeza con sangre sería 
agigantarlo.

El juego de Hassan está bien daro, tan claro que parece increíble que estemos 
cayendo tan lamentablemente en su trampa; la postura del Frente Polisario 

tampoco deja lugar a demasiadas dudas -y su desesperación independentista 
resuelta en los más sangrientos actos lleva camino de ir a más-; la desconexión del 
PUNS con la voluntad del pueblo saharaui es en todo momento evidente, como no 
han dejado de reconocer ni las plumas más oficiosas^ que, al mismo tiempo, han 
añadido que es el Polisario el máximo representante, aunque "de facto", del pueblo 
saharaui.

Así las cosas, y si efectivamente el F.P. encarna las aspiraciones generales 
del Sahara, ¿qué extraño paternalismo preside nuestra política exterior empeñada én 
defender a quienes nos hostigan?

¿Qué tiene que pasar en el Sahara para que demos por terminada nuestra baldía 
estancia? Si no airosamente, sí ai menos podemos irnos todavía con prudencia y 
realismo. ____________ _

José Antonio FUEMBUENA
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Romería política
I la temperatura electoral se ha elevado 
durante la última semana, aún subirá 
más en la que entra, durante la cual 

varios’proyectos asociativos habrán de deci
dirse a aprovechar o no las facilidades que 
se les van a brindar, confiando en las garan
tías que se les ofrece por el ministro secre
tario de neutralidad y reparto del juego.
« En los últimos siete días el Consejo Na
cional fue como una romería en la que el 
hermano mayor Solís recibió o almorzó con 
los cofrades mayores de todas las asociacio
nes en rodaje, repartiendo sonrisas y segu
ridades de que las normas que se apro
barán el día 28, no solamente darán igual
dad de oportunidades y ayudas a todas las 
asociaciones, sino que demostrarán la vo
luntad del gobierno de que las nuevas cá
maras reflejen la diversidad asociativa. In
cluso se quiere que los escaños no electivos 
también respondan a esa pluralidad. Pero 
eso depende de su único elector.

Según nuestros sondeos unas asociaciones 
han salido más convencidas que otras. En 
cualquier caso todas habrán de decidirse en 
la próxima semana. Para que exista real
mente concurrencia electoral sería necesario 
que por lo menos la UDE y «Reforma So
cial» estuvieran preparadas para participar. 
De lo contrario, habría un paseo vencedor 
de lo que hasta ahora se ha llamado «mo
vimiento organización», revestido de UPE y 
otras siglas que tampoco están muy seguras 
de lograr la organización necesaria durante 
los meses de agosto y septiembre para apo
yar con eficacia a algunos de sus hombres 
que se decidan a luchar electoralmente.

INDIFERENCIA POPULAR

La UNE (tradicionalista) y ANEPA ya 
han decidido participar en Jas elecciones, 
así como Reforma Social; aunque todas co
inciden en la conclusión del sondeo efec
tuado por Logos en todas las capitales de 
provincia, de que la acogida popular a las 
asociaciones ha sido fría e indiferente. Pue
de decirse que hasta el momento la capta
ción de firmas es una labor personal, más 
de identificación entre amigos que de adhe
siones a programas. Los informes que nos 
llegan de provincias coinciden también en 
que la UPE es la que más eficazmente está 
—como premonitoriamente anunció uno de 
sus fundadores— «vertebrando el eje del 
movimiento desde sus estructuras organiza
tivas». La UDE le sigue a la zaga, por libre. 
Por eso, consciente de su condición de «equi
po contrario», hoy habrá de decidir, demo
cráticamente, en una reunión de los repre
sentantes de las provincias en que se encuen
tra representada, si la próxima semana, 
junto con la solicitud de constituir la comi
sión organizadora, formaliza ante el Con
sejo NacionaL todos los documentos inclui
das las veinticinco mil firmas protocolizadas 
ante notario, o se reserva para después de 
las elecciones.

LA OPCION

El dilema 
daciones es 
mente en el

que se les presenta a las aso
que, si no participan abierta- 
proceso electoral, sus hombres 

no podrán gozar del apoyo promotor y de 
los medios organizativos y financieros que 
las asociaciones formalizadas van a dispo
ner. Es el mismo problema que tienen mu
chos procuradores que piensan ir a la re
elección y que aún no han tomado opción 
asociativa. Por los pasillos de las Cortes 
corrió el rumor de que para participar en 
las elecciones a consejeros nacionales por

En tomo al Consejo Nacional

Là indiferencia popular, mientras tanto, es la 
característica que marca a las asociaciones.

^Muchos se preguntan por la postura de algunos 
hombres del sistema ante las próximas elecciones.

provincias y procuradores familiares seria 
obligatorio pertenecer a una asociación do- 
lítica. Aparte de que eso sería un claro con
trafuero, lo que sí es cierto es que quien 
vaya arropado por una asociación tendrá- 
más posibilidades de salir que si va por 
libre.

El Consejo Nacional está dispuesto, según 
ha prometido el señor Solís, a dar toda 
clase de facilidades a las asociaciones para 
que se constituyan en lo que resta de mes. 
Incluso si alguna presentará toda la docu
mentación y las firmas, cuya constancia se 
exigirá como garantía de la voluntariedad 
de la adscripción, el pleno del Consejo del 
día 28 tomaría conocimiento de ello y auto
rizaría definitivamente el funcionamiento de 
esa asociación.

CALENDARIO

Las ponencias que se han constituido ayer 
en el Consejo para preparar las normas de 
comparecencia electoral de las asociaciones, 
entregarán su trabajo el jueves y se distri
buirá entre los consejeros, para que formu
len sugerencias. Después se someterá al ple
no del Consejo Nacional del día 28 por el 
procedimiento de urgencia, es decir, sin pa
sar por las secciones. El Gobierno habrá de 
dictar las normas de desarrollo del estatuto 
asociativo y las que regulen la compare
cencia electoral de las asociaciones en el 
consejo decisorio de agosto en La Coruña, 
que es donde habrá de decidir la convoca
toria electoral; aunque es posible y desea
bles que las normas electorales se dictarán 
en el último consejo decisorio de este mes 
aue podría celebrarse el 30 o el 31 en Ma
drid, al objeto de que, en base a estas nor
mas, las asociaciones' y los posibles candi
datos pudieran irse preparando durante el 
verano.

Í)TRA VEZ LA PRORROGA

Hartas dificultades tienen los posibles can
didatos para montar en plena canícula ima 
campaña electoral, para que, además, actúen 
a ciegas. Por eso firmaron esta semana más 
de sesenta procuradores un escrito pidiendo 
la prórroga de la legislatura, aunque lo fun
damentaban también en el cúmulo de im
portantes leyes pendientes. Probablemente 
el escrito llega tarde. Es de suponer que la 
Comisión Permanente de las Cortes, que se 
ha reunido hoy, le conteste.

El tema de la prórroga de la legislatura 
es asunto juzgado, aunque todavía puede 
haber sorpresas. Como ya hemos dicho en 
otras ocasiones, sólo la necesidad de dar 
más tiempo al proceso constituyente del aso- 
ciacionismo político para que fuera posible 
esa igualdad de oportunidades que se pre
gona, hubiera justificado la prórroga. Pero, 
además, está el problema cronológico del 
día en que concluye la legislatura y el que 
termina el mandato del actual presidente 
de las Cortes y del Consejo del Reino, que 
cesará días después del dieciséis, cuando no 
hay constituido un Consejo del Reino que 
proponga la tema para sücederle.

Se dice nuevamente que el señor Rodrí
guez de Valcáicel podría dimitir antes de 
que concluya la legislatura, facilitando que. 
sea el actual Consejo del Reino el que pro
ponga la terna. Pero en tomo a ese hecho 

constitucional ya se están aireando rumores 
de combiaciones relacionadas con reajus
tes del gabinete ministerial.

TRABAJO LEGISLATIVO £

Las Cortes es seguro que van a trabajar 
en septiembre, ya que el señor Suárez quie
re que la Ley de Relaciones Laborales la 
apruebe la actual legislatura. La próxima 
semana es posible que, con las sesiones 
nocturnas, se avance bastante en el dicta
men de la Ley de incompatibilidades, e in
cluso la de régimen local, casi podría que
dar dictaminada a fin de mes. Si la comisión 
de reglamento no se hubiera opuesto, se 
habría podido discutir la proposición de la 
Ley de reforma del reglamento que presentó 
el grupo parlamentario, en las mismas fe
chas preelectorales que se debatió la última 
reforma, sin que constituyera, como ahora 
les han dicho a los proponentes, un obstácu
lo.

B 
s ?

g
i

í

I L GRUPO PARLAMENTARIO

En cualquier caso, ésa no parece que sea 
la respuesta reglamentaria a una proposi
ción de ley, según dicen lós componentes 
del propio «grupo parlamentario», que está 
muy quejoso de que el escrito que promo
vieron,- con las firmas reglamentarias de más 
de cien procuradores, para que se celebrara 
un Pleno extraordinario en el que el Go
bierno informará sobre política exterior, 
tampoco haya sido contestado. Al parecer, 
la propuesta se ha enviado al Gobierno para 
que preste su conformidad. Pero lo que dice 
claramente el reglamento es que el Pleno se 
debe convocar cuando lo pidan más de cien 
procuradores. Ahora bien, como el orden 
del día lo fijan las Cortes, de acuerdo con 
el Gobierno, no hay más remedio que pro
ceder como se ha hecho. Lo político sería 
que el Gobierno hablara en el próximo Plena 
del día 29, ya que, por otra parte, el pre
sidente no hizo ninguna referencia a temas 
de política exterior en el discurso del pa
sado pleno.

Pero los jóvenes del grupo parlamentario 
no desfallecen, pese a las continuas frustra
ciones que sufren en sus desvelos para 
sacar partido de las leyes vigentes. Aunque 
sigan estrellándose contra el muro del in- 
movilismo, esta semana van a presentar ima 
proposición de lev regulando el derecho de 
reunión de un modo más amplio. Pretenden 
constituirse en asociación política antes de 
fin de mes. Quieren aglutinar a ese tipo de 
trabajadores y profesionales medios que se 
mueven en la ideología de la democracia 
social y que aspiran a una evolución que 
no sea puramente continuista, sino refor
mista desde dentro. Quizá no logren orga
nizarse antes de las elecciones, pero al me
nos podrán concurrir, sin excesivos riesgos, 
con los candidatos de otras asociaciones a 
las que no desean adscribirse.

Muchos se preguntan qué harán, cara a 
las elecciones, los hombres que han figu
rado en el Régimen y en sus instituciones 
representativas y que ahora militan en las 
convergencias, juntas, plataformas o socie
dades de estudios políticos. Algunos ya han 
dicho que no participarán, otros deshojan 
la margarita, y unos terceros, hasta dicen 
que ya tienen asegurado un puesto entre 
los «cuarenta» consejeros.

!

f.L. pe
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Posible toriBflcíóii 
de un Gobierno

MINISTRO CHILENO EN MADRID 
■i * 4 ■

BARCELONA (De nuestra Redacción).- Según un servicio especial de Géne-Zaret 
Párez desde El Aaiunque publica "El Noticiero Universaf' informa de que si bien en la 
referencia oficial de la sesión de las Yemaa no se explicita la Asamblea,aprobó una 
propuesta para constituir en Gobierno provisional que se harfa cargo de la administración 
del territorio y prepararía su independencia inmediata. Al parecer, el silencio sobré este 
acuerdo responde a la voluntad de someterlo antesa la plena aceptación del Gobierno de 
Madrid. '

Añbde el citado servicio especial que "en la población saharaui responsable (y en esto 
todas las. tendencias y partidos son unánimes) causa amargura que ciertos medios 
inforipativos españoles se estén prestando a una «maniobra que pretende crear en la 
opinión nacional un clima favorable a la tesis anexionista marroquí. Se piensa aquí, con 
la sana mentalidad del desierto, que un sector gubernamental de Madrid está cediendo 
ante la fuertp presión de Washington y de los grupos financieros con intereses en 
Marruecos, MauritaniS y Argelia, como si el Sahara fuera una prenda en subasta pública. 
Incluso se llega a pensar si esta dualidad de la política española no obedece a una 
ausencia de unanimidad en el Gobierno.

FECHA FIJA PARA LA TRANSMISION DE PODERES
Por otra parte en medios españoles se estima que España podría fijar próximamente 

una fecha para la transferencia de poderes en el Sahara, a la vista del fracaso de los dos 
intentos habidos para celebrar una conferencia cuatripartita .sobre el tema. Se piensa que, 
en este caso, España podría remitir de nuevo el problema a la ONU, para queesta'-hiciera 
frente a las responsabilidades derivadas de las resoluciones aprobadas sobre el Sahara, 
cuando menos para vigilar el desarrojio de los acontecimientos en el territorio.

Los mismos, medios aun cuando dan por sentado que la ONU podría negarse en base 
a que está todavía pendiente la resolución consultiva del Tribunal de La Haya^piensan 
que España podría exigir esta presencia en base a la situación cada vez mas deteriorada en, 
el territorio.

i'

r.

MADRID.-r E/ general Arturo Troncoso, ministro de Educación y Cultura de Chile, ha llegado a 
Madrid, invitado por el ministro español de Educación y Ciencia, para mantener contactos con 
vistas a una futura cooperación entre ambos países. En el aeropuerto de Madrid-Barajas fue recibido 
por el subdirector general de relaciones exteriores del ministerio de Educación señor Cambior, al 
embajador de Chile, contralmirante Angel Liberal, asi como otras personalidades del ministerio, 
español, del Instituto de Cultura Hispánica, y de la Oficina de Educación Iberoamericana. En la 
fotogra fía, el general Troncoso durante la rueda de prensa que celebró en el aeropuerto de Madrid 
(Foto Cifra Gráfica).

UN 56 POR 
CIENTO DE LOS 
PREGUNTADOS

k NO A LAS BASES 
r U.S.A. EN ESPAÑA

El último encierro
de los Sanfermines

SOLO HAN CORRIDO TRES TOROS
Y HAN'RESULTADO HERIDOS DOS
DE LOS CORREDORES

PAMPLONA, 14 (Cifra).— Por primera vez en la 
historia, únicamente tres toros han tomado parte en el 
encierro de esta mañana —el último de los Sanfermines 
de 1975—, tres toros de Fermín Bohorquez, al haber 
rechazado los veterinarios los tres morlacos restantes.

El ganadero jerezano, con muy buen tino, no autorizó 
3 que corriesen los tres toros rechazados, como 
absurdamente había ocurrido en encierros anteriores, ya 
que este ganado será devuelto a la dehesa y más tarde 
lidiado en otras plazas, donde el peso y el trapío están 
autorizados en menor proporción..

En la última carrera los mozos madrugaron poco,_y 
hasta minutos antes de las ocho no se registró animación 
por parte de mozos y espectadores, que volvieron a 
ocupar los balcones y terrazas en el recorrido de 
éncierró, aunque sin llegar al lleno de los dias siete y 
trece.

Tras el cohete se inició la carrera con nueve cabestros 
on primer lugar, y los tres toros de Bohorquez, entre ios 
cinco mansos restantes. En ios primeros metros de la 
cuesta de Santo Domingo se produjeron algunas caídas, y 
nos mozos resultaron seriamente afectados, uno de ellos 
con lesiones en el brazo izquierdo, y el otro atendido por 
I^^cultativos del hospital militar, con traumatismo en 

61 hombro izquierdo...
H , í^°5Í9u¡ó la carrera de toros y cabestros por la plaza 
^61 Ayuntamiento, para desembocar después de la calle 
Blanca de Navarra en la Estafeta, aquí se registraron

nsM
nuevos momentos de emoción, con un encierro 
perfectamente corrido por mozos de casa, que lucían el 
impecable atuendo de camisa y pantalón blanco más el 
fiañuelo y la faja rojos. Parecía que los sanfermines en 
ugar de estar en el último encierro daban comienzo hoy.

En la enfermería de la plaza fueron atendidos otros 
dos mozos, de contusiones, en resumen un encierro 
rápido, tranquilo y con sólo tres toros, por lo que no se 
puede pedir menos.

RAFAEL DE PAULA SE NIEGA A 
TOREAR ESTA TARDE

PAMPLONA, 14 (Cifra).— En el último festejo de la 
feria del toro de los seis toros de Bohorquez tres fueron 
rechazados por ios vetérinarios, y en su lugar se lidiaron 
dos de Antonio Pérez Angoso y uno de Antonio Pe'rez 
San Fernando.

Por lo que respecta a la terna de matadores, el diestro 
Rafael de Paula ha hecho uso de los derechos que le 
reconoce el reglamento^ de ser sustituidos tres toros de 
Bohorquez se ha negado a participar en la corrida, siendo 
sustituido por el sevillano Rafael Torres.

Paco Camino, que ayer sufrió una lesión en Ja plaza 
de Marbella, también ha remitido el correspondiente 
certificado médico, y tampoco estará esta tarde en el 
coso pamplonés, siendo sustituido por Antonio José 
Galán, quien precisamente sufrió un puntazo en la plaza 
de Teruel el pasado fabado.

En definitiva la tema, estará compuesta por Angel 
Teruel, Rabiel Torres y Antonio José Galán.

ES EL RESULTADO DE UNA
ENCUESTA DE

MADRID, 14 (Logos).— El 
56 por ciento de los españoles 
son partidarios de que los 
Estados Unidos no tengan bases 
mibtares en nuestro país, según 
una encuesta reabzada por el 
Instituto Consulta y publicada 
por “El Europeo”. Por el 
contrario, el 10 por ciento de 
los encuestados opinó que sí 
debían tener bases los 
norteamericanos. Un dos por 
ciento preferían que las bases 
fueran de la Unión Soviética.

Respecto a la futura política 
chañóla, y según la mencionada 
encuesta, el 33 por ciento de los 
españoles piensan que no 
debemos abarnos con nadie y 
que se debe ser independiente y 
neutral. Contrariamente, un 19 
por ciento cree que España debe 
ingresar en la OTAN; un 3, en el 
Pacto de Varsovia; un 8, opina

z^EL EUROPEO//
que se debe formar bloque con 
los países árabes, mientras que 
un 6 por ciento cree que se debe 
ser abado solamente de Estados 
Unidos.

Acerca de las relaciones 
Igleaa-Estado, el 48 por ciento 
de los españoles es partidario de 
la separación de b Iglesia y el 
Estado dejando a la Iglesia 
Católica en las mismas 
condiciones que cualquier otra 
religión. Un 27 por ciento cree 
que se debe seguir como hasta 
ahora con el mismo concordato, 
mientras que un 8 por ciento se 
pronuncia por la firma de un 
nuevo concordato. También 
existe un 6 por ciento partidario 
de la separación de la Iglesia y el 
Estado, pero dejando en una 
situación de privilegio a la 
l^esia.

EL DIA 17: UNA DE LAS PISTAS 
DE BARAJAS’, CERRADA AL TRAFICO
MADRID, 14 (Europa Press).- El próximo dia 17 quedarií 

cerrada ai tráfico aéreo la pista 01 del aeropuerto de Brajas, 
entre las siete de la mañana y las dos de la tarde, a consecuencia 
de unas obras que han de realizarse de forma imprescindible en la 
cabecera de ia citada pista. Este cierre puede originar el retraso 
de algunos vuelos.

En el aeropuerto de Barajas se realizan diversas obras en horas 
nocturnas, para no perturbar los horarios de entrada y salida de 
vuelos.

PflRn INVERTIR SU DINERO
UN EDIFICIO DE LUJO COMPLETAMENTE TERMINADO YA PRECIOS 

SIN COMPETENCIA-ACABADOS DE LUJO
Y NO TENGA PRISA PARA PPGPRLO.

HABITATDor?

\ ea este estudio

ENTRE LA PLAZA DE SAN MIGUEL 
Y EL PARQUE BRUtL

EN EL PROPtO EDIFICIO juntoa la plaza san mguel «mk i» cauci xxKacocaMviwuuKRiiAvAiMJWMouMA 1^296467 TAMBIEN INFORMAMOS EN. PORTICO sa sanclemente ib ^2i«34 2364 76

ÀRÀGOIÎ/expresé PAÇ,. 3
X . a X • t • 1 .. K • *
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íentes IAS ABENASAAIUN, 14 (Crónica del enviado especial de “Cifra” Cesar de la 

LAMA.)

T RES agentes 'de po/icía territoria/ iian muerto en ia mañana de ayer ai 
■ hacer explosión un artefacto en el barrio de' "La Charca" en las 

inmediaciones del polígono del servicio de captación de aguas. Dos de ellos en 
el acto, Mohamed Uld Salee Uld Bachir y Ahmed Uld Chafa, de la Primera 
Compañía, y el otro agente al ser trasladado al Hospital Militar, el cabo 
Ahmed Salmen Uld Mulud Uld Sneidi. Un cuarto agente, Hannani Uld 
Mohamed l\lafa, sufre lesiones graves y fue sometido a una intervención 
quir/irgica.

Este es el segundo atentado llevado a efecto en fas últimas 24 horas. La 
colocación del artefacto se atribuye al Frente Polisario y se cree expresamente 
preparado contraja policía territorial ya que el lugar donde ha sido colocado 
es el itinerario que normalmente siguen las patrullas de esta unidad territorial. 
También en esta ocasión se han encontrado restos de una bandera cuyos 
colores corresponden a los del Frente Polisario y abundante propaganda 
subversiva.

sepultura en el cementerio musulmán. Ha 
presidido el duelo el gobernador general del 
Sahara, general Gómez Salazar, junto con el 
secretario general del Gobierno, coronel 
Rodriguez de Viguri, y del delegado 
gubernativo, teniente coronel Valdés. 
También han asistido el presidente de la 
Asamblea General del Sahara, El Jatri, 
alcalde de Aaiún y Smara y una numerosa 
representación del PUNS con bandera y 
pancartas en las que rechazan el terrorismo. 
La representación militar estuvo presidida 
por el coronel Mariñas, segundo jefe de las 
tropas con asistencia de todos los jefes de 
los distintos cuerpos del Ejército en el 
Sahara. Miembros de la Primera Compañía

despierto a este compromiso; y para que 
sepas que este pueblo está decidido a liberar 
a su país y cada día aprietan mas el cinturón 
del compromiso para demostrar que están 
comprometidos.
Nuestro frente aprueba esta actividad y 

apoya esta acción con sus promesas 
fidedignas y contra estos gobiernos y los 
que se llena de opresión y de palabras falsas. 
Pedimos a Dios para este pueblo heroico y a 
estos hombres sabios que tienen que le dé 
progreso. Nuestro Sahara entero y a pesar 
de los años de sequía, pedimos a Dios que le 
dé gloria para su libertad y la verdad. Y 
todo esto se ha cumplido después de los 
años de privación que hemos vivido.
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Los cuerpos de los dos agentes han 
1!]uedado prácticamente mutilados dada la 
potencia del artefacto que ha hecho 
explosión en manos de uno de ellos, el 
explosivo estaba activado con un dispositivo 
especial. Los restos de metralla están siendo 
sometidos a un examen pericial.
Poco antes de las ocho y media de la 
mañana de ayer, unos niños se dirigieron a 
los cuatro policías para anunciarles que 
habían encontrado un extraño paquete. Ya 
en el lugar indicado por los pequeños, uno 
de los policías tomó en sus manos un 
envoltorio de trapos que hizo explosión 
instantáneamente.

Aunque sin confirmar se cree ha sido 
detenido uno de los niños que llevaron a los 
agentes al lugar donde se encontraba el 
artefacto. Existe la hipótesis de que los 
pequeños han servido de cebo para atraer la 
atención de las víctimas, obedeciendo 
órdenes de miembros de la organización 
terrorista causante del atentado.
Nuevamente la población militar y civil ha 
recibido con desaliento y tristeza este 
bárbaro crimen. A media mañana de ayer 
los cadáveres de los tres agentes recibieron

VICENTE BLANCO 
CON SU MADRE

LOS DOS SOLDADOS LIBERADOS DEL POLISARIO

MADRID, 14 (Europa Pressí.— Un 
portavoz de la Capitanía General de la 
Primera Regicm Militar ha manifestado 
a "Europa Press" que los soldados 
españoles liberados del Polisario se 
encuentran en buen estado y son 
objeto de los oportunos cuidados 
médicos.

EL HOSPITAL
Los dos soldados fueron ingresados 

en la unidad de cuidados mínimos del 
Hospital Militar Gómez Ulla desde su 
llegada a Madrid el pasado sábado día 
doce. Han sido sometidos a análisis y 
exploraciones médicas y actualmente 
se encuentran en observación.

de la policía territorial, con sus jefes, el 
comandante Fernando Labajos y el capitán 
Sendino.
Se conocen nuevos datos sobre el trágico 
atentado que anteayer costó la vida al niño 
de 8 años, hijo del procurador en Cortes por 
el Sahara y miembro destacado del PUNS, 
señor Ahmed Uld Brahim Uld Bachir.

García con su libera dos
za Alemany, d^u^ ° visita,
por el Frente je otros fami-de su madre y hermana y u 
liares (Cifra Gráfica)
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EL COMPROMISO

EN CUALQUIER MOMENTO :
LOS SOLDADOS BAUZA ALEMAN Y
Y GARCIA BLANCO PUEDEN SER DADOS DE ALTA

MADRID, 14 (Cifra).- 
Los soldados Vicente Blanco 
García y Antonio Bauza 
Alemany, que han sido 
cautivos de F. Polisario 
desde el 16 de mayo hasta el 
pasado jueves, se encuentran 
en buen estado de salud, 
según se ha informado a 
"Cifra” por la dirección del 
Hospital Militar "Gomez

Ulla", de Madrid.
Su salida del hospital 

depende solamente de que se 
les consiga medio de 
tra n sporte para ser 
trasladados a sus respectivos 
lugares. Blanco García es de 
Zaragoza y Bauza Alema'ny 
de Mallorca.

En el "Gómez Ulla” y 
anteriormente en Argel

—lugar de su liberación Y
entrega a las autoridades 
españolas— fueron objeto de 
reconocimiento médico.

Ambos soldados 
ingresaron en el Hospital 
Militar el pasado sábado, 
inmediatamente después de 
su llegada por vía aérea 
procedentes de la capital 
argelina.

Próximo ai cadaver del pequeño se han 
encontrado también trozos de una bandera 
del frente Polisario y una pancarta 
manchada de sangre redactada en Assania. 
La traducción ha sido facilitada a los 
periodistas. Pese a no estar escrita con 
buena caligrafía saharaui, el contenido 
indica que su autor posee cierto nivel 
cultural y una gran dosis de fanatismo. Su 
contenido es el siguiente (traducción 
literal):
"Soy revolucionario comprometido 
-comienza la carta abandonada por el 
terrorista- me decido a llevar a cabo mi 
compromiso y te voy a describir mi 
compromiso.
Empecé con este compromiso desde hace 
un mes y este compromiso será mi cinturón. 
Este pueblo ya en su totalidad está

Verás a uno que no trabaja, paseando en 
pijama y dice: yo estoy en primera fila y 
quiero gobernar; y el en verdad es un espía 
chivato y maldito. A este hace falta ponerle 
en la boca una rienda... pedimos a Dios nos 
libre del mal que acaecerá a tal pobre espía. 
Y esto es lo que son los espías. Dios dé la 
victoria a la gente que ha organizado'el 
Sahara y fueron fieles a sus promesas. Y 
ellos son los héroes que están en las 
cumbres de las grandes montañas, sin 
comer, durmiendo la noche sin beber, sus 
pies sangran al frente: éstos son los 
perfectos”.

POSIBLES REPRESALIAS

Las autoridades civiles y militares tratan por 
todos los medios de tranquilizar los ánimos 
entre los partidos políticos ahora en 
pugna. Por otra parte, no se descarta la 
posibilidad de que puedan ocurrir otrosí 
atentados o represalias contra los miembros 
del PUNS y la Policía Territorial.,
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e readmisión Yauiene
MADRID,-14' (Logo?).— Hasta el presente momento 

se han recibido 1372 instancias de readmisión de los 
médicos internos y residentes, según fuentes del 
ministeria de Trabajo.

Las citadas fuentes, afirman que 582 MIR han sido ya 
readmitidos, los cuales han han firmado un contrato y se 
encuentran prestando sus servicios en la seguridad social.

Las demás instancias de readmisión, se están 
estudiando detenidamente para intentar obrar en todo 
momento cpn la máxima justicia.

LOS MIR QUIEREN INCORPORARSE

BARCELONA, 7 (Logos).- Al proceder a la firma de 
las cartas solicitando su readmisión los sesenta médicos 
de la residencia “Francisco Franco", ha quedado

Ayer, en 
Bercelona

Ordenación de 54 nnevos 
sacerdotes del Opus Dei

BARCELONA, 14 (Europa Press).- “Por primera vez en 
¡a historia de la Iglesia, un sacerdote mientras vivió, ha 
llevado al sacerdocio cerca de un millar de profesionales, 
especialistas en muchas ciencias humanes y nativos de los

■ "OPINION
OBRERA
ESPAÑOLA"
INTENTA
PONERSE
EN MARCHA

BILBAO, 14 (Cifra).-
Un a asociación 
denominada “Opinión 
Obrera Española” intenta 
ponerse en marcha en 
Vizcaya, promovida por 
José' Gómez Garcfa, 
enlace sindical de la 
Organización de Trabajos 
Portuarios de Bilbao.

El promotor afirma 
g^e la asociación 
pretende ser obrera, sin 
matiz politico. La voz de 
los obreros se tiene que 
oir y tiene —afirma— que 
haber en las Cortes 
auténticos portavoces del 
^undo obrero, que 
opinen de la marcha de 
muestro país en el 
^undo.

El acto ha tenido lugar 
ayer domingo en la Iglesia 
de nuestra señora de 
Montalegre, con asistencia 
de unos tres mil fieles. En 
un lugar destacado del 
presbiterio fig*uraba el 
consiliario del Opus Dei en 
España doctor don 
Florencio Sánchez Bella. Se 
hallaban presentes también 
los consules que representan 
en Barcelona a las naciones 
de origen —diecinueve en 
total— de los ordenados.

En su homilía, el 
cardenal Casariego añadió: 
“El Papa sabe que estoy en 
Barcelona. El Santo Padre 
os bendice. El Papa arna 
vuestra obra”. Se refirió 
después con emoción a la 
figura de monseñor Escrivá 
de Balaguer a quien, dijo: 
“Dios le llamó a su gloria 
para premiarlo, y nos estará 
viendo desde el cielo y será 
glorificado”.

Pidió a los nuevos 
sacerdotes que tuvieran toda

la vida el mismo amor que 
ahora al fundador del Opus 
Dei, fallecido hace diecisiete 
di as, del que habían 
aprendido a poner ,su 
corazón en el amor a Jesus a 
María y al Papa. "Amad al 
Papa, sea quien sea, porque 
es el vicario de Cristo”, e 
insistió en que sin el Papa 
no hay Iglesia.

Continuó recomendando 
a los ordenandos “que se os 
conozca como sacerdotes 
del Opus Dei porque sois 
fieles al ejemplo de vuestro 
Padre”, Hablo con fervor de 
la gran necesidad que tiene 
la Iglesia de sacerdotes 
santos, “Fieles a la Iglesia y 
con un gran amor al Papa”, 
y rogó a los asistentes que se 
unieran a su oración por los 
sacerdotes de todo el 
mundo, para que el pueblo 
fiel tenga pastoras a los que 
se reconozca por su 
ejemplo, por su 
comportamiento externo y 
también por su vestido.

Entre los nuevos

EN EL B.O.E,
CONFIRMADAS 
LAS SANCIONES
A TRES EMPRESAS

Madrid, 14 (Europa 
Press).— El "Boletín Oficial del 
Estado" publica hoy cuatro 
resoluciones de la Dirección 
General de Información e 
Inspección Comercial por la que 
Se con firman las sanciones 
^puestas a "Specilait Española, 
S.A." de Barcelona, de 200.000 
pesetas; a "Lacto Española", de 
Barcelona, de dos millones de 
pesetas, por elaboración de-un 
producto para el ganado sin 
?«^i?r'^®c ión y a "Central 
Lechea Alavesa" de Vitoria, de 
un millón de pesetas, por ceder 
espacio en su fábrica a otra 
entidad.

parte, la sanción de 
WO.OOO pesetas que había sido 
^puesta a "Industria Cervecera 
Sevillana" ha sido rebajada a la 
^ntidad de 100.000 pesetas.

prácticamente limitado el problema de los M.I.R. a la 
residencia de Hospitalet “Príncipes de España".

Los M.I.R. de esta residencia celebraron una asamblea 
en el colegio de médicos en el curso de la cual decidieron 
desligarse de la comisión nacional para incorporarse al 
resto de la asamblea conjunto de su hospital.

Sigue en dicha residencia sancionados 120 M.I.R. 
prácticamente los únicos que en toda España se 
mantienen en la negativa de afirmar las cartas de solicitud 
de readmisión.

Entre otras decisiones de la asamblea, se acordó que 
ninguno de los despedidos entablaría conversaciones 
privadas con sus respectivos jefes, sino que todas las 
relaciones se efectuarán a través de la comisión elegida^a 
tal efecto, por la propia asamblea.

cinco continentes: ese sacerdote es monseñor Escrivá de 
Balaguer, fundador deP'Opus Dei”, ha dicho el cardenal 
Casariego, arzobispo de Guatemala en la ceremonia de 
ordenación de 54 nuevos sacerdotes de esta asociación 
católica internacional.

sacerdotes hay ingenieros, 
arquitectos, médicos, 
abogados, profesores de 
Universidad, Economistas, 
dirigentes de empresas, 
psicólogos y otro? 
profesionales. Mientras 
desarrollaban su trabajo 
civil, han realizado los 
estudios sacerdotales, 
obteniendo un doctorado en 
una ciencia eclesiástica, la 
mayor parte en teología.

Los nuevos sacerdotes 
marcharán a los diecinueve 
países de donde proceden 
para ejercer su ministerio 
sacerdotal.

Entre ellos figuran Peter 
Rutz, suizo, de 34 años, 
matemático y filosofo, 
Ramon Dodero, mexicano, 
de 42 años, arquitecto, 
Maurizio Marucci, italiano^, 
de 40 años, cirujano, Werner 
Litzka, austríaco, ingeniero 
de 34 años, Florentino 
Rodriguez, paraguayo, de 
46 años, psicólogo y Max 
Polak, norteamericano de 
30 años, que es ingeniero 
aeronáutico.

CAMACHO, VENCEDOR DE BENIDORM-75

BENfDOfíM. — Ef cantante Juan Camacho durante su intervención en dicho festival con la 
canción "A ti, mujer", que resultó vencedora de dicho festival. (Foto Cifra Gráfica/

el cortejo...
EMPEZO la cuenta atrás. Los clarines de 

la hora de la verdad van a hacer sonar 
sus metales dentro de muy poco tiempo 

respecto a las asociaciones políticas que se 
van a encontrar muy pronto con dos 
pruebas de fuego mas que mayúsculas: 
primero las decisiones trascendentales en 
cuanto a la vigencia de los diversos grupos 
políticos que han de adoptar los miembros 
del Consejo Nacional con SohX como 
hombre nuevo. Y segundo, la presencia en 
las elecciones de estos organismos 
asociativos.

la hora de prepararse a recibir estos dos 
JPUghermosos miuras hay que hacer un 
pequeño balance de existencias, hay que 
mirar en la trastienda de esas asociaciones 
buscando las firmas y los apoyos que 
guard an ^entre su pasivo.

Y esas disponibilidades están siendo 

ahora escudriñadas sin tener muy en 
cuenta las declaraciones de los diferentes 

promotores: en esto hay que contar que se 
registra un caso completamente inverso ala 
declaración de la renta de las personas 
físicas, cuando toca hacerla. Cualquier 
español medio se habrá preocupado mucho 
a la hora de tener que decir con claridad 
cuáles son sus posesiones como si fueran 
sus gracias, y más de uno habrá intentado 
insertar en los impresos de Hacienda menos 
“gracias” de las que en realidad tiene.

CON los promotores de las asociaciones 

políticas ocurre tres cuartos de lo 
contrario. No -puede uno fiarse de su 

balance de adhesiones porque suele 
responder poco a la realidad, al menos de 
momento. Se pasan, vamos.

LO que los medios informativos 

españoles ya han descubierto ha sido 
(un poco a modo de perogrullada, si se 

quiere) la muy escasa aceptación popular 
para estos intentos políticos. Una vez mas 
hay que decir, para que quede un poco mas 
claro, que las asociaciones políticas, 
contando con sus limitaciones actuales, 
solo parecen responder a la inquietud de 
élites económico-financieras que, en alguna 
medida, han permanecido o permanecen 
vinculadas a los órganos de decisión 
política del sistem a.

I A consecuencia de estas limitaciones se 

halla precisamente aquí, en esta 
indiferencia popular, una indferencia que 

no ha de ser achacada a la serenidad 
confiada que marcaría un “wellfare state”, 
sino a la propia falta de alicientes en los 
programas ambiguos que se le están 
ofreciendo, desde unas asociaciones casi 
paralelas (algunas hasta convergentes), al 
español medio, un opinante muchísimo 
mas realista que los que intentan ahora, 
desde las asociaciones^ marcarle sus cauces 
políticos.

J. L COSTA VELASCO
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Estas preguntas tendrán 
puestas en el III Congreso

MADRID, 13. (Crónica de «Fiel», 
por Manuel J. SANCHEZ VAZQUEZ). 
¿Qué hace el mundo para combatir 
las enfermedades producidas por vi
rus? ¿Consiguen realmente algo los 
especialistas?

HA GRAN BAIAIU
Cuarenta y 

siete 
países

cional de Virología que tendrá lugar 
en el Palacio de Congresos y Expo
siciones del Ministerio de Informa
ción y Turismo, entre el 10 y 17 de 
septiembre próximo.

Se están dando los últimos toques 
a su preparación, y para ello se ha

trasladado a Madrid el doctor Peter 
Wildy, profesor de Virología de la 
Universidad de Birmingham y presi
dente del Comité de Programas del 
Congreso.

El doctor Wildy es un gran espe
cialista en aspectos fundamentales de 
la virología, como la estructura del 
virus, especialmente en el campo de 
los virus herpes. Sus trabajos han 
tenido repercusiones importantes en 
aplicaciones tales como el diagnós
tico de las enfermedades producidas 
por estos virus, trabajando funda
mentalmente ahora en problemas so
bre la relación virus-cáncer.

Para entrevistar al doctor Wildy 
acudimos al Centro Nacional de Mi
crobiología, Virología e Inmunología 
Sanitarias, dependiente de la Direc
ción General de Sanidad y situado 
en Majadahonda. Acompañan al es
pecialista inglés los doctores F. Pérez 
Gallardo, director del Centro y Pre
sidente del Comité Organizador; 
R. Nájera, secretario del Comité Es
pañol del Congreso, y L. Valenciano, 
tesorero del mismo.

—Doctor Wildy, ¿quién órganiza 
este Congreso?

Molecular. Como ejemplos podernof . 
citar la genética de los virus, el me' 
canismo de acción de los virus cat 

' cerígenos, las vacunas y los products 
antivíricos. El Congreso cubrirá tu 
dos los aspectos de la Virología, dej: 
de la investigación básica y funda 
mental; hasta la virología aplicada 
tanto en sus aspectos médicos coint 
virus de animales, virus de plantas 
etcétera.

—¿Qué esperan lograr?
—Las conclusiones que se obtenga 

serán sin duda del máximo interé 
científico y constituirán la base pan. ; 
las medidas de aplicación práctica e", 
las luchas sanitarias frente a las en 
fermedades producidas por virus.

—¿Cuántos países 'asistirán a estfr^ 
III Congreso?

—Hasta ahora hay inscritos 
renta y siete, pero esperamos qu^ 
el número aumente de forma consh 
derable de aquí a septiembre. L ,

—¿Cuántos especialistas se reuní 
rán en Madrid?
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—Los Congresos Internacionales de ’ 
Virología están organizados por la 
Asociación Internacional de Socie
dades de Microbiología y se celebran 
cada cuatro años. El primero tuvo 
por sede Helsinki, en 1967, y el se
gundo Budapest, en 1971.

Precisamente en Budapest el gru
po español asistente al II Congreso, 
pensando en el desarrollo y difusión 
de la ciencia virológica en nuestro i 
país, propuso Madrid como sede del ’ 
próximo. La propuesta fue aceptada 
por la Asociación Internacional, que 
nombró como Comité Español Orga
nizador a los doctores F. Pérez Ga
llardo, A. Pumarola Busquets, Cate
drático de Microbiología de la Facul
tad de Medicina de Barcelona, R. Ná
jera Morrondo y L. Valenciano Clavel.

—¿Cuál es el propósito del próximo 
Congreso?

—Pretendemos promover el inter
cambio de ideas y conocimientos en- 
tre los virólogos del mundo entero. 
El programa comprende sesiones ple
narias de interés general para todos 
los participantes, reuniones sobre te
rnas específicos y comunicaciones 
libres. Los temas que se tratarán en 
este Congreso son los de mayor im
portancia y actualidad en el terreno 
de las Ciencias Biológicas y más es
pecíficamente en el de la Biología

• Dos mil especialistas 
estudian las relaciones

virus-cancer
—Calculamos que alrededor de dos^^ 

mil. Cada vez se va tomando más 
conciencia de la importancia de k 
investigación de los virus en relaciÓD' 
con problemas básicos como lá he^ 
renda, el cáncer, las enfermedades^ 
degenerativas, el origen y evoluciósA 

I de la vida, la formación de virus hí'^ 
¡ bridos, es decir, de yirus nuevos por 1 

la combinación de algunos de ellos 
en el laboratorio, y todo ello empuja ; 
a los ' especialistas a asistir a estos 
Congresos para estar al día.

El III Congreso Internacional de 
Virología está casi a punto. De di' 
versos puntos de España acudirán 
virólogos del campo de la medicina, 
veterinaria, agronomía y biología mo- 
lecular, para intercambiar ideas con 
especialistas del mundo entero.

Regresamos a Madrid. En la carre 
tera de Majadahonda a Pozuelo que 
da el Centro Nacional de Microbio 
logia. Virología e Inmunología, donde 
un grupo de especialistas se ocupe 
de las enfermedades víricas de impor
tancia sanitaria como la poliomielitis, 
gripe, sarampión, hepatitis, rubeola) 
malformaciones congénitas, meningi' ; 
tis vírica, etc. Y donde se investigan 
las relaciones virus-cáncer...

DURANTE

'I

A SERAN CREADAS EN ESPANA 
LOS PROXIMOS 25 AÑOS
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Grandes rebajas de verano 
en todas nuestras secciones. 

Colecciones enteras de prendas 
' de la máxima actualidad a los precios 

que Usted jamás imaginó. También 
' toda clase de artículos y complementos. 

No se pierda nuestras rebajas.

FúMrR.
VISITENOS EN: ALFONSO L 13 Y 15

MADRID, 14 (Europa 
Press).— Según informa el 
semanario "Desarrollo" en los 
próximos veinticinco años van a 
ser creadas en España de sesenta 
a setenta nuevas ciudades, con 
una población entre 200.000 y 
500.000 habitantes cada una^ 
Estos datos han sido facilitados 
por el director general de 
Planificación Territorial, don 
Enrique Medina.

Para la creación de estas 
ciudades —añade— se partirá no 
solo de algunas capitales 
actuales, sino de núcleos de 
menor población, incluso de 
algunos que ahora cuentan con 
alrededor do 15.000 habitantes.

El objeto de estas nuevas 
ciudades de tipo medio es que

, sirvan como centros de 
irradiación de las innovaciones y 
los desarrollos que general las 
áreas metropolitanas.

El IV Plan de Desarrollo 
preve también la creación de 
capitales comarcales en las zonas 
rurales —termina diciendo—, asi 
como la necesidaq de dotar a 
determinadas ciudades de úna 
especial protección para que el 
desarrollo industrial no obstruya 
sus posibilidades turísticas.

EXODO EUROPEO 
PARA LAS PLAYAS 
BPAÑOLAS

POR BOU (Gerona), 
(Logos).— En mas de

14 
mil

' XiiAtMyNZetiiiiir-Wd.; 6
viajeros diarios se ha superado la 
cota del año pasado. Mas del

cincuenta por ciento de esta 
entradas por la frontera son d « 
súbditos franceses; el resto I' * 
componen alemanes e inglese^ 
que llegan en trenes especíale! í 
que se habilitan para tal efec'‘ ' 
cuatro dias a la semana.

La llegada de extranjeros 
ha hecho notar considerable 
mente desde primero de julio.' j 
la Renfe ha tenido que hacer | 
gran esfuerzo para trasladar ‘ * 
tantos turistas ansiosos del "Se* f 
de España". ¿

Los belgas, esta temporada - 
han inaugurado un tren directe 
desde los Paises Bajos, que coe 
el nombre de Camino Azul, 0^ 
bien a las claras con qué iluside ? 
los demás países europeos acude 
al nuestro. 3
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orden público
SENTEN'CIAS DEL T.O.P., 
CONFIRMADAS

LAS SOCIEDADES ANONIMAS CONSTITUIDAS PARA HACER POLITICA
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MADRID, 14 (Cifra).- La sala se^nda de Supremo 
ha confirmado la - sentencia del Tnbunal de Orden 
Público que condenará a Julio Castro Outeiral y Antonio 
Pérez Martínez, como autores de un delito de terrorismo, 
al primero, a dos años de prisión, y al segundo (menor de 
edad penal) a cuatro .meses de arresto, y a los dos a 
indemnizar entre ambos con cinco mil pesetas a la 
Delegación Provincial de Sindicatos de Valencia.

Según"* la sentencia confirmada un grupo o cinco 
personas, a las ocho de la manana del 9 de abril de 1973, 
llegó ante el edificio de la Delegación Provincial de 
Sindicatos de Valencia, y rompieron los cristales de las 
puertas principales y de ifna lateral arrojando al interior 
del edificio, por los huecos abiertos dos botellas tipo 
cerveza, llenas de gasolina que no llegaron a explotar.
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Huyeron- por diversas calles los componentes del 
grupo, y los vigilantes de Sindicatos llegaron a detener a 
Julio y Antonio. Los desperfectos causados frieron 
valorados en cinco mil pesetas.

Recurrieron los condenados contra la sentencia del 
Tribunal de Orden Público y sus recursos han sido 
desestimados.

CONDENADO POR PROPAGANDA ILEGAL

MADRID, 14 (Cifra).^ La sala segunda del Supremo 
ha confirmado la sentencia del Tribunal de Orden 
Público que condenó como autoras de un delito de 
propaganda ilegal, a Consuelo Maro to Jedar (menor de 
edad penal) a cuatro meses de Arresto y multa de cinco 
mil pesetas y a Pilar del Amor Collado, a un año de 
prisión y multa de diez mil pesetas

Según la sentencia confirmada, el 9 de abril de 1973, 
a las siete y media de la tarde, en el paseo de las Delicias, 
de Madrid, Pilar y Consuelo arrojaban por las aceras 
numerosos ejemplares de una cuartilla impresa a 
multicopista y suscrita por el llamado “Comité de 
Madrid^ de la Union de Juventudes Comunistas de 
España".

Recurrieron las condenadas contra la sentencia del 
Tribunal de Orden Público y sus recursos han sido 
desestimados.

■ FINAL DE LA HUELGA
DE HAMBRE

BARCELONA, 14 (Logos).— El recluso Antonio 
Tomas Carrion, (a) "el Gordito" ha decidido poner fin a 
la huelga de hambre que comenzó al ser condenado a 
muerte por la sección y de la audiencia provincial de 
Barcelona. La sentencia de la audiencia impuso la última 
pena a Tomas Cardón y a Vidal Ríos, (a) "el Basura", 
como autores de un delito de robo con homicidio, 
cometido en una joyería de Sans en onero de 1974. La 
decisión de la huelga de hambre ha durado tan solo 24 
horas.

(SOLIS RUIZ)
■ "SON TAN POCO SERIAS QUE EN 

EL EXTRANJERO SE CARCAJEARAN 
DE ELLAS"

MADRID, 14 (Europa 
Press).— En el transcurso del 
homenaje que la revista 
“Blanco y Negro’’ ha 
tributado a don Adolfo 
Suárez con motivo de 
haberle proclamado 
“político del mes’’, don 
José Soil's Ruiz, ministro 
secretario general del 
Movimiento, respondiendo a 
la pregunta de uno de los 
comensales, atacó a aquellos 
que habiendo ocupado 
cargos en el régimen se salen 
ahora de la legalidad 
asociativa para fundar 
extrañas sociedades 
anónimas y hacer política a 
través de ellas.

"Estas sociedades 
anónimas —añadió— son.

COMPETENCIA EXTRANJERA ÉN EL MERCADO DEL ATUN
BILBAO, 14 

(Logos).— “Queremos que 
la dirección General de 
Aduanas y Pesca intervenga 
con rapidez en el problema 
del bonito”, han declarado 
portavoces de la comisión 
permanente de la 
interfederativa de 
pescadores del Cantábrico. 

De un tiempo a esta 
parte —dicen las citadas 
fuentes— hemos anotado la

presencia en diversos puntos 
de España de especies de 
túnidos que habitualmente 
no son capturados por 
embarcaciones españolas, lo 
que hace suponer que son 
pescados por buques 
extranjeros tales como las 
“Bic eye’’ “Blue Finn” y 
"Yellow Finn”, aparecidos, 
por ejemplo, en algunas 
partes de La Coruña. Al 
parecer, según han

manifestado, se sospecha de 
algunos punto , 
concretamente en Canarias, 
cuya capacidad extractiva 
no responde al volumen de 
pesca que sale de aquellas 
islas con destino a la 
península.

Por otro lado, «añaden, 
los precios del túnido 
procedentes de Tenerife son 
sensiblemente bajos.

LA ESTANCIA DEL PRINCIPE EN SAN JAVIER

MELILLA, 14 (Logos).— La frontera marroquí, 
cerrada desde el pasado día tres para los envíos de frutas 
y verduras, ha sido abierta registrándose importantes 
entradas de artículos, tanto en expediciones comerciales 
• bordo de camiones como a lomos de caballería^ de los 
•Cncultores de las huertas próximas.
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!-•« consecuencia es que los mercados han recobrado 
®u 'natural aspecto y los precios han bajado 
notablemente, llegando en algunos artículos al cincuenta 
por ciento. También el pescado ha sido más abundante y 
* precios, e incluso han vuelto a verse por las
calles a los clásicos vendedores ambulantes.

dice que gentes del vecino Nador y grupos de 
■Çncultores de las cabilas próximas se desplazaron a esta 
ciudad, solicitando la apertura de la frontera para los 
productos dd campo, ya que el cierre de la mIsmaeles 
pcijudicaba enormemente, viéndose obligados a dejar los 
productos pudriéndose en las matas.

Lomo se esperaba, los suministros desde el vecino país 
lan cogido a los almacenistas con cantidades de frutas y 
verduras peninsulares, de coste mas elevado. Parece ser 
ijue las autoridades responsables de los abastecimientos 
edudian una fórmula compensatoria, habida cuenta de la 
etieaz colaboración que prestaron^ en los nueve dias de 
cierre de la frontera.

SAN JAVIER, (Murcia).— El Príncipe de España, acompañado del ministro del Aire, 
teniente general Cuadra Medina, g de varias autoridades y altos jefes militares, ha presidido en la 
capilla ardiente instalada en la Academia Militar del Aire el funeral "corpore insepulto"por los 
cinco aviadores que murieron cuando realizaban unos ejercicios sobre el Mar Menor. El Príncipe 
de España saluda a los féretros con los cadáveres de los pilotos muertos, momentos entes de ser 
trasladados para su inhumación. Presidió también la entrega de despachos a los (¿pitañas 
Ingenieros Aeronáuticos, y a los tenientes de la 27 promexión, y de nombramientos de 
Alféreces alumno^ a los caballeros cadetes de las 29 promoción de la Academia General del 
Aire.. (Fotos Cifra Gráfica).

en cualquier caSo, cauces 
más estrechos que las 
asociaciones, constituyen un 
fraude al país y resultan tan 
poco sérias que estoy seguro 
de que en el extranjero se 
carcajearán de ellas’’.

El homenaje, al que 
ari^ficron numerosas 
personalidades, fue ofrecido 
por el director de "Blanco y 
Negro’’, don Luis María 
Ansón. Por su parte, el 
señor Suárez pronunció un 
discurso en el que, entre 
otras cosas, dijo: ‘‘Debemos 
salvar seriamente un cálculo 
histórico/en el que entren á 
partes iguales las reflexiones 
del origen, el sentimiento de 
la conversación y el talento 
para el cámbio’’.

ABRIL Y MAYO:

ESTANCAMIENTOS 
DE LAS VENTAS 
EN MADRID
MADRID, 14 (Europa 

Press).— Las perspectivas del 
comercio en Madrid durante 
los meses de abril y mayo 
último ofrecen una 
situación de estancamiento 
en las ventas, que contrasta 
con los habituales 
incrementos que se suelen 
producir en esta estación del 
año. Asimismo bajaron las 
ventas a plazos; los precios 
jde compra y venta al 
público manifestaron una 
tendencia desaceleradora, 
según un informe aprobado 
en la última reunión de la 
Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid.
> Igualmente fue aprobado 
btro informe sobre la 
posible implantación de 
horario mercantiles en el 
sentido de que la regulación 
parta del principio de 
igualdad de horas semanales, 
con un límite máximo de 54 
y 44 horas respectivamente 
Asimismo se recomienda 
que la disposición que 
pueda dictarse no tenga 
carácter definitivo y lo sea a 
título experimental durante 
dos años.

AYER, DOMINGO

EL DIA MAS 
CALUROSO DEL 
AÑO EN MADRID
MADRID, 14 (Europa 

Press).— Ayer domingo, fue 
el día más caluroso del año 
en Madrid, con una 
temperatura máxima en el 
Observatorio Meteorológico 
de 35,4 grados centígrados a 
la sombra. En el centro de la 
ciudad la temperatura fue 
aún algo más elevada. Esta 
circunstancia, unida al calor 
que desprende el propio 
asfalto de las calzadas, y a 
los olores de los tubos de 
escape de los veh ículos, hizo 
que el aire de la ciudad 
estuviera pesado y los 
madrileños abandonaran 
masivamente la ciudad.

Desde primeras horas de 
la mañana se formaron 
grandes caravanas de 
vehículos que abandonaban 
la ciudad con dirección a las 
sierras y rios próximos. Los 
atascos fueron frecuentes y 
se produjeron algunas 
colisiones y alcances entre 
automóviles.
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SEGUN SUS ABOGADOS, PADECE ULCERA INTESTINAL

Se deniega el permiso pora
lidiei

seo trosl o td hospital Recurren ante
el Consejo
Nacional

MADRID, 14 Los promotores de la

ANOS

CERTIFICADOS DE DEPOSITO
DEL

liM, Santo Domingo. 4 - Tel. 22 47 00

Conquistador, s/n Tel 24 52 00

Autonzodo por el B de E n ■' 10.595

AK,AGON/exprés. PAG. 8 LUNES, 14 DE JULIO DE 1975 lune

asociaciones

SAlItMANC*
Azucena. I 
Tel 21 91 07

VAUAOOUD
Santa María. 6 
Tel 22 22 03

■UR60S
Vitoria. 21 
Tel. 20 54 46

DECIDASE a consultar su caso particular. 
Hágalo en cualquiera de nuestras Oficinas

ZAMORA
Santa Clara. 9 
Tel 51 26 84

OVIEDO
Covadonga. 25
Tel. 21 25 21

MADRID
Infantas. 29
Tel 231 26 04

ZARA80ZA
Merma Moreno. I4
Tel 23 02 58

PALENCIA
Plaza de San lázaro. 6
Tel 72 58 00

BH.IAO
Alameda de Recalde. 35
Tel. 43 66 50

PERO ADEMAS...

• Es una operación libre de gastos para el depositante, 
tanto en el acto de constitución del depósito como en 
el caso de enajenación del mismo.

• En cualquier momento que precise recuperar la inver
sión su deseo será realizable mediante simple endoso 
del documento y sin intervención de Agente o Federa- 
tario Público.

BARCELONA
Paseo de Gracia, 7 
Tel 302 62 08

MURCIA
Prolongación Jaime I el

LOGROÑO

Gran Via Gonzalo de Berceo. 10
Tel. 22 35 85

VALENCIA
Pascual y/Genis. 10
Tel. 322 94 15

CASTELLON BE LA PUNA

Navarra. 54
Tal. 21 72 26

MiïceacûHiàaj

fíim nn rAnnAii i|iiv im vuiiiMJu LOS PROMOTORES DE "FALANGE 
ESPAÑOLA: DE LAS J.O.N.S."

BARCELONA (De nuestra Redacción).— Según informa el Diario de Barcelona, hace pocos 
días, José^Sanjulián Jiménez -condenado a muerte por robo con homicidio en 
abril de 1974— tuvo una hemorragia a consecuencia de una úlcera intestinal, que obligó a la 
dirección de la cárcel de Barcelona a solicitar de la sección Tercera de la Audiencia Provincial de 
Barcelona permiso para ser trasladado al Hospital Clínico, autorización que fue denegada por dicho 
Tribunal”. Así reza el punto tercero de un escrito que los abogados defensores de Sanjulián han 
dirigido' al ministro de Justicia pidiendo de éste que “a la mayor brevedad” se sirva acordar las 
medidas oportunas para que se concedan al penado los beneficios del indulto particular, por las 
consecuencias psicológicas y físicas que el mantenimiento de dicha situación —la de completo 
aislamiento, desde que se le comunicó la sentencia y una vez ésta fue ratificada por el Tribunal 
Supremo le ocasionan”.

Los letrados —don Juan Antonio Roqueta y 
don Carlos Palomino—, afirman "que es público y 
notorio que José Sanjulián Jimenez lleva en 
régimen especial de condenados a muerte más de 
dieciséis meses, régimen que lleva aparejado un 
total aislamiento de acuerdo con el Reglamento de 
Prisiones vigente en nuestro país. Más adelante 
explican que "desde que se confirmó la sentencia 
por el Tribunal Supremo en el mes de abril, el 
procesado, hoy condenado a la pena capital, se 
encuentra en un estado de alteración nerviosa 
verdaderamente preocupante.

En su punto cuarto y último, el escrito se lee; 
"No hace falta decir, que aunque ya la pena de 
muerte es siempre una sanción desproporcionada a 
cualquier delito, que en el año 1975 rompe ios más 
elementales principios de justicia y equidad, y 
vulnera las ideas de reinserción social y de 
integración del condenado a la sociedad, ai tener

indefinidamente durante tanto tiempo esta 
situación de insegiiridad, no es ya una pena, sino 
que es untor mento indescriptible, es por ello que 
ambos letrados ruegan de V.E. efectúe las medidas 
necesarias para que de una vez se conceda la 
conmutación de la pena a José Sanjulián Jimenez, 
y deje de sufrir el horrible calvario al cual está 
sometido, pues al mantenerlo en esta situación se 
quebrantan disposiciones y principios importantes 
del Codigo Penal, Ley de Enjuiciamiento Criminal 
y Reglamento de Prisiones".

"Es por ello —concluye el escrito— que 
solicitamos de V.E. se sirva, acordar a la mayor 
brevedad las medidas oportunas para que se 
concedan al penado José Sanjulián Jimenez los 
beneficios del Indulto Particular, por las 
consecuencias psicológicas y físicas, que el 
mantenimiento de dicha situación le ocasionan". 
J.M.S.

asociación política Falange Española de las JONS han presentado 
su recurso « al pleno del Consejo Nacional contra la decisión 
de su comisión permanente de denegarles la autorización para 
adoptar ese nombre.

La decisión de la comisión permanente del Consejo se 
fundamentaba en que no pueden utilizarse para identificar a las 
asociaciones nombres y súnbolos que sean patrimonio común del 
movimiento nacional.

ADOLFO SUAREZ NIEGA SER 
PRESIDENTE DE U.D.P.E.

DE INTERES ANUAL en

Le ofrecemos 
una fórmula 

de INVERSION

SOLIDA 
RENTABLE
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BANCO 
INDUSTRIAL 

DE LEON

MADRID, 14 (Logos).— “No he sido nombrado presidente de 
la comisión provisional de la Unión del Pueblo Español”. Ha 
declarado a Logos el hasta hace unos dias Vicesecretario General 
del Movimiento, D.Adolfo Suárez. “Simplemente me han pedido 
que me encarge de dirigir los trabajos de coordinación que son 
necesarios hasta que la asociación esté plenamente constituida”.

“El día 17 por la mañana nos reuniremos todos los 130 
promotores y algunos representantes de provincias para decidir la 
presentación de toda la documentación que nos falta para 
alcanzar la autorización definitiva del Consejo Nacional y 
examinar los estatutos y programas de trabajo en los próximos 
meses”.

“Hasta que no se formalice la constitución no habrá 
presidente de la asociación, que será elegido,democráticamente,* 
conforme dispongan nuestros estatutos que -probablemente 
habrán de ser aprobados por la reunión del próximo jueves, antes 
de someterlos al Consejo Nacional”. Sin embargo se cree que el 
Sr. Suarez-será elegido presidente de UDPE, cuando se haya 
cumplido dichos trámites.

No es cierto, en cambio y puede usted desmentirlo, declaró 
también a Logos, D.Adolfo Suárez, que vaya a ser nombrado 
presidente de la empresa “Carboníferas del Sur”. Dicha empresa 
era antes presidida por el actual ministro Secretario General, Sr. 
Solis Ruiz, (D. José).

ASAMBLEA„DE "UNION DEMOCRATICA 
ESPAÑOLA

MADRID, 14 (Logos).— Con asistencia de unos 60 
promotores, delegados de las provincias, el próximo lunes la 
asociación política “Unión Democrática Española” mantendrá 
una asamblea en el palacio de exposiciones y congresos de 
Madrid.

En el orden del dia, según ha manifestado a Logos un 
portavoz de UDE, figura el estudio de las distintas etapas de 
actuación a seguir, y en el que se incluye la deliberación sobre la 
Rresentación de la documentación ante el Consejo Nacional del 

lovimiento y sobre la participación de UDE en las proximas 
elecciones “La última decisión -ha manifestado a Logos un 
portavoz— la tienen que adoptar democráticamente los 
representantes de las provincias”.

El mismo portavoz declaió a Logos que la UDE dispone ya 
protocolizadas ante notario de más de las 25.000 firmas 
parlamentarias.

CONSTITUCION COMISION ORGANIZADORA 
UNION NACIONAL ESPAÑOLA"

MADRID, 14 (Logos).—Hoy se constituirá oficialmente la 
comisión organizadora de la asociación política “Unión Nacional 
Española” (UNE).

Al acto, que tendra lugar a las 11 en el domicilio social de la 
asociación, asistirán los miembros de la comisión ya elegidos, y 
se procederá a la elección de los nueve que aun quedan por 
elegir.

Una vez constituida la comisión la UNE presentará ante el 
Consejo Nacional la documentación en solicitud de autorización 
para su funcionamiento provisional. Esta documentación 
probablemente será presentada el próximo martes.

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA 
HERMANDAD DEL MAESTRAZGO

MADRID, 14 (Logos).— Los dias 19 y 20 del presente mes, la 
junta nacional de la Hermandad dd Maestrazgo (tradicionalista) 
celebra una reunión extraordinaria en el hoteP'Don Quijote” de 
Madrid.

El presidente de la junta, Sr. Forcadell, convoca a los 
miembros que la constituyen, calificándola de importante pór d 
“momento histórico y decisivo por que atraviesa el país”.
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El aumento de nuestro déficit 
inflacionista mediatiza los 
intercambios internacionales

LO QUE MQUIETA
I ES EL EQUILIBRIO I

se escapan a esta norma gene-
'/« ==^=n I EL PETROLEO SE I ral. Así, los pagos por fletes W
% I COME AL TURISMO | w®rrÍí^oluZ'd2teri¿ro’'X’.T %
W ^Oficialmente se calcula que la balanza de pagos corriente te capítulo destinamos casi el W
ÍZ ■■ tendrá en 1975 un déficit de 500 millones de dólares por a .j j u । P^** de nuestros pagos
W deba i o del nreocunante nivel de 1974. La OCDE. Dor su . A medida que se' desborda el totales en cuenta corriente ya0 debajo del preocupante nivel de 1974. La OCDE, por su 

parte, calcula que superaremos los 3.000 millones de dólares 
del año pasado en otros 500 millones más. La fuerte diferencia 
que existe entre las cifras del Ministerio de Comercio y las 
de la OCDE demuestra que aún es pronto para llegar a con-
clusiones definitivas; pero lo que sí se puede ya asegurar es 
que la balanza de pagos española ha recuperado nuevamente 
el papel de freno y límite al desprrollp económico, que le ha 
sido consustancial en las últimas décadas. Desde luego la 
OCDE ya se equivocó en 1974 al predecir para España un déficit 
de 1.700 millones, cuando en realidad llegamos a los 3.000 mi
llones. Pero también es cierto que el alto organismo inter
nacional suele pecar normalmente por defecto^ para no herir las 
susceptibilidades nacionales.

DESEQUILIBRIO
POR DUPLICADO

En cualquier caso un hecho 
ya está fuera de toda duda: la 
preocupación por el crecimien
to, sea éste el 2 o el 3 por 
ciento en 1975 o^bien el 3,5 o 
del 5 por ciento a lo largo del 
próximo cuatrienio, ha cedido 
paso a la preocupación por el 
equilibrio tanto interno como 
externo de la economía españo
la. En el primer caso no puede 
desconocerse que por encima 
del relativo recorte de las ten
siones inflacionistas en los últi
mos meses no podemos olvidar 
ni desconocer que seguimos 
manteniendo una tasa superior 
al 17 por ciento anual. Este au
mento, aparte las tensiones in
teriores que provoca, está em
peorando nuestra ^relación de 
intercambio comercial con los 
restantes países de la OCDE que 
mantienen un avance de cinco 
puntos por debajo de nuestro 
crecimiento medio. Pero si la 
inflación, a base de constancia, 
está perdiendo impacto popular, 
aunque no gravedad, no sucede 
lo mismo con el deterioro de la 
balanza de pagos. El mismo Mi
nistro de Comercio, quien, cosa 
excepcional en el responsable 
de este departamento^ ha coin
cidido en que la devaluación de 
la peseta no tiene ninguna jus
tificación en estos momentos, 
ha insistido esta misma Semana 
en que «la balanza de pagos es 
el problema clave de la econo
mía española en estos mo
mentos.

NOS PASAMOS EN
160.000 MILLONES

El deterioro por el que atra
vesamos en 1974 no puede so
portarse durante un largo perío
do de tiempo. En este ejercicio 
el déficit corriente, como hemos 
dicho, fue de 3.000 millones de 
dólares, lo que quiere decir que 
en este año lo que consumimos 
superó en más de 160.000 mi
llones de pesetas a lo que pro
ducimos. Para el Ministerio de 
Comercio incluso en la hipóte
sis más pesimista mejorará el 
balance global del ejercicio. El 
análisis de las diferentes par
tidas que integran la balanza de 
pagos no deja ver claramente,, 
esta mejor perspectiva que se 
nos anuncia.

Comencemos por la balanza 
comercial. En los cinco prime
ros meses de 1975 las impor
taciones han alcanzado unos 
400.000 millones de pesetas, 
mientras que las exportaciones 
se han quedado en torno a los 
190.000 millones. En este perío
do el déficit ha dejado atrás ya 
los 4.000 millones de dólares 
que vienen a suponer las tres 
cuartas partes de las reservas 
totales que mantenemos. El Mi
nistro de Comercio piensa que 
este déficit sólo crecerá en los 
siete meses restantes otros 
3.000 millones de dólares, meta 
que nosotros consideramos difí
cil de conseguir. Como recor
datorio podemos señalar que el • 
déficit del período enero-mayo 
ha superado ya el déficit global 
de todo el año 1973. 

desequilibrio comercial, las res
tantes partidas de la balanza de 
pagos se ven incapacitadas para 
devolvernos a ese equilibrio 
global que parece ser la meta 
de todos los gobiernos económi
camente conservadores. Este es 
el caso del turismo y de las 
transferencias de emigrantes, 
las cuales han pasado de finan
ciar el 15 por ciento del déficit 
al 10 por ciento en la actualidad.

Pero esto ocurre no solamen
te por el mayor peso relativo de 
la balanza comercial sino tam
bién portel precario momento 
por el que atraviesan los res
tantes capítulos de la balanza 
de pagos. Vamos a analizar las 
más importantes. Por lo que al 
turismo se refiere en el período 
enero-abril de 1975 llegaron a 
España poco más de cinco mi
llones de turistas, lo que su
pone casi un millón menos que 
en el mismo período de 1974. 
Los ingresos de divisas, que han 
totalizado 824 millones de dóla
res, presenta un porcentaje de 
aumento muy inferior a la su
bida del coste de la vida. Lo que 
ingresamos por turismo cada 
año viene a coincidir con lo que 
pagamos por nuestras compras 
de petróleo, esto es, unos 
205.000 millones de pesetas 
anuales.

NOSTALGICA
EMIGRACION

Idéntico problema se nos pre
senta en el campo de la emi
gración, ya que si en 1974 vo-l- 
vieron, según cifras oficiales, 
entre 45.000 y 50.000 trabaja
dores, es de esperar que en 
1975 se supere ampliamente es
ta cifra. Las remesas de emi
grantes y las transferencias de 
capital de emigrantes sumaron 
en 1974 unos 1.070 millones de 
dólares, con un descenso de 
114 millones sobre los envíos 
de 1973. Esta es y será un poco 
la tendencia general que cabe 
esperar: aunque las cifras de 
transferencias de los primeros 
meses de 1975 equivoquen con 
su subida la tendencia general.

Ni siquiera las que pueden 
considerarse partidas menores 

totales en cuenta corriente y a 
.este respecto resulta esclarece- 
dora una frase recientemente 
pronunciada por Nemesio Fer
nández Cuesta: en los últimos 
14 años nuestras salidas de di
visas por fletes se han multi- 
plica'do por 34. En 1974 llega
mos a pagar por este concepto 
413 millones de dólares, cifra 
que desborda los 333 millones 
satisfechos en 1973.

Finalmente, en las inversio
nes extranjeras la cifra de en
tradas en 1974 sumaron 11.620 
millones de pesetas con un des
censo del 53 por ciento en re
lación a las de 1973. En este te-, 
rreno la legislación más liberal 
que hemos aplicado se ha estre
llado contra las condiciones más 
difíciles por las que atraviesan 
los mercados de capitales inter
nacionales. En todo caso la deu
da pública exterior sumaba 
2.607 millones de dólares al fi
nalizar el pasado ejercicio, que 
viene a representar la mitad de 
nuestras reservas totales.

LA EXPORTACION, 
UNICA ALTERNATIVA

La situación, pues, no resulta 
tranquilizadora se la mire por 
donde se la mire. En 1974 finan
ciamos una parte importante 
del déficit a través de la entra
da de capitales, lo mismo que 
se espera para 1975; pero ésta 
alternativa tiene unos límites 
que se llegan a rebasar en el 
curso de muy pocos años. En 
España podemos estar próximos 
a esta zona de saturación y ello 
nos obligará a volver la vista 
hacia el saneamiento de nues
tra balanza comercial por la vía 
de la promoción de las exporta
ciones. Ya sabemos que es una 
tarea menos fácil que la tradi
cional confianza en los ingresos
de turismo y las remesas 
emigrantes, pero parece que 
nos queda otra alternativa, 
confianza sólo puede partir 
este convencimiento.

de 
no 
La 
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Un polígamo ' 
asesinado por 

su enérgica 
esposa

SUPER-ROBO en un BANCO
ROMANO: Cientos

«..TODAS HIERÍN j 
la UITIMA MAT A»
MENDOZA (Argentina), 14 (Efe).- Murió aqui después de recibir a pecho 

descubierto H caiga de un coltt ’ accionado por su enésima esposa, un polígamo 
coiTSuetudinario. El crimen pasional se cometió anoche, la víctima fue Aleio 
Mdamich, argenbno, de 51, años, la delincuente Isabel Sánchez, de 48, el escenario 
urna finca Situada en la localidad de las Heras, cerca de esta ciudad limítrofe con 
Chile, srtuada en las estribaciones de la cordillera de Los Andes.

andanzas galantes del iiredento “don Juan” le habían Uevado a contraer 
matnmonio con otr« seis mujeres -le faltaban dos para ser un “barba azul”! 
crioUo- los nombres de las cuales no han sido facilitados por la poUcia

La intensa vida amatoria de Milanuch le obligaba a un continuo trasiego de un 
lado a otro siempre tratando de atender en todos los sentidos... a sus múltiples 
consortes y procurando que ninguna de ellas se enterara de que “no era la única”. 

„ y precipitados desplazamientos llamaron la atención de la
ultima -de momento- quien un buen día, aguijoneada por los celos, se convirtió 

j”_i ^***^*^*' * seguir a su “fiel” Romeo y al descubrir la terrible verdad sin,
darle taempo a ew^ir una coartada le descerrajó a quemarroja los seis tiros de un 
revolver Colt de 38 largo, cuatro de los cuales alcanzaron al polígamo en pleno 
pecho, quien muño casi en el acto.

Un cortejo de acongojadas viudas se dió cita en el velatorio del exhaustivo 
amador.

ROMA, 14 (Efe).- A 
centenares de millones de 
lira^ asciende el valor del 
botín que se llevaron los 
ladrones que, aprovechando 
el fin de* semana, 
desvalijaron la c'ámara 
blindada y todas las cajas 
fuertes de una sucursal del 
“Banco di Santo Spirito” 
situado en la zona 
residencial de Vía Apia.

Los “hombres de Oró” 
como se llama a los 
componentes de esta banda 
especializada en desvalijar 
cajas fuertes de bancos 
utilizando los jmás 
avanzados medios técnicos, 
iniciaron al parecer su 
“trabajo” en la noche del 
.viernes y permanecieroh en 
el interior d-el estableci
miento bancario al menos 
36 horas.

Este robo excepcional 
fue descubierto esta 
madrugada, por un guardian 
nocturno. Cuando llegó la 
policía, se encontraron con 
la cámara blindada y todas 
las cajas fuertes inidivuales 
descerrajadas y vacias, sin el 
menor rastro del dinero o 
los objetos de valor en ellas 
depositados.

Los ladrones, como en 
otros casos anteriores; —este 
es el cuarto en 'menos 
de dos meses— penetraron 
en el banco con llaves falsas. 
Al llegar a la cámara 
blindada, hicieron uso de 
sopletes perforadores 
eléctricos v otros

de millones
de liras

instrumentos de avanzada 
técnica, los cuales, junto a 

( diversas herramientas, 
abandonaron en el lugar del 

! delito.

UN GRUPO DE EXTREMA IZQUIERDA AYER EN VIZCAYA

RESPONSABLE DE LOS ATENTADOS
TERRORISTAS EN JAPON

TOKIO, 14 (Efe).— Un grupo de izquierdistas ha reivindicado 
la responsabilidad de varios atentados^entre ellos,cuatro ataques 
realizados hoy en diferentes lugares de Japon.

Miembros de tal grupo realizaron ataques contra el 
departamento de Defensa en el centro de Tokio. La base aérea 
estadounidense en Yokota, cerca de la capital nipona^un hangar 
de las lineas aereas japonesas en el aeropuerto internacional de 
Tokio y contra la entrada de la compañía petrolera Mitsubishi en 
el centro de Tokio.

No se produjeron desgracias personales. La policía practicó 
una detención.

Se informa asimismo que los daños originados por los 
terroristas no son de consideración.

El presidente del grupo de extrema izquierda Chukakuha, 
Makoto Matsuo, dijo a los informadores de prensa que su 
organización fue responsable en cooperaciory con la comisión 
juvenil de Okinawa, de haber realizado los atentados.

Añadió que los ataques formaban parte de una pugna para 
boicotear la Exposición Internacional Oceánica de Okivana y 
contra la invasión de Corea por el imperialismo japonés —una 
referencia a los lazos económicos de Japon con Corea del Sur.

En unas octavillas dejadas tras sí por los terroristas,se dice 
también,que protestaban contra las bases estadounidenses en 
Okinawa.

TRES JOVENES 
AHOGADOS

BILBAO, 14 (Cifra)/- 
T res ahógados se han 
registrado en la jornada 
del domingo en Vizcaya, 
dos de ellos en las playas 
y el tercero en el pantano 
de Villareal.

Fernando Urberuaga 
García, que vive en la 
bárriada de Orchacoaga 
de la capital vizcaína 
desapareció en la playa 
de Plencia arrastrado por 
la corriente de la ría 
junto al espigón.

Cuando se metió en el 
agua iba acompañado por 
un amigo al gue también 
se llevo la ría, pero este 
pudo ser rescatado por 
los hombres ranas de 
Guecho. Igualmente 
intervino en el rescate la 
Guardia Civil de Plencia,

cuando ambos amigos se 
introdujeron en el agua 
había bandera roja.

El segundo es el 
bañista Benito Rodriguez 
natural de Botin (Lugo) 
y que en aguas de Areaga 
se i ntroduj o poco 
después de haber comido 
y desapareció sin que 
nadie le viera.

En el pantano de 
Villarreal, Ignació 
Quincoces Zabala, se iba 
a bañar junto a un 
puente allí existente y lo 
hizo junto aun terraplén 
del cual ya no salió por 
haber una profundidad 
de mas de tres metros. 
Para su rescate 
intervinieron los hombres 
ranas de Guecho y de 
Vitoria que lograron 
extraer el cadáver.

RADIO
JUVENTUD

Ministerio de Trabajo
DIRECCION GENERAL DE SERVICIOS 
SOCIALES SERVICIO DE ASISTENCIA 
A LOS PENSIONISTAS

TRAFICO DE 
AUTOMOVILES 
LOS ROBAN EN 
ITALIA Y 
LOS VENDEN 

EN LIBANO

I

BERGAMO (Italia), u 
(Efe).— Varios centenar» 
de autorhóviles, en su mayoi 
parte de lujo y eievadj 
cilindrad^, robados en 
diversos países europeos han 

r sido e/iviados desde 1972) 
los países del Oriente Medio 
por una banda descubierti 

C por los. carabineros en h 
I localidad septentrional

Los ladrones permanecieron 
en el banco 36 horas

POR CELOS INTENTA 
CORTAR LA NARIZ 
AL MARIDO

I ÑAPOLES (Italia), 14 
j (Efe).— A causa de ios celos, 
I Amalia Rizzo de 35 años, 
! intentó anoche cortar la 
I nariz a su marido, Alguacil

Antonio Lama, de 40 años, 
con unas tijeras de grandes 
dimensiones, mientras 
dorm ía.

Antonio Lama se 
despertó ai sentir el corte, 
evitando así, que la celosa 
esposa concluyese su 

! “sanción", Amalia Rizzo 
huyó inmediatamente y la 
policía no logró aún dar con 
su paradero. Mientras tanto, 
la victima ha sido 

' hospitalizada con un 
profundo corte, pero los 
médicos han asegurado que 
no perderá su apendicé nasal

, italiana de Bergamo
La policía ha descubierto 

t un gran local en donde loi 
automóviles eran 

f desfigurados antes de su 
t envío, con documentación» 

perfectamente regulares di 
países del Oriente Medio, a 
las principales ciudades de 
dicha zona.

Parece ser que el tráfico 
se dirigía especialmente a 
través del Libano, de donde 
después eran distribuidos los 
automóviles a otras 
naciones.

T res personas, el 
tunecino Ajari Boukhari, de 
32 años, el turco Kaja 
Asman, de 35 y el italiano 
Claudio Piticco, de 22 han 
sido detenidos, aunque éstos 
parecen ser solamente 
elementos de pequeño 
calibre de la banda de 
traficantes.

DOBLE CRIMEN EN UBEDA

Mató a tiros de . 
escopeta a su mujer 

y a su amigo
JAEÑ, 14 (Europa Press) — 

Jbsé Escoz Madrid, vaquero, de 
40 años, mató a tiros de 
escopeta con cartuchos del 
calibre 12 a su esposa, Antonia 
Padilla Sánchez, de 35 años. El 
suceso ocurrió alrededor de las
ocho de la tarde del pasado 
sábado, en el domicilio desábado.
ambos. situado en la calle
Valencia, número 55, en Ubeda.

A las tras y media de la 
madrugada, en un carril 
próximo a la carretera de 
Torreperegil, fue hallado muerto 
Manuel Ortega Expósito, de 47 
años, albañil, y amigo íntimo 
del agresor y de la primera 
víctima. El cadáver presentaba 
heridas producidas por 
proyectiles del calibre 12.

Se supone que la muerte de

; Manuel Ortega ocurrió antes que 
la de la esposa del agresor. Este 
parece que se dio a la fuga en un 
coche, tras los disparos hechos 
contra su cónyuge en presencia 
de una hija del matrimonio,de 
12 años, una hermana de la 
víctima y otros familiares.

EL comentario general que 
circula por Ubeda es que el 
agresor actuó movido por los 
celos, a pesar de la yan amistad 
entre el fallecido y el 
matrimonio.

Inspectores de la comisaría 
de Ubeda y fuerzas de la 
Guardia Civil emprendieron la 

j búsqueda del presunto autor de 
I las dos muertes y lo detuvieron 
I sobre las siete de la tarde del 
j domingo, en el lugar conocido 

por el "Palomarejo" en las 
¡ cercanías de Ubeda.

PROGRAMA PARA EL MARTES 
DIA 15 DE JULIO DE 1975

7,00.- Radio reloj.
8,01Disco show 

naturaleza y las aves
13,50.- Graderio
’4,01.- Información general 
14,06.- Lo último de la discoteca 
15,01.- Temas españoles
15,10.- Radio Club 

voces dos estilos... 
129°’^^ ' <1® oro. Cap.

Alegres tardes de verano 
Supercadena media tarde 

in ft?** p®mpamentos de verano 
?S'9J** ciclista a Francia 
ftí’ ft** rosario en Familia 
21,50.- La voz de la ciudad 
ft^’o®** Cósica de estrellas

BU- »*^®** Opera “El oro del 
Rhin , de Wagner 11. parte.

0,30.- Viva la música.

OFICIALES ADMINISTRATIVOS
Para cubrir plazas, con carácter interino, en el Cuerpo 

PoftcF¡íf?***°5 Servicio de Asistencia a los
se convocan pruebas de aptitud, a las oue 

podrán concurrir exclusivamente ios poSMdores dc 
®54?. ®“?tro titulaciones: Bachiller Superior Profl°sfíí Ciencias Empresariales o’

rrofesor Mercantil.
e. ®' ^•’’‘’’jo será de 36 horas semanales,
susceptibles de ser aumentadas a 48 horas con el 
correspondiente incremento en la remuneración 
día 29 Sri»; “e “97*5’“" “ "

D, y solicitudes dirigirse a la Delegación
Provincial del Mutalismo Laboral en Zaragoza, calle de 
Costa numero 1 antes del día 22 de Julio.

GRAN OPORTUNIDAD
PRECIOS DEL AÑO 1972

APARTAMENTOS EN PEÑISCOLA 
•^CON ENTREGA LLAVES Y ESCRITURA 

INMEDIATAMENTE
80
12
7

m2 de apartamento 
m2 de terraza
m2 de cuarto trastero

Calentador. Armario cocina. Frigorífico. Lavadora 
automática «Balay»

PRECIO: 750.000 PESETAS 
PLAZOS 5 AÑOS CON INTERESES

RAZON:
JOSE GRIkMA CASTILLO

C/ La Ripa, 8

AK ACON/exprés. PAG. 10

LEA SIEMPRE amgo
exprés

de 2 a 4 tarde 
ZARAGOZA 
««■■■■■■■■■■■■H

Teléfono 256553

; LUNJSS.tU DE JULIO PE (975
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ZARAGOZA VIVA

la cuidad

UN DOMINGO DE 
CALOR SOFOCANTE

OPERACION PLUS ULTRA

IBERIA, Líneas Aéreas de España; la Sociedad Española 
de Radiodifusión y la Confederación Española de Cajas 
de Ahorros anuncian la XIII Edición de la "Operación Plus 

Ultra ", con estas bases:

1.~ Podrán optar a este premio todos los niños españoles 
de ambos sexos o de los países ''invitados, en edades 
comprendidas entre los ocho y los catorce años.

2.- Es condición indispensable para optar al Premio haber 
realizado, una ación aislada o continuada de heroísmo, 
abnegación, sacrificio o ayuda a otras personas.

3.- Teniendo la "Operación Plus Ultra" como objetivo la 
ejemplaridad, de la conducta infantil, serán admitidas todas 
las propuestas de niños que superen con su valor personal 
cualquier circunstancia adversa y que sean una clara muestra 
de autopromoción humana. - —

4.- El Premio consiste en un viaje de vacaciones de un rrteg/^^ 
de duración que tendrá lugar en septiembre y en el que los"^ 
premiados visitarán Madrid - Roma - Yugoslavia - Bogotá - 
Cali - Caracas - Murcia (Manga del Mar Menor) y Madrid. Al 
finalizar el viaje los piños recibirán una beca de estudios hasta 
su total formación.

5.- Podrán presentar a /os aspirantes a este Premio 
cualquier persona, estando excluida la presentación por parte 
de los propios niños.

6.- Las propuestas deberán hacerse por escrito al Apartado 
de Correos, 222. Madrid-13 indicando en el sobre "Para la 
Operación Plus Ultra". Figurarán en ^icha propuesta el 
nombre y apellidos del niño, su edad, domicilio y electo por 
el que estimen debe ser premiado.

7,- Dichas propuestas serán admitidas hasta el dia 30 del 
actual.

LO QUE SE PIERDE
EN LA CALLE

lie
GIIARIHA '
Una insólita vantanilia 
de las reclamaciones

CALOR insoportable el que padecimos ayer en Zaragoza.
Hasta el asfalto de nuestras calles parecía que hervía y 

desde luego echaba humo. Por eso, una vez más las piscinas y 
las "playas” estuvieron a tope. Ahí están estas dos fotos 
capatadas por García Luna. La primera del Parque Palomar y 
la segunda del rio Gallego. Pero son sólo dos botones de 
muestra para afirmar que todos buscaron el reconfortante 
chapuzón, en ríos y piscinas —aparte de los que con su coche 
se fueron a Salou o a Cambriis— para mitigar el sofocante 
calor.

Anoche nos pusimos en contacto con el Servicio 
Meteorológico de la tercera Región Aérea donde nos 
informaron que la máxima de Zaragoza fue de 37,7gradóse 
las cinco y cuarto de la tarde. A pesar de esta altísima 
temperatura hubo varias capitales españoles que nos 

( superaron. Granada con 41 grados y Logroño, Bilbao, Jaén y 
I Cordoba con 40 grados. El contraste lo marcaron Salamanca, 
I Valladolid y Canarias con 11 grados, i Que felicidad!
I Se prevee una ligera disminución de las temperaturas para 
I los próximos días ya que está previsto un aumento de 
I nubosidad en algunos puntos del norte de la peninsula.
I Volviendo a Zaragoza, diremos que además de esos 37,7 
I grados de temperatura máxima, la humedad relativa media 
I fue del 45 por ciento, la presión atmosférica de "f61 
I milímetros y la insolación de 11,54.

RELACION de objetos que se encuentran depositados en 
la Policía Municipal a disposición de quienes acrediten ser 
sus legitimos propietarios:

Casi todos los comentarios en nuestra ciudad, en e^ja de 
ayer, giraron en torno al calor sofocante que sufrirnps^^ en 
verdad que dió motivos oara hablar.

EN EL COLEGIO DE 
ESCOLAPIOS DE ALCANIZ

Bastón de madera, puño recto, determinada cantidad de 
dinero. Garrafa de cristal con agua. Paraguas de señora. 
Billetero de piel, tipo moruno, marrón. Gafas graduadas de 
señora y caballero. Tarjeta de A, T.S. y médica a nornbre de 
Doña Maria Josefa Pérez Caballero-Alda. Libro de Química de 
.5. y fotocopia titulo familia numerosa de D. Ricardo Campo 
Murga. Bolso de niña color rojo, con dinero y pañuelo. 
Billetero con D.N. de Identidad de Doña Carmen Rodriguez 
Mungia y dinero. D.N.I. de D. Mariano Jame Sasal. Bota de 
vino de 1 1/2 I. Gayata de madera. Billetero con D.N. de 
Identidad de Doña Manuela Alcalá Vallejo, Sobre con 
documentos bancarios de Teodoro Usón, SL. Bolsa de papel 
con una toalla usada. Caja de carton con un despertador, 
herramienta de trabajo, zapatos y un bañador. Billetero con 
dinero y certificado médico de D. Juan Antonio Tena Linsac. 
Bolso de señora con pulsera y collares de fyntasía, llave y 
documentación del automóvil matricula 3996-Y1-1—75 a 
nombre de Prot Michelle, Bolso de niña con dinero, pipas y 
caramelos. Chaqueta de señora de punto, color beige. Caja de 
metal con rotuladores y material de pintura. Carabina de aire 
comprimido. Libro de Familia de D. Antonio Ferréndez 
Martinez. Billetero de piel con dinero español y holandés, 
pasaporte y documentos de D. Jan Gerardus Laagland, 
súbdito holandés. Transistor marca Wanguard. Libro con B.O. 
del Estado del mes de mayo de 1963. Maquina calculadora, 
marca Olivetti, usada. Varios llaveros con diversas llaves.

I.C. de Zaragoza, 12 de Julio de 1975.

La Escuela Pia de la provincia de Aragón, recibió el Oscar 
del Sindicato Nacional de Enseñanza, Estatuilla de "SAN 
JOSE DE CALASANZ", que fue entregada en Alcañiz, al 

Provincial de los Escolapios, Rvdo. P. Roldán, y con motivo 
de los actos celebrados en relación con las Bodas de Oro 
sacerdotales del D. Pedro Burgués, del cual fue padrino 
espiritual su discipulo D. Jesus López Medel y señora Doña 
Ana Maria Balcones Alonso.

En el acto hablaron el Alcalde de Alcañiz D. Luis Juive 
Ceperuelo, párroco de Alcañiz, Sr. López Medel, y el P. 
Burgués.

Asistieron representantes de Colegios de Escolapios de 
Aragón. El Colegio de AJcañiz, que estuvo a punto de cerrarse 
a consecuencia de la aplicación de la Ley de Educación, se ha 
remozado en su instalación, aulas y niveles, y constituye un 
ejemplo de esfuerzo al servicio de la juventud.

Alcañiz-Escolapios, o Escolapios-Alcañiz, es la singladura 
común que al Sindicato Nacional de Enseñanza no le ha 
pasado desapercibida y merece su atención.

BREVES
NUEVO DIRECTOR DEL CENTRO DE ESTUDIOS 

••CID”.- En fecha reciente ha sido nombrado director del 
Centro de Estudios "Cid” de esta capital don Javier 
Llundain Larrañeta, licenciado en Ciencias Químicas, y el 
cual continuará la labor docente que con tanto éxito viene 
realizando dicho centro. Deseamos al nuevo director 
muchos aciertos en el ejercicio de su cargo.

% EL DECANO DE LOS COLEGIOS
% DE DOCTORES Y LICENCIADOS EN
0 FILOSOFIA Y LETRAS Y EN CIENCIAS

DEPARTAMENTO DE TURISMO DE LAS 
HERMANDADES DEL TRABAJO.— Se comunica a 
todos los afiliados y simpatizantes de las Hermandades del 
Trabajo, que el Departamento de Turismo organiza las 
siguientes excursiones, 18 al 20 del actual 
Gerona-S'Agaró-Barcelona-Sitges y el 25 al 27 de julio 
Segovia-La Granja-Madrid, informes e inscripciones en 
calle Padre Manjón, 4 y 6, de 7,30 a 9 de la tarde, 
teléfono 331283.

TRIDUO EN HONOR DE LA VIRGEN DEL 
CARMEN.— Los días 14, 15 y 16 a las 7 de la tarde, en la

Don Jaime Gaspar y Áuría continuará desempeñando el 
cargo de Decano de la Junta de Gobierno del Consejo 
Nacional de los Ilustres Colegios Oficiales de Doctores y 

Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias.
El señor Gaspar y Auría presentó la dimisión que la 

presidencia rechazó desde el primer momento, pero ha 
habido necesidad de celebrar un cambio de contactos 
personales para convencer al Decano dimisionario que 
siguiese en su puesto.

Don Jaime Gaspar y Auría continúa como Decano de los 
antes citados Colegios y todos han sentido una gran 
satisfacción porque esperan de él que seguirá prestando 
también su eficaz y valiosa colaboración, de todos también 
conocida.

parroquia de Santa Engracia, Misa con homilía. A 
continuación Rosario, acto eucarístico y salve. Terminado 

a las ocho y media de la tarde, habráel acto del triduo 
otra Misa.

CONOZCA SU 
organizada por el

PROVINCIA.— El próximo domingo, 
Centro Excursionista de la Institución

"Fernando el Católico’ , excursión por la ruta borjana, 
visitando Magallón, Borja, Ainzón, Monasterio de Veruela 
y Santuario de Misericordia.

Información é inscripciones en la Secretaría de la 
Institución "Fernando el Católico”, Palacio Provincial, de 
10 a 1,30 y de 5 a 9.

L único patrono que aguanto yo es al 
de mi pueblo: a San Roque. Y aun así...

—Si no fueras tan chandro como eres 
no se te hubiera despedido, que naciste con 
el cuerpo ya cansao.

—Lo que pasa es que no dejo que abuse 
de mí el patrono, que soy obrero y no muía 
de carga.

—Pues ya ves cómo te va, majete; que te 
han dado la despedida.

—Yo sé lo que mé hago, que no me ava
salla nadie, ea; por muy patrón que sea. 
Ahora vamos a bajar a Zaragoza en el popó 
y ya veremos la que se lía allí.

—La primera es que no creo que el señor 
Ramón te deje montar en al autobús, porque 
ya no eres de la empresa, y la segunda, que 
ya te veo bajar a pinrelera o en trolebús de 
pago.

—Tú no me conoces. A mí, ése, me apeará 
de la andamiada, pero lo que es del coche 
pa devolverme a casa, ya lo veremos.

—Pronto lo Vas a ver. Allí tienes el au
tobús.

—Sí, y asomando la jeta, tras el ventanillo, 
el jefecillo. Pero yo subo.

—Yo no me bajo de aquí.
—Tú sí te bajas. Será mejor.
—Bueno, pues ya me bajo.
—Así me gusta. Aunque sea tarde, ya em

piezas a obedecer. ¿Qué, se está bien en la 
calle viendo cómo los demás vamos a bajar 
a Zaragoza en autobús? Ya nos dirás adiós, 
Venancio.

—Y encima con pitorreo. ¿Sabe una cosa?
—¿Qué?
—¡Esto!
—¡Que me has atizado en la boca!
—Lo que se merecía.
—¡Anda, sube al autobús, sube, que te has 

dejao el puchero!
—¿Qué puchero?
—El fiambrero.
—¡Ah, sí! La bolsa de la comida. Momen- 

tito, jefe, subo a .por ella.
—Así me gusta tenerte delante, Venancio, 

así, sin ventanilla de por medio. ¡Tóma la 
bolsa* de la comida!

—¿Me la ha tirado a la cara!
—Sí, y como tienes tanta ha sido buena 

pista de aterrizaje.
—No me lo hará otra vez.
—Y como aún no estoy contento, aguanta 

la que te doy^por haberte tomado desde aba
jo-IéP" justicia por la mano.

—Es que, estando la ventanilla tan alta, 
no me la podía tomar con el pie.

—Pues toma, ahora sin ventanilla. Que la 
ventanilla de reclamaciones está en Sindica
tos y tú la has confundido con la del autobús.

Venancio, de 24 años, soltero, no debe de 
ser muy «lanzao» para el trabajo. Fue despe
dido hace unos días de la obra en que tra
bajaba, por su empresario, obra en construc
ción en un barrio de la periferia zaragozana.

Ya despedido y cuando concluida la joma
da de trabajo los obreros fueron a montar 
en el autobús que los traslada a Zaragoza, 
el patrono le dijo que se apeara del vehículo, 
ya que había dejado de pertenecer a la em
presa.

Venancio protestó, pero el otro logró que 
se apeara. Ya en la calzada, Venancio se acer
có a la ventanilla en que estaba asomado su 
ex patrón y dio a éste un fuerte puñetazo en 
la cara, quien reaccionó de un modo curioso: 
invitándolo a a que subiera al coche para 
coger la bolsa de la comida que se había ol
vidado.

Subió el Venancio a recogerla y entonces 
el patrono le lanzó a la cara la bolsa y segui
damente lo golpeó, diciéndole:

—Si no estabas conforme con el despido, 
debiste de ir a Sindicatos y no confundir la 
ventanilla del autobús con la ventanilla de 
las reclamaciones.

Y, lo que pudo arreglarse, efectivamente, 
en una ventanilla de Sindicatos, pronto habrá 
de ' solventarlo : ante el señor Juez. ,

EXPRES/003
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FALTABA UNA SARDINAELAGUA Y LA LIMPIEZA
NO HABLABAMOS DE OIDAS

LA
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ZARAGOZA
UNA CIUDAD

CUANDO empieza la tempora
da de vacaciones, nuestra 
ciudad, se convierte por el 

éxodo de sus moradores, en una 
plaza casi nueva. Las calles si
guen siendo las mismas, también 
los edificios y su clima; pero se 
advierte una sensación distinta a 
la que estamos acostumbrados 
a lo largo de todo el año. Su ca
rácter acogedor se multiplica, 
casi se palpa y hasta nos hace 
más gratos andar por sus aceras, 
atravesar sus calzadas. Incluso se 
respira bastante mejor. No hay 
tanta gasolina quemada por la 
atmósfera, quiero decir a ras de 
suelo, que está bastante más ba
jo. Aunque por allá arriba tam
bién se encargan los pajaritos de 
fuego de no desentonar con sus 
predecesores contaminantes.

Una de las cosas que más me 
llaman la atención en estos días, 
es que los automovilistas suelen 
encontrar con más facilidad un 
hueco para dejar su coche. A pe
sar de la presencia de vehículos 
foróneos, el número de ausentes 
favorece esa pósibilidad de no te
ner que ponerse nervioso dando 
vueltas en busca de un trozo de 
calle para dejar el coche.

Los- servicios públicos también 
se ven afectados por esta despo
blación de temporada. Aunque 
los autobuses y el resto de tran
vía que nos queda, todavía se 
surten suficientemente de pasaje
ros, la densidad no es tan insu^ 
frible como en plena actividad.

Todo esto, hace que meditemos 
sobre la importancia que, a efec
tos de ciudadanos, tiene el con
seguir una medida justa de po
blación. de urbanización y de in
dustrialización de una ciudad. 
Posiblemente, la cara actual de 
una Zaragoza aligerada de su por
centaje oermanente, podría ofre
cemos 1 o s parámetros ideales 
para construir una ciudad huma
nizada, feliz. Distante del haci
namiento, del - nerviosismo y del 
combate diario que presupone ql 
gigantismo ciudadano. Esta fór
mula de la medida justa, en di
mensiones y población, que cu
briera sus necesidades vitales sin 
necesidad de caer en la trampa 
tentadora del progreso que des
humaniza y desintegra.

En estas experiencias pasajeras 
de las temporadas estivales, en 
las ciudades que como la nuestra 
viven este reflujo humano, míni
mamente compensado por el aflu- 

‘ io exterior, resulta muy ilustra- 
tivo comprobar dónde están las 
proporciones de lo que debe ser 

¿,< una ciudad. Claro que a costa de 
^^estas vivencias, que podríamos 
r ¿,;entender como pruebas de tole- 

¿ipcancia humana, otros núcleos de 
i llamados turísticos sufren las 
¿.avalanchas astronómicas de su 
í^^Íemografía de verano. Es el polo 

>^jqpuesto de que lo estamos pre- 
,'..^tendiendo destacar en estos días 
;^^de aparente sosiego ciudadano de 
^^huestra Capital.

^desgraciadamente, este sueño 
ciudad habitable, humana, 

/ ^recogida y medio feliz, es un es
pejismo que se repite todos los 
años por este tiempo. Cuando nos 
queremos dar cuenta, volvemos 
otra vez al desasosiego, al ruido 
y al carburante quemado. En fin, 
a la casa de locos que es una gran 
ciudad. Mientras no volvemos a 
la anormalidad habitual, al me
nos disfrutemos esta sensación 
de que por estos días Zaragoza 
es una ciudad diferente.

J. SANCHEZ CARRION

ARAGON/exprés.- PAG, i 2.

En los bares y ultramarinos i¿el barrio saben algo sobre comidas complementarias de los enfermos 
(Foto García Luna)

• NO HAQLA’S SOI 
HEMOS ESÍO Al
TAMBIEN SAÍOS D 
MEJORAS REZADO 

• LOSENFER>SSA
LAS TIENDfDEL

C N nuestro número del pasado sábado 
publicamos el escrito que en defensa del 

actual funcionamiento del Hospital de 
Enfermedades del Tórax, más conocido por "El 
Cascajo" nos fuá enviado por su director y 
máximo responsable local, el doctor don 
Francisco Tello. Importa resaltar ya desde ej 
comienzo que, por más que su escrito venía 
titulado como defensa del Hospital, a lo que se 
reducia era a defender el sistema de su 
funcionamiento actual, cosa diametralmente 
distinta, puesto que ni nosotros ni nadie 
atacaríamos nunca la existencia en si, ni la 
función que en principio cumple un hospital, 
cualquiera que sea su especialización. Puede ser 
muy cómodo espantar a los discrepantes como 
si fueran moscas, acusándoles de haber atentado 
contra algo indiscutible y de esta forma 
concitar la reacción de defensa de cuantos están 
interesados en la existencia del citado Hospital. 
Nosotros lo estamos, y de tal manera, que lo 
que deseamos es que funcione bien.

P ERO quizas interese al público -no a 
nosotros, que tenemos plena conciencia de 

haber contribuido a mejorar la situación del 
Hospital del Tórax, como luego se verá— que 
vayamos desgranando las argumentaciones del 
escrito del doctor Tello contraponiéndolas con 
la realidad. En primer lugar, y para que nuestras 
afirmaciones sean creíbles, diremos algo que 
hablamos callado: cuando escribimos el 
articulo del dia 8 no hablábamos de oidas. 
Porque el dia anterior pudimos acceder 
personalmente hasta varias de las plantas del 
Hospital donde, orientados por un importante 
número de enfermos contemplamos bastantes 
de las deficiencias que luego expresamos por 
escrito. Solo así podíamos tener la completa 
confianza de ser objetivos.

En otros aspectos, era forzoso que nos 
fiáramos de las palabras de nuestros 
comunicantes —caso de las comidas, etc— y 
para que todavía quedara más claro, pusimos en 
su boca las acusaciones aunque sin citar los 
nombres. Es muy posible que actualmente, al 
menos algunos de ellos, no tengan inconviente 
en ratificar, de su puño y letra, cuanto aquel dia 
nos contaron.

Añadamos que, en nuestra visita al Hospital

no tuvimos que disfrazarnos ni mentir a nadie, 
puesto que desde que entramos por la puerta 
principal hasta que volvimos a salir, 
absolutamente nadie nos preguntó por nuestra 
identidad ni por el fin de nuestra visita.

Dejando de lado queen nuestra información 
nunca se afirmó que la única enfermedad 
atendida en el Hospital de Enfermedades del 
Tórax fuera la tuberculosis, lo cierto es que la 
denuncia de ios enfermos tuberculosos se 
refería expresamente a las plantas que ocupan 
ellos. Es ahí, y no en otras secciones del 
Hospital, donde hay que centrar la polémica y 
la investigación, puesto que a ellas nos 
referíamos el dia 8 en nuestro escrito.

También, repetimos una vez más, que los 
enfermos en su denuncia, salvaban total y 
absolutamente a médicos, monjas, enfermos, 
etc, y por consiguiente al director y 
administrador del Centro.

I A primera de las afirmaciones de los 
" enfermos -no nuestras, ■’epetimos- que 

trata de desmentir el director del centro es la 
referente al agua, al decir que no es cierto que 
en ninguna zona del Hospital haya faltado el 
agua durante meses. Nos remitimos a los, datos 
ofrecidos por la publicación que los propios 
enfermos editan con el título de "Nosotros" 
-por cierto, xerocopiada en las dependencias 
de la Administración que suponemos la leerá- 
en la que las quejas por falta de agua caliente o 
incluso caliente y fria, son frecuentes. De 
acuerdo con estos boletines y con datos 
aportados por enfermos en su dia, podríamos 
añadir algo más: en, la coarte planta, ala B, 
durante mucho tiempo, varios meses, no hubo 
agua corriente en los WC, ni en las duchas, 
según los propios enfermos que la habitan. En 
la primera planta, el agua caliente brilla por su 
ausencia, mientras que en la quinta, ala A si 
existe agua caliente fué porque uno de los 
enfermos, fontanero, la arregló en su dia, 
después de un tiempo en que faltaba. En cuanto 
a los lavabos, no todos funcionan 
correctamente. En la Quinta Planta, ala B, el 
agua caliente no existía al menos el dia que 
publicamos la información. En su escrito, el 
director del Hospital afirma que los cortes'de

agua no han pasado nunca de varias horas. Ycierta 
probable que sea así. Porque los enfermoso*!^® puedí 
hablan de cortes de agua, sino de conduccioni^^®'^^*’®» ® 
en tan pésimo estado que no dejan que 
aunque el suministro sea correcto. sodrian ma 

luizás los ei
El capítulo de la limpieza, especialmente^c'ai'ame 

delicado en un Hospital sean o no contagiosas , 
las' enfermedades tratadas, es también punto ^^® 
discrepancia entre lo que afirma la dirección jj Fn cuant 
lo que aseguran estos enfermos. Según ellos,*1“® 
empleadas de la limpieza se quejai^^ip® ®’®’’ 
frecuentemente de que no tienen toda la lejíaí®'^'^'®®’’ 
el jabón que necesitarían, asi como el papen 
higiénico que debe escasear puesto que uñada 
las razones de los frecuentes atascos de lo 
servicios es el empleo de papeles aptos solo pat 
imprimir periódicos. Para completar la imágci 
—además de la comprobación personal di 
fortisimo olor reinante en la planta quinta di 
día de nuestra visita— añadiremos que si esli 
planta fue' repintada recientemente lo fui 
gracias a una colecta entre los enfermos qui 

de esta manera sufragaron al menos en grao 
parte la pintura. Los enfermos de otras plantas 
—la Cuarta al menos— no han optado pM 
realizar colectas y basta ver sus peredas. 
Insistimos, al menosel dia de nuestra visita.

C L problema de las comidas también es 
" objeto de la réplica de la dirección del 

centro, y se dice que las sirvientes que la 
reparten usan un delantal sobre la ropa con la 
que realizaron otras tareas como son las de la 
limpieza de los servicios. Efectivamente, llevan 
un delantal exiguo que fue conseguido hace no 
demasiado tiempo a petición de los enfermos, 
que siguen sin considerarlo suficiente ya que la 
comida ha de entrar también por la vista pata 
que sea provechosa. Y aquí entramos en a) 
punto mas debatido. El director del Hospital 
afirma que la comida servida es lo mas variada 
posible, pero sobre todo, verdaderamento 
nutritiva, como se demostraría, por el'hechoda 
que algunos enfermos incluso aumentan da 
peso. Nos hemos dado una vuelta por el barrio 
de San Gregorio para completar nuestra imágen 
del problema. Y hemos podido comprobar que í 
hay bares en los que se venden infinidad da F 
bocadillos con destino a los enfermos. Petal 
todavía hay mas: el que lo desee pueda . 
preguntar en los establecimientos da 
comestibles para saber en qué medida atienden 
a familiares de enfermos, y, lo crean o no, a los 
propios enfermos. 9

El director del Hospital saoe muy bien que
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ZARAGOZA VIVA

BLAS SOLO DE REFERENCIAS PORQUE 
5 estío ALLI
NSAinS DE LOS URGENTES INTENTOS OE 
kS RBZADOS A PARTIR OE NUESTRO REPORTAJE
ÍFERÍS SALEN A COMPRAR COMIDA EN

EL DINERO DE LA SEGURIDAD SOCIAL

C L asunto de la ropa de cama también se 
escapa a la discrepancia. Porque el director 

del Hospital, en su réplica, recoge muy 
acertadamente que cuando es oreciso se

ENDpEL BARRIO

as horas. Ycierta tolerancia hacia los enfermos para 
enfermos puedan salir a comprar meriendas, 

conduccion'®*^’^^®'’^*’^, etc, puesto que es notorio que con 
ijan que pai^cot^iida servida en el Hospital no todos 

ícidrían mantenerse bien y menos engordar, 
luizás los enfermos pudieran decir algo todavía 

specialmenüP®^ sobre este particular. Nosotros
1 rnntaninJ® Comprobado en bares y tiendas del 

rodea al Hospital.
I dirección)! En cuanto al menú que publicamos, era un 
igún ellos,'os propios enfermos calificaron 
se quejai*'®'^? menú-tipo, aunque quizás convenga 

oda la lejíaPa^a añadir que a aquel menú, le

faltaba una sardina en escabeche no reseñada. 
Parece cierto, de todos modos, que el-menú no 
siempre es igual —tampoco contamos algunos 
casos mas ridículos, porque no era nuestra 
intención ridiculizar- y hasta es posible que 
hubiera quedado mas apetitoso el menú servido 
el dia 10, jueves, día en que después de la 
información de "ARAGON/exprés''"se practicó 
una inspección de la Seguridad Social; una 
buena sopa, macarrones, carne, una pera y 
queso para la merienda. Repetimos dos dias 
después de la información de 
"ARAGON/exprés"

cambian hasta varias veces las sábanas de un 
enfermo. No otra cosa podríamos suponer de 
un caso especial en el que las sábanas quedaran 
manchadas por sangre, vómitos o cualquier otra 
escrecencia. Pero la réplica no dice nada de los 
casos habituales, en los que se fijaba nuestra 
información; se cambian las sábanas cada 
quince dias, media que hoy dia supera cualquier 
domicilio particular^ sobre todo desde la 
aparición de la superautomática, máquinas que 
según afirma el director del Hospital se acaban 
de renovar allí. ¿Importa algo que las sábanas 
no influyan en el contagio? Influyen en la 
higiene, porque, recuérdese, nuestra 
información, dejaba a salvo siempre el aspecto 
sanitario y médico del Hospital y reseñaba 
únicamente fallos higiénicos y alimenticios. 
Tampoco debe ser problema de contagio el de

mo el pap 
I que uñad 
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tos solo par 
ar la imágci 
jersonal de 
ra quinta d! 
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nfermosqui 
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optado por 
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I o s camastros, puesto que la 
gomaespuma de muchos de sus colchones se cae 
a trozos y los alambres del jergón -siempre en 
algunos casos, o en muchos- se clavan 
alevosamente. Todavía hoy.

Y pasa a continuación la réplica del director 
del Hospital al punto fundamental; el destino 
del dinero que la Seguridad Social abona por 
enfermo y dia. ¿En que proporción ese dinero 
-1.200 pesetas diarias para cada afiliado- llega 
al Hospital para atenciones a los enfermos? Es 
un punto que nos gustaría conocer con todo 
detalle, sin que se crea que sobreentendemos 
nada, por favor. Quien paga -los trabajadores y 
las empresas pagamos a la Seguridad Social para 
que esta nos atienda debidamente cuando sea 
preciso— tiene derecho a conocer el curso de 
estas cantidades. Si un enfermo sabe que están 
pagando por él —devolviendo, por ser mas 
exactos- 1.200 pesetas diarias, cree tener 
derecho a notarlo. Sin que niegue la posibilidad 
de invertir parte de esta cantidad en mejoras 
generales, a lo que no puede estar dispuesto es 
que a los ascensores le impidan tener un nivel 
de higiene y alimentación acordes con esta 
aportación de la Seguridad Social. Y aun 
admitiendo que los ascensores y la lavandería

fueran prioritarios, a lo que no renuncian es a 
conocer el estado de las cuentas. Sería mucho 
mejor para todos.

i QUE PENA!

LA FIESTA OE 
“EL VOLANTE 
ARAGONES"

Volante Aragonés 
celebró su fiesta en 

honor de su Patrón San 
Cristobal, con una 
cena-baile en el Hotel 
Corona de Aragón, el

con la bendición de 
vehículos en el Parque de 
Primo de Rivera, ayer 
domingo por la mañana, 
a cargo del señor 
Arzobispo.

En la foto de García 
Luna vemos un grupo, ¡jg. 

las "fuerzas vivas" de El 
Volante Aragonés, con 
sus respectivas esposas y 
con las reinas y damas de

honor, después de /a cena 
dei sábado en la Que 
hubo reparto de premios' 
y regalos y sobre todo un "" 
gran ambiente de alegría
y de confraternidad.

I bien que
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Y finalmente, no queremos terminar este 
escrito, sin alegrarnos públicamente del 

efecto inmediato que nuestro reportaje tuvo en 
el Hospital de Enfermedades del Tórax. Es 
estupendo pensar que nuestra voz de alerta 
haya servido para que, al dia siguiente, se 
produjeran las siguientes mejoras urgentemente; 
reparto de escupideras individuales, pintura de 
los cajones en los que venían apareciendo 
algunas cucarachas, pintura* de algunos 
desconchados, trabajo febril de un nuevo 
fontanero para que el agua llegue a todos los 
grifos y depósitos de WC, trabajo del electricista' 
para instalar bombillas pedidas hace dos meses, 
empleo del cucal que hiciera falta, instalación 
en pleno verano de butano para el agua caliente 
de algunas duchas que no la tuvieron en 
invierno a pesar de las peticiones reiteradas. Por 
otra parte, que algo tiene que haber de 
contrapartida, nos da un poco de lástima que la 
tolerancia con las visitas a partir de las 6 de la 
tarde, parezca haberse terminado.

Y, como final, una pequeña sombra; ¿como 
se entiende que las mismas personas que 
reconocen unos fallos ante una comisión de 
enfermos, luego envíen una réplica a nuestro 
periódico negando de plano cualquier 
deficiencia? Lo sentimos, de verdad, porque no 
hemos oido de labios de nuestros informantes, 
los enfermos, otra frase que esta; "que quede 
bien claro nuestro reconocimiento hacia el 
director don Francisco Tello y al administrador 
don Lorenzo Arregui, asi como otros médicos, 
porque creemos que hacen lo que pueden".

¡Qué pena!

Pablo LAR RANETA
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Después de dimes y diretes Prensa del
mundo

•X

O.S. A. paro Turquí a
El Senado ha dicho que sí

ANKARA, 14 (Crónica por teléfono del 
“Washington Post” por Richard LYONS para 
“ARAGON/exprés” en exclusiva).

SL Comité de la Cámara de Representantes para 
relaciones internacionales aprobó ayer por dieciséis 
ys contra once un proyecto de ley por el que, en 

sustancia, se viene a reanudar la ayuda militar de los 
Estados Unidos a Turquía. El presidente del Comité ha 
declarado a esta respecto que lo más seguro es que la ley 
se vaya aprobando punto por punto y semana tras 
semana. Aunque el presidente tendrá aún que realizar 
nuevos esfuerzos, para conseguir poner de su parte a la 
Cámara de Representantes y lograr que ésta la apruebe, 
la ley permitirá el inmediato embarque con destino a 
este pats de las armas que tenia apalabradas 
anteriormente y cuyo valor asciende a ciento ochenta y 
cinco millones de dólares.

Más de la mitad del valor de esta partida está 
integrada por veintucuatro aviones F-4 E y repuestosparq 
estos mismos aparatos. El resto lo constituyen misiles, 
barcos, camiones y aparatos bélicos diversos. La medida 
permitirá también la concesión a Turquía de dinero 
contante y créditos para la adquisición de armamentos, 
necesarios para hacer frente a sus responsabilidades 
como miembro de la OTAN. Sin embargo la concesión 
tanto del dinero como de los créditos estará supeditada 
al hecho de que Turquía observe el alto el fuego en la

isla de Chipre, y no incremente su potencia militar en la 
isla. Tampoco podrá enviar a Chipre armas obteriidas en 
los Estados Unidos. Las posteriores ventas de armas 
tendrán que esperar a que el Congreso norteamericano 
apruebe el ^esupuesto de ayuda exterior.

A cambio de todo esto, Ford tendrá que informar al 
Congreso cada sesenta días sobre los avances que se 
vayan registrando en la solución del problema chipriota. 
Corno se sabe, Turquía invadió Chipre el verano pasado 
y sigue ocupando un cuarenta por ciento del territorio 
de la isla.

El Congreso impuso el embargo de la venta de 
armamento a Turquía en el pasado febrero por la razón 
de que el Gobierno de Ankara utilizó armas 
norteamericanas en la invasión de Chipre. El Senado 
aprobó el embargo, pero añadiendo enlas cláusulas que se 
levantaría la prohibición en el caso de que Turquía se 
mostrara dispuesta a solucionar el problema chipriota. 
Turquía respondió amenazando con el cierre de las bases 
norteamericanas existentes en su territorio. Asunto cuya 
tramitación se proponía iniciar el día 17 de julio, a 
menos de que se reanudaran las ventas de armas.

El Senado aprobó en mayo el levantamiento del 
embargo, pero la Cámara de Representantes , que viene 
manteniendo una postura mas dura a este respecto, no 
parecía dispuesta a acceder. Esta propuesta de la ley[ 
aprobada ahora representa un compromiso en el sentido 
de que se apruebe una propuesta de la Administración, 
pero recortada con las condiciones señaladas.

jAWE économique européen

WISIOII^'
“LA OPERA MUNDIAL 

EN CRISIS"
POR doquiera se repite el mismo fenómeno: la Opera, 

espectáculo para elites, caro, va periclitando y quizá 
llegue a desparecer si los costes de montaje, los "cachet" 

de los artistas, y todo, en general, continúa subiendo t 
como lo ha hecho hasta ahora. No importa que, como 
suele suceder, la ópera econtecimlento social en éste lado : 
del telón de acero, y quizá en el otro también, reciba \ 
subvenciones municipales o gubernamentales, se vendan \ 
todas las entradas para cada función, etc. Insistimos: el i 
montaje es tan caro, que el espectáculo, como tal, peligra. \

La Scala de Milán tiene deudas superiores a los mil \ 
fTj/Honss d6 pGSGtds d/ cáfnbio. No hs cobrsdo sún I3 
subvención gubernamental para 1975, y se ha endeudado \ 

pagar a tramoyistas, acomodadores, etc. La i 
"Metropolitan Opera" neoyorquina tendrá un déficit, en = 
^te año, de varios millones de dólares. En el londinense ;
1*'^- tampoco van las cosas bien. De momento I 

el défiait en la presente temporada ha sido de treinta y 
tantos millones de pesetas, al cambio. En París, donde el i 
gobierno garantiza los gastos al 75 por dentellas cosas, sin I 
ir bien; nó son todavía alarmantes. De todas maneras hay í 
en curso una campaña insidiosa de la prensa gala, I 
afirmando que ante el déficit ho^italario del país, i 
convendría recortar subvenciones. Se llega a afirmar, I 
concretamente, que la Opera de París cuesta de mantener = 
tanto como' dos hospitales, con miles de camas entre - 
ambos.

Hay en preparación planes para aliviar la cuestión. Un I 
alemán ha propuesto la fusión, o asociación al menos, de = 
diverts ópera^ a fin de preparar unos programas Î 
rotativos. Otros 'piensan en rebajar sueldos y honorarios a 
los empleados, artistas, etc. O cobrar mayores derechos I 
por retransmisiones radiofónicas y televisadas, etc. De 
hecho, la situación es tan grave^que todo esto no iba a I 
pasar de "paños calientes". Es b raiz misma del I 
espectáculo operístico, en su vertiente económica —no I 
artística, que nadie discute— lo que ha entrado en I 
definitiva crisis. =

Se 
remoza 
el 
tratado 
de Río

CALLAGHAN, EN 
POLONIA

VAñSOVIA, 14 (EfeL- 
EI secretario de Asuntos 
Exteriores inglés. James 
Callaghan, comenzará hoy 
las principales gestiones a 
realizar durante sus tres días 
de visita a Polonia, iniciando 
consultas sobre seguridad 
europea y otros temas 
principales con su colega 
polaco, Stefan OIszouski.

“CHILE HACIA LA BANCARROTA”

★ SE BUSCA UNA ZONA DE SEGURIDAD ESTRATEGICA 
EN EL ATLANTICO Y EL PACIFICO

WASHINGTON, 14 (Crónica por 
Santiago PEREZ DIAZ, para 
“ARAGON/exprés”).

IBEROAMERICA y Estados Unidos 
renuevan esta semana su alianza 
político-militar, con una serie de reformas 

al tratado de Río, que es la contrapartida 
americana de la OTAN.

Plenipotenciarios de 21 países 
americanos se reúnen en Costa Rica a 
partir del miércoles para actualizar el 
pacto de Río (conocido técnicamente 
como Tratado Interamericano de 
Asistencia Recíproca), que fue firmado el 
2 de septiembre de 1947zen la entonces 
capia! brasileña.

El tratado ha cumplido una doble 
función: formar un bloque político, y 
miljtar si fuera preciso, contra las 
naciones del bloque comunista, de un 
lado, y de otro, constituir un mecanismo 
de seguridad en los casos de agresión 
entre los estados americanos. En síntesis 
las reformas son las siguientes:

— Establecer la votación de la mitad 
más uno para levantar las sanciones 
colectivas a los países que violen el 
tratado en lugar de dos tercios. Esta 
reforma facilitará la solución del 
problema cubano.

— Eliminar las agresiones que no sean 
armado. Hasta ahora cabía la 

posibilidad, como pasó con Cuba, de 
excluir del sistema interamericano a los 
países que ejercieran agresiones de tipo 
político, muy difíciles de precisar^ para 
saber cuándo entraba en vigor la 
solidarid^ continental político-militar.

— Define los casos de ataque armado 
de acuerdo con la doctrina de las 
Naciones Unidas, eliminando la vaguedad 
de ese concepto.

Reconoce la recesidad de garantizar 
“ia seguridad económica integral’’ para el 
mantenimiento de la paz en el continente, 
aunque remite los detalles a un tratado 
especial.

— Distingue que la agresión provenga 
del propio continente americano o

proceda de una potenFEa 
e xtracontinentaE Esta distinción 
conceptual tiene una gran importancia 
porque algunos países han expresado que 
en el caso de una conflagración nuclear 
entre Estados Unidos y la Unión Soviética 
no tendrían que tomar parte y sufrir la 
catástrofe.

y Se reduce la zona de seguridad 
militar que se extendía por una gran parte 
del Atlántico y el Pacífico. Se ha sugerido 
que se reduzca a un límite de 200 millas 
de la costa. Este es uno de los puntos a 
concretar en Costa Rica.

— Se adoptarán medidas de defensa 
sólo para los estados firmantes del 
tratado. La vieja redacción abrría la puerta 
para “defender’ a un país americano que 
no fuera parte, incluso contra su propia 
voluntad, y con el riesgo de abusos e 
interpretaciones unilaterales.

El tratado establece un mecanismo de 
seguridad colectiva de obligaciones 
mutuas, pero según los expertos, el 
automatismo de la defensa militar 
continental, cuando un estado es atacado, 
sólo es una ficción legal. En primer lugar 
se necesita la solicitud del país atacado 
para enviar tropas desde todo el 
continente y además^ los demás estados 
podrán determinar individualmente si 
envían contingentes armados.

Para que las reformas entren en vigor- 
tendrán que ratificarlas los congresos y 
organismos competentes de 14 de ios 21 
miembros del Tratado. Han firmado el 

.Argentina, Bolivia. Brasil. 
Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador El’ 
Salvador, Estados Unidos, Guatemala, 
Haití, Honduras, Mexico, Nicaragua, 
Panamá, Paraguay, Perú, República 
Dominicana, Trinidad Tobago, Uruguay v 
Venezuela. j r

Barbados, Granada y Jamaica no han 
nrmado el pacto, aunque pertenecen a la 
°5 A. Teóricamente Cuba también es 
miembro del Tratado, pero no en la 
practica, por cuanto su “Gobierno 
marxiste leninista’’ fue excluido del 
sistema interamericano en 1962 y 
sancionado dos años más tarde.

Ca//aghan, que realizó un 
viaje por distintos puntos, 
tras su llegada al puerto de 
Gdansk, en el Báltico, se 
entrevistará hoy y mañana 
con las principales 
personalidades políticas de 
Polonia.

Las conversaciones se 
iniciarán con Oiszouski, pero 
en dos sesiones Callaghan 
conversará también con el 
secre ta rio general del 
Partido, Eward Gierek; el 
jefe de Estado, Henryk 
Jablonski, y el jefe de 
Gobierno, Jaroszewicz.

INFORMES de toda confianza, aparecidos en prensa 
tan seria como es la inglesa, especifican la pésima 
situación económica de Chile, pais aislado 

internacionalmente, y cuya principal fuente de recursos 
el cobre, se vende hoy mal. Desde niftos que se desmayan 
en las escuelas por pura hambre (según explica el 
ponderado “Financial Times”, de Londres) a multitud de 
empresas que, por falta de trabajo apenas laboran unos 
I « * semana, pasando por una horrenda tasa de

“ conocido, por la repetición 
histórica, en el Chile de ahora que atraviesa una crisis tan 
sena como pocas veces Se dió allá.

El Sr. Federico Mújica, Presidente de la Confederación 
de Empleados Privados, indicaba que la paga media del 
burócrata oscilaba, ahora, entre 50 y 60 dólares al 
candió, mensuales. Ahora bien, dijo de paso, sólo en pan 
y leche, la familia chilena promedio, compuesta por 
cuatro miembros, ha de gastar mensualmente doce 
o®»’’®’--. Mújica preveía un paro del 20 por ciento para 
septiembre próximo.

2^1 4ierlo santiagueño “Mercurio”, conservador, ha 
esctito hace poco: “Existe ia generalizada impresión de 
que hay un incremento perceptible en la desnutrición 

en los barrios modestos; algo que las cifras 
ofgsiales no han reflejado”.

La inflación, del 375 por ciento en 1974 parece haber 
empeorado. La Junta ha recurrido a consultar al conocido 
economista yanqui, Milton Friedman, conocido por su 
dureza en luchar contra la inflación. Ahora bien, algunos 
se preguntan si la lucha anti-inflacionarla no traerá 
consigo una exacerbación de las luchas sociales, que 
parecían haberse calmado ante la actitud férrea de la 
Junta. Aumenta la tasa de emigración a países vecinos y 
el futuro no es nada rosáceo. *

Agustín GlL LASÏÈRRA

A LAS GRANDES COMPAÑIAS AMERICANAS DE PETROLEO

WASHINGTON, 14 (Crónica por teléfono del “Washington Post’ 
exclusiva para “ARAGON/exprés” por R. T.)

I A Administración Federal de Energía de los Estados Unidos tía dado cuenta de que doce 
compañías petroleras norteamericanas pueden tíaber realizado prácticas inflacionarias po 

°® crudos importados durante el embargo árabe de petróleo. Se estiman las 
subidas de precios en unos 165 millones de dólares durante este período. Algunas de esas 
empresas traspasaron esos costos a sus consumidores y en consecuencia se les podría requerir 

autoridades a que o bien reembolsaran las sobretasas ya cobradas o bien 
redujeran sus precios presentes.

La cuestión es ahora establecer con veracidad si esas compñías adquirieron el petróleo a unos 
precios abusiws. En el curso de los meses que duró el embargo, la Administración Federal de 

í*® Gulf Oil podría haber exagerado sus costos ai máximo, llegando 
a la cifra de 58 millones de dólares. Detrás de la Gulf Oil se han enumerado las siguientes 
empresas de ese gremio: Standard Oil, Atlantic. Sun Oil. Mobil Oil. y la Philip. Esas compañías, 
nan declarado, no han sido acusadas formalmente, pero se les ha requerido una justificación de 
excesos en precios. Si no pudieran justificarlos y mantuviesen sus elevados precios actuales ia 
Administraaon Federal parece decidida a obligarles a efectuar restricciones. En algunos casos 
las compañías podrían tener congeladas esas sumas con el objeto de emplear esos fondos para 
regular futuros incrementos de precios.

Uno da los portavoces de la Administración Federal advirtió que la declaración al respecto 
cubriría un posible reajuste de precios, pero sólo hasta la pasada primavera de 1974

i
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El P.P.D
juegalAL

fuerte
del Gobierno,, aprovechando la 
situación de arbitro en que el 
abandono del P.S. del Gobierno 
le ha colocado.

dada, decidirá sobre su 
continuidad en el Gobierno.

En círculos politicos de esta 
capital, se piensa que el P.P.D. 
está jugando muy fuerte en esta 
crisis, planteando condiciones 
superiores incluso a las que los 
socialistas pusieron a finales de 
mayo,cuando su primera salida
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Francisco Sa Carneiro, secretario general 
del Partido Popular Democrático portugués

LISBOA, 13 (Crónica por Eduardo
SANMARTIN de EFE, para "ARAGON/exprés”.)

prensa
>ésima g \

El primer ministro portugués general Vasco Gonpalves, 
se reunió en las últimas horas con los principales 

dirigentes de los partidos que aún permanecen en la 
coalición gubernamental portuguesa, después de la 
definitiva salida de los socialistas del gobierne^ como 
consecuencia de la reaparición del. diario "República" bajo 
la dirección de una comisión militar.

Durante todo el di'a de ayer 
se sucedieron las consultas del 
Primer M inistro con el secretario 
general del partido comunista. 
Alvaro Cunhal, con el dirigente 
ctel Movimiento Democrático 
portugués, Pereira de Moura, y 
con el Ministro de Asuntos 
Sociales, Sa Borges, del partido 
Popular. Democrático, en 
representación del ministro sin 
cartera del mismo partido, 
Magalhaes Mota, que asistía en 
Santo Tomes a las fiestas de la 
independencia.

Con todo, la entrevista más 
importante del general Vasco 
Gonçalvesfue la sostenida al fin 
del dia con el secretario general 
sustituto del P.P.D. Emidio 
Guerreiro, que el día anterior, 
había presentado al presidente 
de la República, general Costa 
Gomes, las condiciones de su 

■partido para permanecer en el 
gobierno.

Al final de esa entrevista.
Emidio 
profesor 
sustituyó 
partido 

, Carneiro,

Guerreiro, el viejo 
de matemáticas que 
en la dirección del 

a su furxdador. Sa 
aun muy enfermo, se

limitó a declarar que había 
discutido con el primer ministro 
sobre las condiciones 
presentadas al presidente de la 
República.

Las condiciones de los 
socialdemocrátas del P.P.D. para 
su permanencia en el Gobierno 
se refieren a la participación de 
los partidos de la coalición en la 
dirección de los diarios 
controlados por el estado, a la 
celebración de elecciones en los 
organismos locales, a la 
solució^n de la crisis de 
autoridad, a la adopción de una 
política económica clara y a la 
garantie del papel primordial de 
los partidos encima de las 
asambleas populares cuya 
creación fue aprobada por el 
M.F.A. el miércoles pasado y 
qje fue otro de los detonantes 
de ésta crisis.

El partido Popular 
Democrático ha dado de plazo a 
las instancias de poder 
portugués hasta el miércoles 
próximo para estudiar estas 
condiciones y a partir de 
entonces, según la respuesta

APROVECHANDO LA RETIRADA DE 
LOS SOCIALISTAS PARECE ÛUE 
INTENTAN IMPONER IMPORTANTES 
CONDICIONES PARA Sü PERMANENCIA 
EN EL GOBIERNO =

La salida en efecto, de los 
ministros del P.P.D. del 
Gobierno dejará reducida la 
coalición gubernamental al 
partido comunista y a su fiel 
aliado el movimiento 
democrático portugués, partidos 
que suman entre los dos solo el 
18 por ciento de los votos de las 
pasadas elecciones de abril, lo 
que contribuiría a deteriorar 
aun más la imagen del régimen 
portugués entre los países 
occidentales.

En estas condiciones, las 
fuerzas armadas podrían 
decidirse por la disolución de la 
coalición y la formación de ur 
gobierno de militares y 
personalidades independientes, 
si es que todavía se pueden 
encontrar en este país, solución
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PARIS, 14 (Efe).— Un campo de entrenamiento de la 
"ETA" ha sido descubierto cerca de Bayona, anuncia en 
grandes titulares el semanario parisiense "Le Jorunal du 
Dimache" en su numero de ayer.

Un campo de entrenamiento de reunión y de albergue 
utilizado por tos terroristas vascos de la "ETA" ha sido 
descubierto en la mañana de ayer por los gendarmes en 
la comuna de Bidache, cerca de Bayona.

Se trata —dice el periódico— de dos granjas agrícolas

PERTENECIENTES A UNA ENFERMERA 
QUE ALBERGABA A VEINTIDOS VASCOS

RA
PREMIO USA A ISRAEL SI LLEGA A 
UN ACUERDO CON EGIPTO _____

que pertenecen a una enfermera de Bayona, conocida por 
sus simpatías a la causa separatista vasca y que albergaba 
a veintidós (22) vascos españoles 16 de ellos gozan del 

'estatuto de refugiados políticos en Francia, los otros seis 
están en posesión de pasaportes españoles.

"Le Jornal du Dimanche", añade que el comando, 
que poseía dos carabinas y 22 rifles largos han sido 
sorprendidos de macrugada^todos los miembros han sido 
puestos en libertad mientras los seis titulares de 
pasaportes españoles han regresado a España

EO 1.800 millones 
de dólares
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TEL AVIV, 14 (Efe).— Israel y los Estados Unidos 
han llegado al acuerdo, de que Washington entregue a 
Tel Aviv 1.800 millones de dólares en concepto de ayuda 
económica si Israel establece un acuerdo temporal con 
Egipto, informa hoy el diario "Haaretz”.

T^l acuerdo fue s tipulado por el secretario 
norteamericano de Estado, Henry Kissinger, y el primer 
ministro israelt, Isaac Rabin, durante sus recientes 
conversaciones en Bonn.

El Parlamento israelt, en su sesión de ayer, autorizó el 
Gobierno a proseguir las negociaciones con Egipto sobre 
lo base de lo acordado por Kissinger y Rabin, quienes 
dialogaron/ sobre todo^ acerca de las garantías que los 
Estados Unidos están dispuestos a ofrecer a Israel si llega

on acuerdo respecto del Sinji, garantías que en el 
aspecto económico se concretan en esos 1.80Ô millones 
áe dólares.
EL CORONEL MORGAN, A ALEMANIA

OCCIDENTAL

BASE AEREA DE 
KINCHELOS 
KMICHiGAN. (EE.UU.), 
14 (Efe).- El presidente 
Ford resbaló anoche, al 
subir la rampa de su 
avión, cuando salía de 
regreso a Washington.

lecto

ANKARA, 14 (Efe).— El coronel norteamericano 
Ernest Morgan, puesto en libertad el pasado fin de 
semana por sus secuestradores pro-palestinos tras trece 
dias de cautividad, ha salido ho'y de esta ciudad rumbo a 
Alemania Occidental acompañado de su esposa y de su 
htjo de once años de edad, informan funcionarios 
estadounidenses.

' No obstante, logró 
* recuperar el equilibrio 
' antes de caer, como le 

ocurrió hace seis semanas 
en Saizburgo (Austria).

i El presidente perdió 
j su equilibrio al llegar a la 

parte superior de las 
’ escaleras, cuando ya 
( estaba a punto de entrar

en el "Air Force ONE", 
en la base de Kinchelos, 
y cayó sobre una rodilla, 
antes de recuperar el 
equilibrio. Posterior
mente saludó a una 
multitud integrada por 
un mil' de jiersonas, 
con q nenes se habla 
reunid , y les hizo 
señales uon la mano para 
indica que todo iba 
bien.

Ford desarrolló una 
gran actividad durante 
toda la jornada y jugó 
dos partido: de tenis y de 
golf, como hizo el 
sábado.

lunes, 14 OE JULIO DE 1975

a la que el M.F.A. se había 
resistido hasta ahora a pesar de 
las crónicas luchas partidarias en 
el seno del Gobierno y que nc 
eliminaría el hecho esencial, en 
el nuevo panorama politice 
portugués, de una oposición 
efectiva de partidos —P.D., 
P.P.D, y C.D.S.— que reúnen las 
tres cuartas partes del 
electorado y el 85 por ciento de 
los escaños de la asamblea 
constituyente.

Asi las cosas, una decisión 
final sobre la composición de' 
nuevo gobierno, sea cual fuere lé 
solución a adoptar, no tendrá 
lugar antes de que el P.P.D. 
tome una decisión final el 
próximo miércoles, dande 
tiempo además a que la 
asamblea del M.F.A. que se 
reune el martes para continuar 
la sesio'n de la semana pasada, 
tenga ocasión de pronunciarse 
sobre la situación creada.

COOPERACION NUCLEAR
HISPANO-CHILENA

• REGRESOLA
DELEGACION ESPANOLA

SANTIAGO DE CHILE, 14 
(Efe).—Cubiertos los objetos de ' 
su visita a Chile, regresó ayer a | 
Madrid la delegación intcCTada i 
por el teniente general Jesás 
Olivares Baque, presidente de la 
Junta Nuclear Española, y el j 
capitán de navio ingeniero 
Ricardo Fernandez Cellini j 
encargados de Relaciones 
Exteriores, quienes han ’ 
sostenido conversaciones con las 
autoridades de h comisión ■ 
chilena de Energia Nuclear. ;

El teniente general Olivares | 
manifestó a la agencia “Efe” su : 
viaje a Chile na tenido por j 
objeto general “el exámen de la ' 
marcha de la cooperación y del I 
planteamiento del futuro” como 
uno de los contactos directos y I 
periódicos que prevé el acuerdo , 
de cooperación nuclear para I 
fines Mcíficos entre la junta , 
española y la comisión chilena, ' 
vigente dentro del convenio 
general de cooperación 
científica y técnica entre Chile y 
España.

Los temas tratados durante la 
semana de trabajo entre chilenos 
y españoles se han referido 
concretamente a la puesta en 
marcha de un reactor en el 
Centro de Investigación nuclear 
de “Lo Aguirre” después de que 
se inauguró meses atrás en el 
centro de “La Reina”- la 
formación en España de 
personal de la comisión chilena 
de Energia Nuclear y la , 
asistencia de expertos españoles 
a la comisión chilena de 
Seguridad Nuclear, el programa 
chileno de producción de 
isotopos radiactivos y de 
irradiación de alimentos para su 
conservación.

El general Olivares Baqué, 
quien s»* marchó muy .satisfecho

de su misión en Chile, y । c k 
atenciones recibidas por part 
de las autoridades, explic; qu 
además se ha estudiai.o I 
posible colaboración español 
en el plan nacional chileno d 
minerales radiactivos.

Dentro de los con .;ct( 
periódicos contemplados n < 
acuerdo actual, en octubr 
próximo se celebrará una nue\ 
tanda de conversaciones entre I 
comisión chilena y la Junt 
Española de Encima Nuclea 
esta vez en Madrid, y en esí 
ocasidn se espera avanzar 
ampliar los aspectos concret 
de la cooperación.

SE FORTIFICA 
LA COALICION 
DE GOBIERNO

BOGOTA, 14 (Efe/.-Los 
jefes po/fricos de coalición 
de Gobierno — liberales 
conservadores — anunciaron 
ayer un acuerdo de principio
sobra re formas
constitucionales en materia 
electoral, y coincidieron 
plenamente, en la necesidad 
de modernizar los sistemas 
electorales "'para evitar 
posteriores problemas de 
orden público".

Los politicos analiza'on 
todo el panorama general de 
la próxima legislatura, que se 
inicia el 20 del presente r^es, 
y se comprometieron a aunar 
sus esfuerzos para preservar 
cohesionada, fuerte y 
vigorosa la coalición de 
Gobierno.

AUAGON/exprés. PAG. 151975
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ARGENTINA

Un Gobierno
impopular

‘^La solución de la crisis vive el país no puede
ser concebida sin el protagonismo 
efectivo de todas las fuerzas políticas 
y sociales”

Isabel de Perón no renuncia a López Rega, su mentor político

Fue regalada por el Partido Justicialista a Perón
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BUENOS AIRES, 14 
(Crónica por 
RODRIGUEZ-COU- 
CEIRO, de Efe, para 
ARAGON/exprés.)

La presidente de Argentina y 
jefe del peronismo, María 
Estela Perón, se encuentra 

frente a una opción vital: 
capitanear o ignorar el vigoroso 
movimiento que hizo trizas el 
"estilo político" que había 
impuesto José López Rega, es 
decir toda una etapa del 
Gobierno.

A juzgar por la composición 
heterogena del gabinete 
ministerial conformado el 
viernes, la presidente se ha 
resistido por ahora a sumarse al 
movimiento, tratando de 
establecer la formula dilatoria 
del equilibrio. En efecto, 
mantuvo a tres ministros 
"lopezreguistas" continuadores 
del estilo aislacionista anterior: 
el de economía, Celestino 
Rodrigo, el de bienestar social, 
Carlos Villone, y el canciller, 
Alberto Vignes.

Pero en el nuevo equipo

persona/ifiades que podrfan 
convertirse en puentes de 
contacto con e/ peronismo 
político, el peronismo sindical y 
la oposición: los ministros del 
intenor, Antonio Benitez; de 
Justicia, Ernesto Corvalán y de 
Defensa, Jorge Garrido.

El diario "La Nación" 
Comento hoy,i que si consigue

afianzarse el terceto 
Benitez-Corvalan-Garrido "se 
habrá producido un cambio 
perceptible en el 
comportam i e n t o 
gubernamental". Sin embargo el 
mismo comentarista afirmaba 
que esa posibilidad no empaña 
la impresión de precariedad que 
transmite el actual elenco 
ministerial, "ni alcanza a 
amortiguar la ansiedad colectiva 
frente a una crisis que perduraré^ 
mientras se dilaten las 
deficiencias categóricas".

Las definiciones categóricas a 
las que se refirió "La Nación"se 
están desa r rollando con 
dinámica propia, al margen de la ' 
voluntad de la presidente de la 
nación y del prácticamente 
inexistente partido peronista 
"oficial". La vacilación o la 
dilación pueden llevar a María 
Estela Perón a quedar rebasada 
por un movimiento general que 
se dirige inevitablemente hacia 
la inauguración de una nueva 
etapa política.

El peronismo parlamentario 
acaba de reafirmar su 
independencia al aprobar una 
ley de acefallá virtualmente 
opuesta a la que propuso la 
señora Perón. La "rebeldía" de 
los senadores y diputados 
peronistas y de los partidos 
aliados fel "Frejuli") motivo la 
renuncia del presidente del 
bloque senatorial 
gubernamental, ^José 
Martiarena, y puso en trance de 
dimisión a Raúl Last ir i, 
presidente de la Cámara dé 
Diputados y vicepresidente del 
partido peronista. Lastin', yerno

de López Rega, es una de las 
personalidades del círculo 
íntimo de la señora Perón.

El triunfante sindicalismo 
procedió a depurar a los 
dirigentes gremiales que durante 
el torneo de fuerza con el 
Gobierno adoptaron posiciones 
ambiguas o excesivamente 
flexibles. Se da por descontada 
la calda de los lideres proclives a 
López Rega. Los partidos no 
peronistas integrantes de la 
coalición de gobierno (El Frente 
justicialista de liberación, 
"Frejuli") emitieron anoche una 
nueva declaración de franco 
desacuerdo con el nuevo 
gabinete ministerial. "No 
podemos x/ejar de señalar el 
desaliento que trae aparejado en 
vastos sectores populares las 
recientes decisiones", dicen. 
Insisten en que la solución para 
la crisis que vive el pais "no 
puede ser concebida, sin el 
protagonismo efectivo de las 
fuerzas políticas y sociales, el 
movimiento obrero, el 
empresariado nacional y las 
fuerzas armadas".

Mientras la señora Perón 
prefirió dilatar las definiciones y 
mantener el "’’lópezreguismo", 
todas las instituciones a las que 
se refirió el documento dst 
"Frejuli", incluido el Partido 
Radical (opositor), han 
multiplicado los contactos con 
vistas a la formación de un 
Movimiento de Unidad 
Nacional. Un movimiento que 
lleva en su seno el germen de un 
Gobierno de unidad nacional.

Hasta su traslado continuará residiendo 
en la quinta presidencial

an 
Pif 
yí

LOS GOBERNADORES DE LOS 
ESTADOS MAS IMPORTANTES 
DE ARGENTINA

La presidente María Estela 
recibirá hoy a varios gobernadores 

Ï y ha anunciado que al término de la reunión
M hará publico un documento relacionado con la política 
riflcioriai»

Durante los ÿltimos dias se han venido celebrando 
IM sobornadores, en las que participaron«rtrol San Luis, Chanco, La Riója, y

tale^s^rLninnpc Significativa la ausencia en
ÏÏ®V®“”’?"®’^* gobernadores de Buenos Aires, Santa

Seaúí'frí^ ^H-A®?*®’’ y ’'^'5’ones fundamentalmente, 
trascendió los primeros acordaron proclamar su 

" o cualquier acto de Gobierno que realice la
’ a°|5® >a Que no coincidieron los segundos, que 

representan a ios estados mas importantes del pais.
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Fl ex-ministro de Bienestar Social y ex secretario 
López Rega, vivirá en el futuro en una finca próxima 

a la capital fedeml, propiedad particular de Marta Estela Martínez de Per£i según 
credito, idlegadas al círculo de amistades de’López

7 está situada en la calle Gaspar Campos, en la aristocrática
localidad de Vicente López. Le fue obsequiada al ex-presidente Juan Domingo 
Perón en 1972 por el Partido Justicialista (peronismo) entonces bajo la 
dirección por el ex-presidente Héctor Cámpora.

ó^eve permanencia en noviembre de 1972 y luego 
entre el 20 de junto y el 12 de octubre de 1973. Es decir, sus últimas etapas en^la 
Argenttna,antes de asumir por tercera vez Ja presidencia de la nación.

policiales controlan ya la zona aledaña a esta residencia la mal

Según las mismas informaciones este había sido el tnntina
<‘‘“1»,osa finca el en-ministro í¿pez Réaa. ¿ presidí,euSZ

paÍcer£ tAZ ‘"íi
y en sectores del peronismT ’

port^o"seZ^^aficí7ef"u^%^r^^^^^^^^ T

AYER EN 
ARGENTINA

NUEVE GRADOS 
BAJO CERO

BUENOS AJEES. J4 (Efej,- 
Qtenos Aires no pudo escapar a 
la ola de frío que azota a toda ¡a 
Argentina en pleno julio, 
cuando en Europa los rigores de 
la canícula obligan al éxodo 
multitudinario de veraneantes.

En efecto, ayer se batió el 
record de frío en lo que va del 
año, cuando la columna 
mercurial, merco tres grados 
bajo cero.

Es ta madrugada la marca 
bajó a nueve grados.

Los porteños se abrigan 
exageradamente, disfrazando la 
habitual frsonomfa de las calles 
Je fingido “polarismo ”

SGCB2021



SAN FERMIN TAMBIEN SOBRE
y

LA ARENA CORRIO LA SANGRE
• CORRIDA DE 

TOROS EN LAS 
VENTAS

MADRID, 13 (Cifra).- 
Mucho calor y tres cuartos de 
entrada en la corrida celebrada 
esta tarde en Las Ventas.

jóse íbánez, que confirmo (a 
alternativa, mostró voluntad con 
el capote en el primero, no 
entendió al toro en la muleta, 
aunque dio muchos pases con 
ambas manos. Estocada trasera 
y dos descabellos (un aviso y 
palmas).

En el sexto estuvo muy 5 
valiente consiguiento buenos \ 
pases pero faltos de ligazón. Una ■ 
estocada (petición de oreja y 
vuelta al ruedo).

Agapito Sánchez Bejarano 
desconfiado en su primera faena 
con algún pase suelto. Estocada
ddantera 
Silencia.

En el 
cara con

cuatro dexabellos.

cuarto trasteó por la 
falta de entrega. Un

pinchazo, dos medias estocadas 
y un descabello Riendo).

Ricardo de Fabra, aplaudido 
eh las 'Verónicas al tercero. 
Faena muy valiente, destacando 
los redondos y de pecho. Media 
estocada, cuatro pinchazos y 
cinco descabellos (un aviso y 
silencio).

En el qumto muleteó bien 
por bajo, exponiendo mucho en 
varias tandas de redondos y 
naturales. Media estocada y un 
descabello (ovación y vuelta al 
ruedo acompañado de sus 

.peones Capilla y Rabadán, a 
quienes brindó la muerte de este 
toro y que se lucieron 
extraordinariamente en el tercio 
de banderillas).

• NO HUBO TROFEOS EN LA 
OCTAVA DE SAN FERMIN

PAMPLONA, 14 (Cifra).— Casi cuarenta grados en el sol 
y un calor achicharrante pero los graderías llenos en la 
octava corrida de abono de la feria sanferminera. En el 
segundo todo resulto cogido el peón Manuel Cano, de la 
cuadrilla de Julio Robles, sufrió dos cornadas de pronostico 
grave.

Se lidiaron cinco ^oros del ganadero navarro César 
Moreno el sexto fue rechazado por los veterinarios. No 
tuvieron casta. Completo el festejo un toro de Martínez 
Elizondo, lidiado en cuarto lugar.

El mejicano Eloy Cavazos en su primero, de forma 
extraña acorta la faena y sin probarlo por el pitdn izquierdo 
lo despachó de una entera. Palmas.

En su segundo, estuvo mas voluntarioso aunque sin fijar 
nunca los dos pies y toreando de forma embarullada. Una 
entera. Aplausos con petición de oreja.

Julio Robles en su primero, el bicho tiene mucho peligro 
y Robles no acierta a doblarse con él, se limita a unos 
mantazos, para una entera y once descabellos. Bronca cJ 
torero y pitos al toro.

En el segundo, llega a conseguir algunos pases y un par 
de naturales, para despacharlo de un pinchazo, una media 
entera y descabello. Silencio.

Cerraba la tema Roberto Domínguez. El vallisoletano 
cpuntó cosas de toreo fino, pero los morlacos de Moreno no' 
eran precisamente unas reses para artistas. Palmas y pitos.

En el que cerraba plaza las cosas fueron peor, pues el 
tbicho eraun '. auténtico marrajo con tendencia a las tablas. 
En el último tercio, un calvario para el torero que tuvo que 
estoquearlo al Jijo de las tablas de una entera descabello.

I • BUENA CORRIDA EN BARCELONA
BARCELONA, 14 (Cifra).-G a n a d o bien 

Sreseritado y parejo, aunque en conjunto escaso de fuerzas, 
e la ganadería de Baltasar Ibán, de Madrid.

Sebastian Palomo Linares, ejecutó una bratita faena de 
muleta a su primero a base de derechazos y naturales. Mató 
de una estocada hasta la bola algo atravesada. Oreja y vuelta 
al ruedo. A su segundo, que no se prestaba a lucimiento, lo 
mató de una estocada desprendida. Silencio.

Dámaso González bien con la capa, superior con la 
muleta con la que realizó buenos detechazos y naturales y 
magníficos redondos de espalda. Mato de media estocada. 
Oreja y vuelta al aniDo. En su segundo preciosa faena con 
ambas manos, destacando los pases en redondo. Mató de 
tres pinchazos y una entera. Ovación y vuelta.

“Currilio” magnífico en capa y muleta. Series de 
naturales y derechazos exponiendo mucho. Mató de media 
estocada. Dos orejas y vuelta al ruedo. Al que cerró plaza le 
hizo una faena voluntariosa. Mató de dos pinchazos y 
descabello. Silencio.

DOS OREJAS PARA ANGEL TERUEL
BENIDORM (AlicanteX 13 

(Cifra).— Buena entrada. Cinco 
toros de Torrestrella y uno de 
Juan Mari Pérez Tabernero.

Paco Camino intentó hacer 
faena a su primero, un toro que

Se lesionó en la mano derecha al 
entrar a matar. Cinco pinchazos 
y un descabello. Pitos.

s

JUAN MONTIEL
ANLUCAR DE

BARRAMEDA (CádizX 13 
(Cifra).— Seis toros de los 
señores Osborne Domecq 
Hermanos, bien presentados. 

I Salvo los lidiados en tercer y 
sexto lugares, que dieron mal 
[juego.

Julio Vega “Marismeño’ en 
su primero estuvo muy bien con 
el capote toreando a la verónica 
y en un quite por chicuelinas. 
[Faena valiente con un toro que 
se quedaba corto. Una estocada 
Idesprendida (Ovación y saludos 
[desde el tercio). En su segundo 
fue ovacionado con el capote. 
F aena iniciada con doblones 
buenos y derechazos. Un 
¡pinchazo y estocada (Ovación y 
.saludos. Pitos al toro)

Paco Alcalde torea muy bien 
de capa. En la faena el toro se 
muestra quedado, tratando d 
diestro de sacar partido.

TRIUNFO DE 
EN GERONA

GERONA, 
Ganado bien

13 (Cifra 
presentado de

Domingo Ortega, de Madrid.
Rafael Peralta superior en 

rejoncillos y banderillas. Mató 
de un sólo rejón. Gran ovación, 
una oreja, petición de otra y

aaoc

LE ACOMPAÑA
EN SUS VACACIONES

" A R A G dl\l/expres" quiere 
acompañarle en sus vacaciones para 
llevarle todos los días el caliente palpitar 
de cada hora.

Para esto hemos creado un servicio 
especial de suscripciones de verano. Por 
solo 2jD0 pesetas recibirá usted 
"ARAGÓN/exprés" en su residencia de 
vacaciones.

Basta que nos envíe el cupón que 
figura al pie de este aviso, y 200 pesetas 
por giro postal o sellos de correos y muy 
gustosos le enviaremos el periódico el 
tiempo que desee. El importe de 200 
pesetas cubre un período mínimo de un 
mes que puede ampliar sin ningún recargo 
lo que duren sus vacaciones.

Nombre

Dirección

Población

Desde el día de

Hasta el día de

Mi domicilio habitual es en

Calle Núm.

Envíeme "ARAGON/exprés" a:

LVNES, 14 DE JULIO DE 1975

RAFAEL PERALTA

vuelta. En su segundo se superó 
en todas las suertes, 
despacnando a su oponente de 
un solo rejón de muerte en todo 
lo alto. Gran ovación, dos 
orejas, insistente petición de 
rabo y dos vueltas al ruedo, 
siendo despedido con gran 
ovación por el público puesto en 
pie.

Luis Alvara "El Estudiante", 
lucido en el capote, faena 
completa don la muleta. Mató 
de una entera y descabello. Una 
oreja y vuelta. En su segundo, 
lanceó con el capote para con la 
muleta fijar al bicho, matándole 
de media estocada, dos 
pinchazos y descabello. Escuchó 
un aviso.

Rafael Ronzo, de Venezuela, 
aplaudido por verónicas y 
chicuelinas. Es ovacionado en 
faena lucida con la muleta-Mató 
de una casi entera y descabello. 
Palmas. En el que cerró plaza 
veroniqueó muy bien. Faena 
muy completa con la muleta.’ 
Mató de una entera y 
descahelló. Palrnas y vuelta.

Enrique Patón dobla bien a 
su enemigo con el capote. 
Aplausos. Escucha música con la 
muleta, toreando por circulares 
y manoletinas. Mató de un 
pinchazo y una entera hasta el
puño. Ovación, una oreja 
vuelta. En el que cerró plaza

y 
se

lució por verónicas. Con la 
muleta, faena muy ceñida, 
arrancando aplausos por 
naturales. Mató de un pinchazo 
y una entera. Gran ovación, 
petición de oreja y vuelta.

se caía
logrando

lastimosamente, 
algunos naturales

superiores. Estocada hasta la 
bola. Pitos al toro y palmas al
torero. En
casi toda

su segundo, realizó
la faena sobre la

izQuierda con arte y lucimiento.

EN OTRAS 
PLAZAS

VINAROZ.- Toros de Pérez 
Sanfernandc^ buenos. Antonio 
José Galán una oreja en cada 
enemigo. El Niño de la Capea, 
oreja y aplausos. Juanito 
Martínez aplausos y oreja.

Aigel Teruel banderilleó muy 
bien a sus dos enemigos. En el 
primero instrumentó una laena 
sobre ambas manos que ci^inó 
de una estocada. Ovaciím y 
vuelta. En el quinto, sensacional 
faena toreando superiormente 
con la derecha. Una estocada, 
dos orejas, petición de rabo y 
vuelta.

Sebastián Cortés aguantó 
valientemente y se mostró 
porfión en su primero, al que 
mató de una estocada, media y 
cuatro descabellos. Ovación y 
saludos. En el último estuvo 
muy torero y valiente. Un 
pinchazo y, media estocada, 
raimas.

Algunos derechazos y pases 
suatos. Dos pinchazos sin soltar 
y una estocada (Ovación y 
saludos desde el tercio). En su 
segundo no hace nada ni con el 
capote ni con la muleta. El toro 
se muestra peligroso. Mata de 
una estocada (Algunos pitos).

Juan Montíd, en su primero, 
da tres verónicas estupendas y 
un ^an quite de frente por 
detras. La faena la inició con 
cuatro pases por alto con tandas 
¡de derechazos y naturales con 
temple. Adornos y afarolados.

Mató de una estocada y seis 
intentos de descabello. Suena un 
aviso cuando el toro se echaba 
(Ovación y dos vueltas al 
ruedo). En su se^ndo dio cinco 
verónicas y media muy buenas.

ONDARRA .-Resesde Amelií 
Pérez Tabernero. Curro Vázquez 
palmas y dos orejas. Jorge 
Herrera cuatro orejas. Los ; 
rejoneadores Antonita Linares y 
Lolita Muñoz, tres orejas.

TARRAGONA.— Toros de' 
Benavides de Posada, Ruiz 
Miguel, aplausos y oreja. José 
Mari Manzanares, vuelta y dos 
orejas. Manuel Arruza, vuelta y 
aplausos.

SAN F E L I U DE
GUIXOLS.- Ganado con poder 
de Fernández Palacio. Angel 
Peralta, cuatro orejas. Manolo 
Amaya vuelta y dos orejas. 
Cesar Mordes, cuatro orejas.

(Resumen de Cifra)

JOSE MELLADO
TOMO LA ALTERNATIVA

DOS
LLORET DE MAR (Gerona), 

13 (Cifra).— La plaza de toros 
"José Luis Andrés", ha sido 
escenario esta tarde, por primera 
vez desde su inauguración en 
1962, de la alternativa oe un 
torero: José Mellado,

José Mellado recibió 
superiormente al primero de la 
tarde con la capa, al estilo 
belmontino. Muy torero con la 
muleta, toreando en los medios 
por giraldinas y naturales. Mató 
de dos pinchazos, una casi 
entera y descabello. Palmas y 
vuelta. En su segundo, fue 
largamente aplaudido y 
ovacionado con la capa en una 
tanda de chicuelinas. Sin mover 
zapatilla, realizó una buena

OREJAS
faena con la muleta entre tablas. 
Mató de una casi entera. 
Ovación, dos orejas y dos 
vueltas al anillo.

Joaquín Bernardo' a su 
primero le hizo una faena 
elegante por chicuelinas. Con la 
muleta fue aplaudido en pases 
de todas marcas, mostrándose 
muy seguro y torero, con 
desplantes. Mató de una entera 
hasta la bola y descabello. 
Ovación, una or^a, petición de 
la otra y vuelta. En su segundo, 
breve con la capa pero 
aplaudido. Muy dominador con 
la muleta, en faena torerísima, 
destacando una tanda de 
naturales, mató de una casi 
entera. Ovación, dos orejas, 
petición insistente de rabo y dos 
vueltas al ruedo.

En la enfermería fue asistido 
Paco Camino que presentaba 
esguince de la articulación 
metacarpo-falángica del dedo 
medio de la mano derecha, que 
le fue inmovilizado mediant 
vendaje.

Faena con derechazos y uno por 
alto, tres naturales, uno de 
espalda. Un pinchazo y una 
estocada volcándose (Ovación, 
ung oreja, petición de otra y dos 
vueltas al ruedo).

• Pruebas de acceso 
a la Universidad

• Asignaturas pendientes de C.0.U
• Selectivo de Ciencias

Centro de
EZstudios

Universitarios

/If/IL/I
po. de Pamplona, núm. 19, pral. Tino. ^28945

Cursillo intensivo de verano, 
del 15 de Julio al 15 de 
septiemlue, preparado por 
profesores licenciados e 
ingenieros superiores, 
especialistas en cada materia, 
en grupos muy reducidos.
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UENA con tanta insistencia el 
vocablo en España, que forzosamente 

tenía que tener eco en el fútbol español. 
Hasta tal punto que, el nuevo presidente 
de la Real F^eración Española de 
fútbol, Pablo Porta, ios esgrimió, con 
loable propósito, asegurando utilizarlo 
cuando llegase el momento oportuno.

El "toro" que tiene que lidiar quien 
demostró en la Federación Catalana y en 
otros sitios su saber actuar, es mucho 
"toro". Sin llegar a ser un "deshecho de 
tienta y cierre", podemos decir que es 
capaz de causar una catástrofe ai mejor 
lidiador, aunque se llame Pablo Porta. Por 
lo cual nos apresuraremos a "echar un 
capote" en favor de quien ha llegado a la 
presidencia de la Nacional con sanos 
propósitos de arreglar éste entuerto que 
disfrutamos ingénuamente en nuestro 
país, los unos, mientras otros se "forran" 
gracias a la picaresca.

"LOS DE PRIMERA MONTADOS' 
LOS DE SEGUNDA ANDANDO, LOS 
DE TERCERA lA EMPUJAR! "

Yo llamaría por falta de justicia, a que 
unos clubs tengan tres votos, otros tengan 
uno y otros ¡ninguno! como sucede 
actualmente en el balompié de España. 
Por lo cual al llegar el momento de votar 
por las reformas del sistema de Copa, lo 
sucedido en éste gran pleno, tuvo el 
resultado menos justo que darse podía. Y 
ganó la fórmula segunda, la que 
comprende la participación desde el 
principio del torneo de Copa de la 
Segunda y Tercera División, y la 
incorporación de la primera íntegra, más 
adelante. Vamos, que aquí es más difícil 
que lo que ocurre en otros países, como 
Inglaterra, donde está muy bien e 
estructurado el fútbol en sus reglamentos, 
donde liega a ser campeón un equipo de 
Segunda División y recibe todos los 
parabienes y felicitaciones del resto de los 
clubs nacionales. Y no digamos de que 
llegue a serlo un modesto Tercera. 
¡Jamás! Y que lleguen a obtener

CASI SE
QÍ^OJ^^
...    ’jüVjH ' '         ?           *^1

HAÍ» democratizar el FUTBOL ESPAÑOL • •
'. a...jsS ; :   :   i--------------------------—i—

beneficios con los ingresos de las soñadas 
visitas por los grandes Primera a los 
campos de Tercera... ¡Ni lo sueñene!

Los votos, tan absurdamente 
distribuidos, llegaron a ser 528 én Tavor 
de la segunda fórmula, mientras que la 
primera fórmula, la de más justa 
participación, solo podía obtener 423 
votos. Y sucedió lo lógico. Que quienes 
estaban al lado de lo que era mas normal 
mas justo, abandonaron la sala. ¡Allí "fué 
ella"! Muchos ।disconformes discutían, 
acalorados, indignados. Y fue 
precisamente el presidente de la 
Federación Española de Fútbol, el señor 
Porta, quien con "mano maestra" salió a 
rogar, con stíplica y humildad, que 
volvieran los disconformes —la mayoría— 
a la sala. Llegaba en aquellos momentos el 
ministro señor Solís.

Hubo discursos y se pararon los 
incidentes. Pero allí había quedado 
expuesta la realidad de que, una mayoría 
del fútbol español desea que se acabe con 
el suceso del ferrocaril "escachamatas", 
cuando al subir un repecho se oyó la voz 
del interventor, ante la imposibilidad de 
subir con todos los viajeros que gritaba: 
"Los viajeros de prinera ciase que sigan en 
sus asientos; los de segunda que suban * la 
cuesta a pie, y los de tercera... ¡a 
empujar! ".

PORTA NO TIENE LA CULPA

Forzosamente hay que tener una 
distribución de votos equitativa. ¿O es 
que tienen má’s dotes de talento 
gobernante y legislador los presidentes de 
Primera que los de Segunda y Tercera?

¡Un poco de seríedad! Y un mucho de r 
justicia. I

Pablo Porta ha dicho en su discurso f 
inaugural: '’Quiero aseguraros que 
trabajaré incansablemente, con la 
colaboración de mis compañeros de junta 
directiva, para obtener el logro de mi 
propósito, que no es otro que el que el 
fútbol alcance la medida y dimensiones 
que por su historia le corresponde.

Y creemos en sus palabras. Esperamos 
que no nos defraude. Sin embargo, le es 
necesaria la ayuda de los demás para 
anular fórmulas absurdas, viejas, pasadas, 
injustas, como este desigual sistema de 
votos. Se ha encontrado con un 
estamento creado. Por lo que creemos 
que, para evitar el descontento que, sin 
duda alguna existe hoy en la mayoría del 
fútbol español por el sistema que ha 
prevalecido para el sistema de copa, debe 
anularse la fórmula, que hoy impera. El 
delegado de Educación Física y Deportes 
tiene la palabra, ya que tenemos la 
seguridad de que Porta, habrá hedí o ve rio 
(que dlí ocurrió pues el delegado nacional 
de Educación Física y Deportes señor 
Gich, también llegó en compañía del 
señor Solís.

El presidente de la Federación 
Española de Fútbol precisa la ayuda de 
todos. Los de Segunda y Tercera 
apoyaron la razón. Porta no es culpable.

No somos pesimistas, porque el 
pesimismo es una mala digestión moral.

Queremos dar un cambio, como dice 
Pablo Porta para que nuestro fútbol 
"alcance la medida y dimensiones que por 
su historia le corresponde".

Hemos tocado hoy uno de sur 
deficientes aspectos, que imposibilitan la 
buena marcha del mismo.

Seguiremos señalando más de un 
"fuera de juego" en que se halla 
actualmente el fútbol español en el 
concierto mundial.

Antonio MQLINOS

_ _ _ _ _ _ _ _ EN EL ESTADIO "EL OLIVAR"_ _ _ _ _ _ _

CONTINUAN CON GRAN EXITO LOS II CAMPEONATOS SOCIALES
C

ONTINUA el '^boom" de competiciones en el 

Estadio Miralbueno "El Olivar". Hace quince 
días se disputaron las finales de patinaje, tenis y 

petanca y ahora siguen a plena actividad las 
secciones de baloncesto, balonmano y montaña.

Los de balonmano y baloncesto están 
participando en los II Campeonatos Sociales de 
"El Olivar", con gran entusiasmo y enorme ilusión. 
Pero vamos a hablar por separado de cada una de 
estas secciones.

BALONMANO

El delegado de la sección de balonmano es José" 
Luis Calvo que cuenta con el estimable apoyo de 

José Luis Tejel y Marcos A. Llórente, entrenador 
y colaborador-entrenador^ respectivamente. En el 
campeonato están participando un total de ciento 
veinte jugadores, pertenecientes a distintas 
modalidades deportivas e incluso algunos de los 
jugadores ni siquiera formam parte de ninguna 
sección, ya que en estos campeonatos sociales 
pueden participar todos ios que desearon hacerlo.

Las finales se disputarán el próximo domingo 
día 27/ en cuya fecha tendrá lugar también la 
entrega de trofeos.

José Luis Calvo nos habló con entusiasmo del 
balonmano, un deporte por el que siente pasión.

—Lo que pasa —afirmaba con cierto amargor

es que este deporte tiene muy poco apoyo a nivel 
nacional, lo mismo el balonmano masculino que el 
femenino. Si T.V.E., por lo menos, ofreciera, de 
vez en cuando, algún partido en directo, como ha 
hecho con el tenis y con algún otro deporte...

BALONCESTO

También los de baloncesto celebrarán su final' 
de los campeonatos sociales/que están disputando 
desde hace cerca de dos meses, el próximo día 27. 
Participan en los mismos más de 150 jugadores 
pertenecientes a diversas secciones, igual que 
ocurre en balonmano. Se ha ido captandoa 
aficionados a este deporte a todos los socios del 
"El Olivar” que lo han deseado, entre ellos "viejas 
glorias" que por cierto nos cuentan que están 
dando el pecho con más afán que los jóvenes.

El delegado de la sección de baloncesto es Juan 
Nieto/ que cuenta como colaboradores con Juan 
Antonio Lardier (entrenador) y Moisis Campos. 
Nos aseguran que existe un magnífico ambiente y 
mucho entusiasmo por parte de todos y que están 
también muy agradecidos al Colegio de Arbitros, 
por su estupenda colaboración.

Por cierto que al hablar de árbitros también los 
de balonmano quieren resaltar la desinteresada y 
positiva labor que realiza el colegiado nacional de 
la Federación Zaragozana de Balonmano, 
Tolosona.

TENIS

Y ya al mencionar este “boom” de 
competiciones que está llevando a cabo "El 
Olivar” sólo nos resta por hoy dar los triunfadores 
en el campeonato de tenis que ya finalizó, que son 
los siguientes:

individual caballeros: Lázaro venció a Domeque 
por 6-3; 6-2; 6-0.

Individual damas: P. Martínez ganó a E,Marín 
por 6-3; 3-6; 12-10«

Dobles caballeros: F. Lázaro y A. Lázaro 
vencieron a V. Monreal y J. Domínguez por 6-4: 
6-3; 6-0. _

Dobles damas: P. Martínez y M. López ganaron 
a I. Martínez y E. Marín por 6-3; 3-6; 6-4

Dbbles mixtos: A.Tarodoy E. Marín vencieron 
a F. Villarte y P. Martínez por 6-2; 6-2; 6-2.

Por cierto que los responsables de esta sección 
de tenis, o la comisión organizadora, como ellos la 
llaman, la forman Alberto Luengo, como delegado 
de sección y V. Monreal,S3. Saiesa y V. Domeque 
como vocales. El juez árbitro es A. Tarodo.

En estos campeonatos han participado 53 
caballeros y 14 damas y se han jugado 125 
partidos que han sido disputados durante 160 
horas aproximadamente.

J.L.E.
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AL BORDE DE LA PISCINA...

Diálogos estivales
¿Cómo se va pasando el verano?

ves, sudando la gota gorda.
De lo

lo natural, es que en verano

INSFRANCH “TOP SECRET

y hasta otro
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—Respecto a Insfranch ¿qué me dices?
—Que el asunto está en punto muerto. 

Como para no tocar esto de los oriundos. 
Top secret. Tabú. Vale más no “menearlo”

53 
25
>0

contrario...
—Bueno, 

haga calor.

Este es Victor Maria Marro Francés que esta semana ha firmado contrato por tres temporadas con el 
Valencia. Tiene 28 años y como ustedes recordarán es el eterno suplente de Iribar. En una de las 
imágenes aparece junto al señor Ros Casares, presidente del Valencia F.C. en el momento de 
estampar su firma. £„,¡,¡0 vina)

estos chapuzones.
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- ¡Qué!
-Ya 

G racias

—Y nosotros que lo leamos, o lo 
oigamos, por que eso de verlo parece ser 
que está un tanto oscuro.

—Gracias por todo^ pues 
día. Me voy ai trampolín.

NO ES POSIBLE EN PERICO

ALINHO, OCHO MILLONES

IOS ANCIANOS
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que por

N su día, hace un mes aproximadamente, el barrio 
de Torrero tributó un homenaje sencillo, sincero y 

emotivo a su ídolo futbolístico, a José Luis Violeta. Un 
homenaje que se hizo extensivo a Zaragoza y su 
provincia, a la región aragonesa, que continúa pensando 
en el internacional de la tierra, en el jugador que siempre 
sudó la camiseta en defensa de los colores blanquillos, 
que continúa confiando en el “león de Torrero”.

Y el fruto de este homenaje (nos referimos al fruto 
económico como es natural), ha sido destinado por José 
Luis Violeta y la Comisión organizadora a ofrecer una 
cena de hermandad y confraternidad a los ancianos de 
tan populoso barrio, en el Centro Parroquial de San 
Francisco de Asís.

Acto íntimo, familiar y emotivo, planeado y realizado 
solamente para estos ancianos que todo lo merecen y 
para los amigos de Violeta. Sin fotógrafos ni 
comentaristas, sin bombo ni platillo, pero con una 
sinceridad de expresión fuera de lo común y una 
demostración inequívoca de lo que Torrero siente por su 
ídolo. Brillo de lágrimas en los ojos de tantos y má^ 
cuantos ancianos de ambos sexos, cálidas palabras del 
canónigo y capellán del Real Zaragoza, y una frase tan 
solo de un Violeta visiblemente emocionado: “El 
homenaje de hoy no es para mi, señores, sino para 
ustedes, para los ancianos de mi qu&'ido barrio”.

Terminó el acto con una actuación de la rondalla 
titular de la Parroquia de San Francisco de Asís, “Los 
Baturros”, magníficos en la interpretación de todos sus 
números. También puso de manifiesto sus magníficas 
cualidades como cantante lírico Jesús Violeta, hermano 
del jugador zaragocista, concluyendo la velada entre 
vítores para el león de Torrero. Nuestra más cordial 
enhorabuena a los organizadores.

—Y que en septiembre comience la Liga. 
Mira a ver si te has quedado calvo.

—Por cierto que no hemos tenido mucha 
suerte que digamos. Eso de empezar la 
comjjetición nada menos que con todo un 
Atletico de Madrid.

—Según se mire. Los obstáculos cuanto 
antes se los quita uno de delante, mejor. 
Aparte de que este año llegaremos al 
comienzo liguero, bien rodados por cierto. 
Torneo de Caracas, el Carranza, el Ciudad 
de Zaragoza, ¡Casi nada!

—Y hay que pensar que con algún titulo 
de estos ya en la vitrina.

—Quizá para entonces lo de Insfranch 
este^ya resulto.

— Si no pasa como con Alinho. Bueno, 
sobre este fichaje algo de culpa ya tuvo la 
prensa que volteó campanas antes de 
tiempo. Y se metió de por medio el Atletic 
madrileño.

—Bueno, pero tu crees que en realidad 
las cosas con este jugador estaban tan 
adelantadas como sé decían?

—Tm at oralmente que sí. Yo te aseguro 
que el Zaragoza había suscrito contrato con 
los dos clubs que ejercían derechos sobre 
Alinho. El Sporting y la Académica, Hasta 
te puedo decir la cantidad que se pagaba 
por él. Ocho millones de pesetas.

—De lo que se habra pagado algún pico 
adelantado, que ahora estará en el aire. No 
creo que nadie de' nada por nad». Las 
opciones se pagan. ¿O no?

—Pues en este caso ni en ninguno que 
interviene Chaves por el Zaragoza es así. 
Nunca han exigido dinero alguno.

EL SUPLENTE
DE IRIBAR

por ahora. Mas adelante hablarenios. Pero 
puedo asegurarte que la cosa está hecha. A 
falta únicamente de...

Vés ya se me escapaba...
— ¿Hay algo más de movimiento 

zaragocista?
—Aún te parece poco? Llevamos ,ya 

cuatro fichajes hechos,otro probable... y la 
espada en alto.

—Si, Juanjo, Porta, Bastos y el nuevo 
guardameta.

— Bueno, el portero dicen que está 
demasiado tierno.

—De momento es el tercer portero. Y 
quien tiene la palabra es Carriega.

— ¿Y cesiones, no hay ninguna?
—El mayor de los Salvatierras seguirá en 

el Tudelano y su hermano es muy posible 
que este año le acompañe. Es natural, la 
familia tira.

—¿Todo se lo lleva el fútbol?
—Y de boxeo ¿qué? Dime algo sobre 

Bangkok. Arriesga tu opinión sobre el 
resuftado de mañana

—Solamente te voy a decir una cosa. 
Que todo es posible en Perico. Desde un 
resultado cinegético, a lo Barcelona, 
cazando a su contrario con un disparo 
certero, hasta otro totalmente adverso.

— ¿Piensas en la derrota de Perico?
—¿Por qué nó? La admito; aunque 

conociéndo su táctica agazapada y su golpe 
demoledor no descartamos un feliz 
desenlace. Pero también puede suceder que 
el ambiente, el calor y las demoledoras 
declaraciones de Miranda antes de la pelea 
miren la moral de Perico.

—Te veo pesimista.
—No, en todo caso realista. De cualquier 

forma lo que sí se puede vaticinar sin 
demasiado riesgo es que el combate en uno 

u otro sentido no llegará al final.
—Dios te oiga, pero que sea a favor de 

Perico.

ouardamueblks 
SISTEMA 
CONTAINERS
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LA CIUDAD DEPORTIVA,
A EXAMEN

1 MEBCKX 
BATIDO

• ALLI SE DISFRUTA DE UNA TRANQUILIDAD ABSOLUTA
—¿Qué inconvenientes ve usted?
—El único es que hay que tener 

coche para venir aquí, pues aunque 
hay una línea de autobuses, no 
resulta cómodo el usarla.

-¿Qué parte le interesa más?
-Particularmente los frontones y 

los campos de fútbol que están en 
inmejorables condiciones, sin 
olvidarnos, claro está,de las piscinas.

-¿Por qué hay 
actualmente?

-Yo creo que 
entrada. Piense

tan

por 
que

pocos socios.

la cuota 
quince

pesetas es bastante dinero en 
momentos actuales. -Si bajaran

de 
mil 
los 
las

La inauguración de las instalaciones 
de la Ciudad Deportiva del Real 
Zaragoza, supusieron en su día un 
gran acontecimiento para nuestra 
ciudad. Las autoridades deportivas 
nacionales, las elogiaron sin escatimar 
nada. Los rectores de la misma, ya 
habían hecho sus cálculos y pensaban 
que con los actuales socios del 
Zaragoza, que asimismo lo fueran de 
la Ciudad Deportiva, esta cubriría el 
mantenimiento perfectamente. Pero 
algo falló y se ha rumoreado que hay

AGUISE DISFRUTADA 
UNATRANQUILIDAD 
ABSOLUTA

cuotas esto estaría lleno.
-¿Fuá un acierto el construirla o 

no?
—Sin duda alguna una decisión 

muy inteligente de la actual directiva 
zaragocista y además en el momento 
oportuno. Se diga lo que se diga esto 
será rentable. Estas han sido las

SUS más y sus menos entre 
encargados de dirigirla.

los

EN LA ACTUALIDAD MIL 
SDCIDS, PREVISTOS,HASTA 
CINCO MIL

La campaña de captación de
socios no ha tenido el eco esperado. 
Tal vez porque no se haya 
promocionado debidamente, pues 
aunque parezca mentira aún hay 
personas que desconocen el 
funcionamiento de la misma. En la 
actualidad hay unos mil socios y está 
previsto que para el año que viene se 
consigan, los cuatro mil restantes con 
lo que se habrían solucionado el 
problema económico. Los socios del 
Real Zaragoza, no pagan cuota de 
entrada, solamente mil cuatrocientas 
sesenta pesetas al semestre. Sin 
embargo, los que no lo son, tienen 
que abonar quince mil pesetas, a 
fondo perdido, como ocurre en çasi 
todos los centros deportivos ubicados 
en nuestra ciudad.

Un fenómeno está ocurriendo 
estos días con la llegada del calor. 
Hay muchas personas que desean 
hacerse socios del Real Zaragoza y de 
la Ciudad Deportiva, así de esta 
manera no tienen que pagar la cuota. 
Pero como la admisión de nuevos 
socios en el club de la calle Requeté 
Aragonés esta' cerrada, no lo hacen en 
el complejo deportivo, porque la 
"cuota"^ de entrada les parece 
excesivamente alta. Total, que 
cuando la ampliación de La 
Romareda se haga efectiva y se 
admitan más socios, habrá muchas 
personas que lo harán en la Ciudad 
Deportiva.

Belén Pacheco es una joven socia 
de la Ciudad Deportiva. Le encanta 
subir casi todos ios dias a bañarse y 
ponerse morena.

-¿Que' te parecen las 
instalaciones?

—Son de lo bueno, lo mejor. Yo 
antes iba a una piscina y pagaba 
todos los días. Pero en cuanto vi esto, 
me di cuenta de que merecía la pena.

— ¿Has encontrado algún fallo 
importante en su funcionamiento?

—Siempre hay cosas que se pueden 
mejorar, indudablemente, pero he 
comprobado que si surge algún 
imprevisto, lo intentan subsanar lo 
mas rápidamente posible.

—¿Se encuentra uno a gusto allí?
-Desde luego, porque se disfruta 

de una tranquilidad absoluta. Uno 
puede pasar perfectamente todo un 
dia, comer en el restaurante por muy 
poco dinero y volver completamente 
relajado a casa. Sin salir de Zaragoza 
estás fuera de la ciudad.

—¿Era necesario que se montase 
este complejo deportivo en nuestra 
ciudad?

— iClaro que sil Yo creo que ha 
venido a ocupar un importante hueco 
que faltaba. Ahora hace falta 
conseguir que no se llene de muchos 
socios, porque sino..., . como pasa 

actualmente en otras sociedades 
deportivas de Zaragoza, no se puede 
estar por la cantidad de gente que 
acuden a sus instalaciones, no sólo los 
días festivos, sino también entre 
semana.

LA CIUDAD DEPORTIVA 
FUE UN ACIERTO DE LA 
DIRECTIVA

Otro de los asiduos de estas 
instalaciones deportivas es don Pedro 
Lamata, que también es socio del 
Real Zaragoza y que siempre sube a 
"la Deportiva" con su esposa y sus 
dos hijos.

-Esto es muy sano para ellos 
—nos dice— aquí corren todo lo que 
quieren y no hay peligro de ninguna 
ciase.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
de b I. CIUDAD de ZARAGOZA

En el Boietin Oficial de la Provincia, numero 143, de 
fecha 25 de Junio del año 1975, se publica anuncio 
de convocatoria de subasta para contratar las obras de 
derribo de las fincas numeros 167>169 de la calle de 
San Pablo y 14-16 de la calle de Santa Ines.

Los antecedentes de esta subasta, se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de veinte días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicacicin, 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del dia 19-7-75.

Lo que se hace publico para general conocimiento
I.C. Zaragoza, 3 de Julio de 1975 
EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

— ' ■■ ------------------------------------------------------------------
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opiniones de dos SOCIOS que
sinceramente, han hablado sin 
tapujos. La Ciudad Deportiva del 
Zaragoza tiene que prosperar por sí 
misma. La mejor publicidad, como 
sucede siempre, se la están haciendo 
detractores.

PRA UOUP, 14. (“ARAGON/exprés"). — Sorpresa y 
decepción es el resumen de la primera etapa alpina del 
Tour, salpicada del duros puertos. Sorpresa —quizá 
relativa— porque el veterano corredor galo Bernard 
Thevenet ganó en esta meta y arrebató el maillot amarillo al 
invencible Merckx. Y decepción en lo que atañe a los 
españoles, sumergidos bajo los Alpes, y condenados 
irremisiblemente ya a servir de simples comparsas en está 
vuelta.

Pero expliquemos brevemente ambos Juicios. En cuanto 
al triunfo de Thevenet, hasta con decir que su alarde de 
fuerzas fue colosal.

Y que si bien el belga Merckx estuvo siempre en las 
primeras avanzadillas de cada "col", en compañía de Van 
Impe, Mosser y Gimondi, se hundió en el descenso hacia la 
línea de legada de Pra Loup, donde un Thevenet furioso le 
doblegó en toda la I ínea.

De la decepción española, pocas líneas bastarón. Sin 
Ocaña, ni Fuente, el Kas y ?' Super Ser han perdido sus 
mejores bazas. Por si esto era poco, los hombres 
privilegiados que debían tomar el relevo de las figuras no 
han estado a la altura que se debía esperar, López Carril, 
completamente descolgado, al borde del abandono y del 
'^camión escoba'"'. Solo Baíagué mantuvo el tipo, 
permitiendo incluso algún "pinito" en forma de escapada 
que no fructificó.

En cualquier caso el Tour no puede darse todavía por 
sentenciado. El minutó escaso que tiene actualmente el 
lider Thevenet de ventaja sobre Merckx no parece una renta 
firme. Pero quién sabe si en el imperio deKmonstruo' se ha 
empezado hoy a poner el sol. Cuando menos habrá que 
reconocer que Thevenet sí ha puesto una pica en Flandes.

Andy LOPE

AUTOMOVILISMO BALONCESTO TENIS
TERMINO EL MUNDIAL
DE MARCAS

WATKINS GLEN, (Gran Bretaña) 
13 (Alfil).— La clasificación de las 
seis horas de Watkins Glen, novena y 
última manga del campeonato del 
mundo de marcas, es la siguiente: 1 - 
Henry Pe scarol o-Dereck Bell 
(Francia-Gran Bretaña) sobre Alfa 
Romeo, 150 vueltas a un circuito de 
5,500 kilómetros, 135,27 kilómetros 
horas, (84, 10 MPH)

2’ Mario Andretti-Arturo Merzario 
(Estados Unldos-ltalia) sobre Alfa 
Romeo a 1:2

3 Gerard Larousse —Jean Pierre 
Jarier (F ancia) sobre Alpine 
Renault Turbo a 3 vueltas

VICTORIA DE LOS 
JUNIORS ESPAÑOLES

ORANTES BATIO

BOXEO

MANTEQUILLA
ÑAPOLES 
CONSERVA 
SU CORONA
MEJICO, 13 (Por Miguel 
HIGUERAS, de Alfil).— La victoria 
de José Angel “Mantequilla” Ñapóles 
sobre el Californiano Armando Muñiz 
convenció a los 20.000 espectadores 
que abarrotaron el palacio de los 
deportes de la ciudad de Méjico.

Pero todos salieron también 
convencidos del estadio del que había-
presenciado el ocaso de 
campeoh.

A "Mantequilla”, falto 
movilidad de piernas que 
imbatible, le bastaron

un

ya

gran

de la 
hizo

hoy su
experiencia y la colocación de sus
golpes para derrotar 
puntos.

El californiano, sin 
en claro que no es 
excepcional. Sus 
cualidades son su

a Muñiz, por

embargo, dejo 
un boxeador 

p ri nci pales 
valor y su

capacidad para absorber golpes.
Los quince asaltos del combate 

fueron un interminable ataque del 
aspirante entrando como una tromba 
con la cabeza por delante mientras el 
campeón mundial de los welter 
repicaba con la izquierda en la cara 
de su contrincante en un permanente 
intento de frenarlo.

Cuando le -campana sonó en el 
final del combate, Muñiz tenía 
cerrado el ojo derecho, un enorme 
corte en el pómulo del mismo lado, 
partido y monstruosamente hinchado 
el labio inferior y la cara toda 
irreconocible.

LEON, 13 (Alfil).- Por 86 tantos 
a 79, ha ganado el equipo junior de 
baloncesto de España al 
norteamericano de Indiana en un 
partido muy competido, sobre todo 
en el segundo tiempo que se ha 
celebrado en el palacio municipal de 
los deportes, donde comenzó poco 
después de las siete de la tarde, hora 
en que llegó el equipo 
norteamericano, que dirige Mister 
Nuws.

Sechtiug (6) Jhonson (5), Butcher 
(4), Dmmhers (11) Walker (14) 
Martin (7) Raker (8), Villavicios (9), 
Sud Hop (12), y Pearson (13).

El equipo español estuvo formado y 
dirigido por Pinedo y formó a 
Carrallade (4), Ferrer (5), López (6) 
Jiménez (7), Basabe (8), Ansa (9) 
Costa (10), Lete (12), 
Congoyutabengoa (13), Mí^eno (14), 
Querejeta (15), Gainza (13).

NATACION

RECORD MUNDIAL
MISSIO VIEJO (California. 

Estados Unidos) 13 (Alfil).— El 
nadador norteamericano Tim Shaw 
ha batido con un crono de 8: 09,60 
su propio record del mundo de 800 
metros libres, durante una reunión de 
natación reservada a los nadadores 
norteamericanos que esta'n calificados 
para los campeonatos del mundo que 
tendrán lugar en la ciudad 
colombiana de Cali.

ATLETISMO
ESPAÑAz QUINTA
EN LA COPA EUROPEA

LONDRES, 13 (AlfÜ).- Polonia, 
In^aterra y la Unión Soviética, se 
han clasificado hoy en esta ciudad, 
para la final masculina de la Copa 
Europea de'Atletismo.

La clasificación final ha sido la 
siguiente:

1 »- Polonia, 92 puntos
2 -- In^aterra, 91

3 .— Unión Soviética, 80
4,— Suecia, 68
.S.— España, 49
6.— Bu It; aria, 38

A HIGUERAS

BAASTAD, (Suecia), 13 (Alfil).— 
En “la final española” del 
campeonato internacional de tenis 
“OPEN" de Suecia, se ha impuesto 
Manuel Orantes que venció a José 
Higueras por 6-0, 6-3.

ESGRIMA
TRES ESPAÑOLES 
ELIMINADOS EN 
LOS MUNDIALES

BUDAPEST, 13 (Alfil).— De los 
cuatro tiradores de sable españoles 
que intervienen en los campeonatos 
del mundo de esgrima que se celebran 
en el Neostadion de Budapest, solo 
.uno sigue en la competición, ya que 
tres de ellos fueron eliminados hoy 
domingo durante el transcurso de la 
tercera Jornada.

S. Paraíso, clasificado primer 
lugar en el grupo 15, es el que 
continúa, en cuartos de final.

Los tres españoles eliminados han 
sido J. Ortega, último clasificado en 
el grupo uno, A. Sancho, también 
ditirno en el grupo dos, y García, 
asimismo Linternarroja en ehl grupo 
séptimo.

SGCB2021
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CARTELERA
"VERANEE EN EL CINE!!

TELE VISION
PROGRAMAS

_________________________ /________________________________________

CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES.—5 7 
9-11. (Todos públicos). 
2.^ semana: UNA TARDE 
EN EL CIRCO. Con los 
hermanos Marx.

ARGENSOLA. — 5 7 
9-11. (May. 18). Estreno: 
LOS VENGADORES DEL 
KARATE. Tien Fang, Hsin 
Lung.

AVENIDA. -5-7-9-11. 
(May. 18). Estreno; PER
FECTA E S T R A T EGIA 
CRIMINAL. Beba Loncar, 
Lou Castel.

COLISEO. -5-79-11. 
(May. 18). 2.® semana: PE
PITA JIMENEZ. Sarah 
Miles, Stanley Baker.

COSO.—5-7-9-li. (To
dos DÚblicos). EL GEN
DARME DE SAINT-TRO
PEZ. Cinemascone - East- 
mancolcr. Louis de Funes. 
Genevieve Grad.

BON QUIJOTE.-5-7 
9-11. (May. 18). BORSA- 
LINO Y C°. Panavisión 
70 m/m - Eastmancolor - 
sonido estereofónico. Alain 
Delon, Catherine Rouvel.

DORADO. — 5 7 9 11. 
(Todos públicos). FANTO- 
MAS. Louis de Funes. My- 
lene Demongeot.

FLETA. — 5 - 7 - 9 - 11. 
(Todos públicos). Estre
no; ESTA QUE LO ES. 
Lina Morgan. Arturo Fer
nández.

GOYA.—5-7-9 - 11. (Ma
yores 18 y 14 acompaña
dos). Estreno: LA VUEL-

TA DEL GRAN RUBIO 
(CON UN ZAPATO ROJO). 
Pierre Riclprd, Mireille 
Darc. Repórtale Nodo: 
«BODAS DE PLATINO» Y 
GOLES DEL F.C. BAR
CELONA.

MOLA. — 4'45-7-9-11. 
(May. 18). CASTA INVEN
CIBLE. Technicolor. Paul 
Newm a n . Henry Fonda. 
Tno. 235088.

PALACIO. -5-7 9-11. 
(Mav. 18). 5.® semana: EL 
DORMILON. Woodv Alien.

PALAFOX.— 5 7-9-11. 
(Mav. 18). Hoy estreno. 
CONTRATO EN MARSE
LLA. Technicolor. Michael 
Caine, Anthony Quinn, 
James Mason.

REX. —5-7-9-11. (To
dos públicos). TOMA EL 
DINERO Y CORRE. Tech
nicolor. Woodv Alien. Ja
net Margolin.

VICTORIA.—5-7-9 11. 
(Mav. 18). KARATE A 
MUERTE EN BANGKOK. 
Cinemascope - Eastman
color. Bruce Lee.

CINES DE REESTRENO PRIMER PROGRAMA

CINES
DE ARTE Y ENSAYO

ELISEOS. -5 -7 -9 -11. 
íMav. 18L NO TOOUES 
A LA MUJER BLANCA. 
Eastmancolor. Un film de 
Marco Ferreri, con Mar- 
cello Mastroianni, Cathe
rine Deneuve, Michel Pic- 
coli.

PARQUE MUNICIPAL DE 
fiT;íHCC!ONES m

RBIERTO de 6 s 12 NOCHE 
PISCINA de 10 mañana a 9 noche

AUTOBUSES fttSîf PZA.DIEGO VUA.'ílUEZ

ARLEQUIN.—5 7-9 - 11. 
(May. 18). APASIONADA. 
E a s t m a ncolor. Ornella 
Muti, Ugo Tognazzi.

DUX. —5-7-9 - 11. (Ma
yores 18). LA GUERRA 
PRIVADA DE ADELINA. 
Technicolor. Leonard Whi
ting. Curd Jurgens.

GRAN VIA.—5-7-9 -11. 
(Mav. 18). 2.^ semana; LA 
REVOLUCION MATRI
MONIAL. Eastmancolor. 
José L. López Vázquez, 
Analia Gadé.

LATINO. — 5 7-9-11. 
(Todos públicos). APA
CHE. Burt Lancaster.

MADRID. — SALA 1:5- 
7-9-11. (May. 18). SER- 
PICO. Technicolor. Al Pa
cino.
SALA 2; 5-7-9-11. (Ma
yores 14 y menores acom
pañados ). S O L T ERO Y 
PADRE EN LA VIDA. 
Eastmancolor. José Sa
cristán. Nadiuska.

NORTE. — 5 - 7 - 9 - 11. 
(May. 18). JOVEN Y BE
LLA DESHONRADA CON 
HONOR. Edwige Fenech.

OLIVER. — 5 - 7 9 11. 
(Mav. 18). AMERICA VIO
LENTA. Charles Bronson, 
Martin Balsam

PARIS. — 5-7,15 y 10,45 
(May. 18 V 14 acompaña
dos). EL SERPIENTE. 
Technicolor. Yul Brynner, 
Henrv Fonda.

PAX. —5-7-9-11. (Ma
yores 18). LA MUJER MAS 
EXPLOSIVA DEL MUN
DO. Technicolor. Mónica_ 
Viíti. Gastone Mbchin.

SOBREMESA
1,45

2,00

2,30

2,31

3,00 
3,30
3,50

CARTA DE AJUSTE. 
Música para piano 
de Isaac Albéniz.
PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO. 
InfoT'mativo.
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AQUI, AHORA.
Un programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE. Presenta: 
José Luis Uribarri: In-' 
terviene: Los Albas.
TELEDIARIO.
DIBUJOS ANIMADOS. 
POLY EN VENECIA.

COLOR

4,15

4,45 
5,30

LA EUROPA DE LOS 
VERANOS CORTOS. 
«Irlanda, la isla ver
de».
TOUR DE FRANCIA. 
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

TARDE
7,45

8,00

8,01

8,15

8,30

9,00

¿SABIAS QUE...?
«Pirineos de Huesca». 
CULTURAL INFORMA
TIVO.
REVISTA DE TOROS.
Guión; Manuel F. 
les. Presentación: 
riví Romero.

NOCHE
9,30

10,00

10,10

RIALTO. 5-7-9-11.

Mo- 
Ma-

TELEDIARIO.
Segunda edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional.

CARTA DE AJUSTE. 
Recital de piano de 
José Tordesillas.
APERTURA 
SENTACION. 
PARA LOS 
ÑOS.
Realización: 
Herná n d e z 
Presantación: 
Luipa Seco,

PRE-

PEQUE-

AJA DF AHORROS

41 AGENCIAS URBANAS

(Mav. 18). ALGO MAS 
QUE AMIGOS. Sean Burv.

ROXY.—5-7-9 -11. (Me- 
nore.s acomnañados). EL 
JOVENCITO FRANKENS
TEIN. Gene Wilder, Peter 
Bovle.

SALAMANCA. — 5 - 7 - 
9-11. ÍMav. 18). TRAFICO 
DE MUJERES. Robert 
Hcssein, Roser Hain.

VENECIA.—5 - 7 - 9 - 11 
(May. 18). HAY QUE MA
TAR A B. Patricia Neal, 
Stephane Audran.

Portillo. Musical.

José L.
Batalla.

María
Manolo

11,55
12,00

12,05

. OHcin’a Central: S. Jorge, 8 
488OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAM ÉNTO DE VALORES 
RESOLVE RA TODAS SUS CONSU LTAS

PALACIO DE HIELO

EL IBON.—Sesiones de 
natinaie: Matinal de 11 a 
1.30. Tarde, continua des
de las 4 hasta la 1 de la 
madrufrada. Cafetería For- 
mieal Hielo.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música , de actualidad. 
{Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

'•EL PAPAGAYO”

Elegant^ Seleéto. , Distinto. “La 
aHer^cia es su ambiente”. San 

Loyola, 3. Teléfono
*14856.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

La discoteca _que prefiere la 
juventud para las tardes de los 

‘Sábados y festivos. ;ÁLE.GRK> 
CON. VIDA! Camino de las 
Torres, 96, •

CANCELA
91^1 o* ^****®®'» Hoyo, 5. Teléfono 
*11259. Siempre las 'mejores 
ríiííSí?'’®® iotemacionales. Y LA 
¿angela de oro musical.

'Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivo.s, larde, fiesta joven. 
Teléfono 255184

STORK - CLUB

grawer club
■Cómodo, personal y diferente, C/i 
M<mcayo, CASETAS

larde; e^cial parejas. Noche 
discoteca-club hasta laS 3 de la 
madrugada. Centro trudad. ’ 
Independencia, 19. Teléfono- 
214804 ,

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
am bien te.

TOUR DE FRANCIA.
Resumen de la etapa. 
TEATRO. ♦ ♦ 
«Prohibido en otoño», 
de Edgar Nevilla. 
Adaptación: Cayetano 
Lúea de Tena. Reali
zación: Cayetano Lúea 
de Tena. Intérp-retes: 
«La Codos», Lola He
rrera; «Antonio», Mi
guel Angel; «Alfredo», 
Alvaro de Luna; «To
masa», María Luisa 
Arias; «Silvina», Que
ta Claver; «Joaquina», 
Mary González; «Am
brosio», Joaquín Pam
plona.

ULTIMAS NOTICIAS. 
REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA

8,00

8,30

8,31
COLOR

9,30

CARTA DE AJUSTE.
Barbra Streisand.

PRESENTACION Y 
AVANCES.
HORIZONTES HUMA
NOS.
«Las grandes batallas 
de la antigüedad; Tsu
shima».
CUATRO TIEMPOS.
Presentación: Paco
Costas. Realización;
Antonio Jaume.

10,00
COLOR

10,30

11,00

12,00

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.
Información nacional 
e internacional.
JAZZ VIVO.
Stan Getz (III). Reali
zación; José Carlos
Garrido.
HAWAI 5-0.
«¿Por qué 
que el tío

esperar a 
muera?».

Intérpretes: Jack Lord, 
James McArthur, Al 
Ha-rrington, Kam Fong. 
ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

Sala de MUSiGA en UVO
TARDE Ÿ NOCHE 

_________ DoctorCerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono 379200.

juventud, ritmos, diversión.' 
Píecios jóvenes. G/ Madre, 
Vedruna. 11. Teléfono 217052..

SENECA
GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
arqbiente. Tenérnoslo que Yd'. 
desea. Liñán, 8 (detrás tÓefóoica, 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
291166

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la músjca del 
«iQ^ento. Ya se dice "‘Estó es 
^r éca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y jüven(ud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca loe futuros 
viajando^ a través de la música 
Cavia, 10,

tVNES, 14 DE JULIO DE 1975
ARAGON/exprés. PAG. 21
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ÇOLEGIOSAGRADA FAMILIA
CURSILLO DE VERANO; Recuperación de Evaluaciones 

y preparación del nuevo Curso 
MESES: Julio y agosto 
INTERNADO en agosto desde el día 4 
NIVELES: PRE-ESCOLAR (con piscina) 

E.G.B.
BACHILLERATO (5.» y 6.»)

NUEVAS INSCRIPCIONES para el Curso 1975-76 en .odas las Seceiones, espe- 
cialmente para el B. U. P., donde se amplían insta
laciones.

Horas de oficina, de 9 a 14. Teléfono 253566

COLEGIO SAGRADA FAMILIA Casablanca, s/n.
—--------------- -—----------------- ---------------- Zaragoza

GALERIAS 
de ARTE

GALERIA

ITXASO
(ARTE - BAR)

EXPONE:

ISABELO 
(OLEOS Y

ACUARELAS)

DEL 14 AL 31 JULIO

Dato, 13 y 15 
Teléfono 217234

Plástica y maxiio-facial
Petición hora4'ú 

ÇbwoèptoBôbados)

MARTES 15 Y MIERCOLES 18 — TARDE Y NOCHE

VICTOR MANUEL 
y ANA BELEN

Actuación gratuita Incluida en la entrada 
AVANCE PROGRAMACION DE TEATRO

Días 20 y 21 Agosto: JOAN MANUEL SERRAT 
Días 10 y 11 Septiembre: PERET

ENTRADA POR TAQUILLA Y ABONOS 
HORARIO

PISCINAS: 10 de la mañana a 9 de la noche
PARQUE:

LABORALES: 6 tarde a 12 noche
SABADOS: 6 tarde a 2 madrugada 
DOMINGOS: 11 mañana a 12 noche

AUTOBUSES: PLAZA DIEGO VELAZQUEZ

SALA CERVANTES
(Junto al cine Don Quijote) 

¡PROXIMA INAUGURACION! 
Con un titulo de oro para la historia del cine actual

/en la 
vida de 

cada uno 
siempre 
hubo un 
verano 
del 4^

MmtAN NAUCMKR

O

JOíNIFEn O'NEBX* QARV GRIMES 
JERRYHOUSB» . OUVER OOMMfT

ZARAGOZA CINEMATOGRAFICA ESTA DE ENHORABUENA

ARAGON/vxpñVs. raí; 22 "
< ’ '.i'- ": ji/,.
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IpoglllM
DE ALFONSO PASO

ECUERDEME que le pegue a usted 
una bofetada. Tengo mucho que ha

se me va

ió de
d naúy

na. ¡Vaya con hombre
esa salidita

y cómo utiliza
¡caparse or la tan-

c

Qtr 
did 
da 
se 
gí

a

regenerara. Así
d

lo hizo y ahora,

¡qué ex sa po 
mente qué género compraba y no des-
conocía que hasta el peor de los géne
ros, bien tratado, puede producir un ves
tido formidable. A usted no le eran aje
nas la ternura, la piedad, la comprensión. 
¿Dónde se marchó su generosidad de ha
ce quince años?

H
ay que tener mucho cuidado con los 

que perdonan. Son casi tan peli
grosos como los que no perdonan 

nada. Bueno será, de momento, que no 
nos tengan que perdonar ninguna cosa; 
bueno será no tener que acudir a la cle
mencia de esos seres que inesperada
mente y sin ningún cálculo abren ios 
brazos y dicen que lo comprenden todo 
porque, a veces, pasados los años, se 
tornan en unos cazurros que no compren
den nada. Yo entendería perfectamente 
que usted estuviera indignado si la mu
chacha hubiera trabajado en un cabaret 
y le aguardara a usted todos los días a 
la salida de Notre Dame, asegurándole 
que venía de realizar prácticas piadosas. 
Para el engaño y la mentira es preferi
ble, en ocasiones, no tener perdón. Excú
seme. Hay que tener perdón para todo, 
pero un perdón externo, funcional. Den
tro de nuestra alma, posiblemente, lo más 
digno sea no perdonar; pero cuando al
guien tiene el valor de decirnos «esto 
son lentejas, si quieres las comes y si 
no las dejas» y uno las quiere y las toma 
y a los quince años de la digestión se 
sale diciendo^ que qué asco de lentejas, 
uno es un pequeño miserable.

L problema de los celos retrospec
tivos, mucho más densos y más 
terribles que los que se producen 

Gn el momento y por una situación do 
actualidad, me ha parecido siempre per
fectamente solucionable cuando se crean 
entre dos personas inteligentes y norma
les. Yo conozco a una inglesa que adver
tía siempre a su prometido:

—^No me llames Betty que así me lo 
decía John.

El problema de los celos retrospectivos 
consiste simplemente en dar explicacio
nes hasta la saciedad y en aceptarlas y 
en arrinconar un mundo que debe ser 
arrinconado. No tiene otro secreto. Usted

ya sabe que yo no he comprendido nunca 
eso de los celos y sí me ha molestado 
un poquito lo que los castizos llaman «el 
recochineíto». Y no se puede enseñar a 
una mujer el Monasterio de El Escorial 
y que ésta finja sorpresa ante las tum
bas reales cuando ya antes se las ha 
enseñado otro señor. Lo correcto es que 
nos diga que se las sabe de memoria. 
Yo tengo un amigo que cuando su pro
metida le decía: «¡Cómo te quiero, Pe
pe!», é| contestaba: «El apellido; ponme 
el apellido detrás para que no haya con
fusiones». Pues bien, ése es el caso de 
usted. A usted le han dicho que ya han 
visto las tumbas reales, a usted le han 
puesto el apellido detrás y usted ha acep

tado serenamente todo ello^ guiado de la 
mejor voluntad. Aplaudo su decisión por
que una mujer que establece de antema
no ese digno entendimiento con un hom
bre merece nuestro respeto y nuestra 
atención. ¿Por qué diablos se sale usted 
a estas horas, quince años después, con 
el honor calderoniano a vueltas? ¿Qué
le pasa, hombre 
de Dios? Con lo 
que yo tengo que 
hacer, y me pone 
usted en el dispa
radero de tener 
que darle un pal
metazo moral y 
llamarle al orden.
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S.O.S. POR CARTA

José Carlos MIMBRERA

CONTINUARA

i

tarte?
—Sí, SI. Y de hecho, en este

aspecto, estoy contento.

SI YO FUERA UN

rriblemente sobre él. A. D. V. ya 
es un hombre.

El mío OE SEXO
—¿Qué preocupaciones tenías 

con respecto a este cambio?
Preocupaciones siempre las 

he tenido. Respecto a esto, mu
chas, muchísimas.

—¿Creías que podrías adap

HOMBRE
—¿Cuales fueron los obstáculos 

más graves que se te presentaron
a la hora del cambio?

—Bueno, mis padres no que
rían que hiciera nada. Yo me lo 
he hecho después de la muerte 
de mi padre. Luego encontré di- 
ñcultades porque no había ni un 
cirujano que lo quisiera hacer. 
En ñn, yo empecé a pensar en 
mí mismo y a crear un mundo 
interior, a tener una serie de fan
tasías y de sueños, pensando: Si 
yo ahora fuera un chico... Si yo 
fuera un hombre... Y esto me iba 
creando un segundo mundo o una 
segunda vida interior. Pero lo que 
dije antes, hasta que murió mi 
padre, nada pude hacer.

«Mi padre se puede decir que 
desde que murió mi último her
mano, 1937, empezó a envejecer 
a ojos vista, nunca había estado 
enfermo, pero hacia 1950 empezó 
a tener un cor-pulmonar del cual 
tuvo que hacer reposos y trata
miento de pulmón, según creo 
después tuvo una angina de pe
cho; en fin, bronquitis, gripe, ca
tarros, hipertensión, desde un 
año, antes de morir cada cuatro 
o cinco días yo le hacía sangrías.

Yo volví a Ciudad Real el 1 de 
octubre de 1958, al poco tiempo 
empezó a quejarse de que tenía 
como una garra en el pecho; 
aquel invierno 1958-59, estuvo va
rias veces grave, por mediación 
de un médico conocido le ingresé 
en el Clínico, fue muy mal, esa 
misma noche le dio' una trombo
sis, no se murió porque estaba 
allí, oxígeno, médicos, inyeccio
nes...; estuvo ingresado dos me
ses, cuando volvió a casa le man
daron reposo, pero mi padre era 
muy inquieto y muy testarudo, y 
decía que para estar en casa más 
vale morirse; todas las tardes se 
iba a una peña a jugar una par- 
tidita y en una de esas tardes se 
puso muy malo en el bar, se vino 
solo a casa. Yo le vi muy mal, 
llamé a urgencia, tuve que ir y 
venir, le atendí lo mejor que supe 
y pude, pasó una noche muy mala 
y. de repente, en la madrugada, 
al irse a incorporar de la cama 
se murió. Yo me tuve que ocupar 
de todo, fui a la parroquia para 
que le dieran la extremaunción, 
le amortajé, busqué documentos. 

fui a ra funeraria, contraté el en
tierro, yo no tenía a nadie y tuve 
que hacerlo todo sola, mi madre 
era un estorbo,que no servía para 
nada, le quería enterrar al día si
guiente para evitar a mi madre 
más sufrimientos, y por último. 
tuve, que ir yo sola al entierro. 
fría, sin echar una lágrima, desde 
entonces soy el hombre de la casa 
y la responsable de todo. A mi 
madre no le falta de nada y creo 
que actualmente vive mejor que 

En "M¡ querida señorita", José Luis López Vázquez interpretaba la dramática 
aventura vital de una mujer que también quería ser —porque en realidad lo era- 
varón. En la fotografía, una escena de la película.

nunca. Estas actuaciones mías 
ante este conflicto se pueden con
siderar ya varoniles.»

—¿Cómo reaccionaron tus ami
gos y amigas de entonces ante 
tu idea?

"NO CONTE NADA 
EN CASA"

—No tenía amigos ni amigas.
—¿Y tu familia?
—No les conté nada. Pero ya 

le digo que no era cosa repen
tina. En mi familia ya había ha
bido un caso. Le habían operado 
y era un hombre, claro. Yo tenía 
esa idea. Yo quería ser un hom
bre, me sentía más hombre que 
mu ier.

Después todo fue más o menos 

rápido. Las entrevistas sucesivas 
que le conducirían al cirujano 
Que más tarde llevaría a cabo la 
laínparatomía v nueve operacio
nes sucesivas. Rosalía ya no exis
te. Ha sido dejada atrás como un 
mal recuerdo o una pesadilla que 
se quiere olvidar: J. D. B. es ya 
un hombre físicamente perfecto. 
J. D. B. se ha encontrado a sí 
mismo. Pero ¿qué dáños, qué 
transformaciones ha sufrido su
psiquis?

I EL CAMBIO

En la primera parte de este 
trabajo hemos seguido paso 
a paso la infancia y juven

tud de J. B. B. Es importante co
nocer el contexto para compren
der una personalidad muy com
pleja dentro de un cuerpo que 
puede considerarse doble, de 
hombre-mujer o de mujer-hom
bre.

La tremenda carga que lleva 
consigo esta anormalidad física, 
se ve muy agravada por las cau
sas familiares, laborales y socia- 
le.s que la rodean. Parece que 
toda una. sociedad gravite sobre 
un individuo que lucha contra 
todo y contra todos para salir 
adelante. Es una lucha por la 
vida, por la propia vida, aunque 

esa vida parezca anodina y monó
tona. Es una vida de acuerdo con
sigo mismo, en cuerpo y alma. 
Y aquí está este hombre, perfec
tamente constituido como tal. 
que lucha contra un pasado de 
mujer, que quiera o no, pesa te

El camino fue difícil. Había 
que vencer la resistencia de la 
familia, el miedo y la incompren
sión de una sociedad. Todo se ini
ció balbuceante cuando J.D.B. es
cribe a Erik Sehinegger, caso 
muy parecido al suyo —hacía ya 
varios años que, tras una serie 
de operaciones, había conseguido 
la normalidad física como va
rón—, esta carta;

«Sr. Erik Sehinegger.
Después de saludarle atenta

mente.
Le extrañará mucho recibir es

ta carta desde España de una 
desconocida, la cual espera reci
bir de usted un gran favor que 
creo está en su mano concederme.

Se trata de que, enterada por 
una revista médica del caso que 
a usted le ha acontecido y en
contrándome yo en circunstan
cias parecidas, tal vez iguales, tu
viera usted la amabilidad de pro
porcionarme las señas exactas 
del doctor o doctores que le ha 
tratado a usted para poder con
sultarles yo a mi vez sobre mi 
caso, por si pudiera ser posible 
solucionar mi problema o, mejor 
aún, si usted sigue en contacto 
con ellos le entrec^ase usted esta 
carta para él. Si lo creyera con
veniente o factible me diera una 
solución.

Yo 
para

estoy dispuesta, decidida 
toda clase de reconocimien

tos, análisis, pruebas de toda 
clase y operaciones quirúrgicas 
necesarias.

En mi caso existe un gran con
fusionismo, pero los doctores di
cen que es un caso de hermafro
ditismo. Algunos aconsejan un 
cambio de sexo. Consultados los 
cirujanos, algunos han dicho que 
sí, que se podría hacer perfecta
mente, claro que serían varias 
las operaciones, aseguran que 
estéticamente quedaría perfecto, 
según tengo entendido tendrían 
que hacer una hipospadia, varios 
injertos, alguna cosa más, tal vez 
eliminar rudimentos de órganos 
femeninos y aprovechar parte de 
estos restos para injertos, todo 
ello relativo, pero alguno asegura 
que se puede hacer.
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